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El jugador Albino González tuvo 
que esperar más de una hora la 

llegada de una ambulancia

Del Real: “La cláusula de revisión salarial 
establece una nueva negociación colectiva”

El jugador del equipo Punta
les Taberna El Porrón, Albino 
González Gómez, que se lesionó 
el pasado sábado en el partido de 
la Liga Provincial de fútbol sala 
que disputaba su equipo contra 
el Autoescuela San Pablo en el 
polideportivo de San Ildefonso, 
tuvo que esperar más de una hora 
la llegada de una ambulancia.

En un lance del juego y de 
manera totalmente fortuita, Al
bino González sufrió un fuerte 
golpe en la pierna. .

La gravedad de la lesión hizo 
que la delegada del equipo soli
citara con urgencia los servicios 
de “Ambulancias La Fuencisla” 
para efectuar el traslado del ju
gador al hospital.

Sin embargo, éste no se pro

duciría hasta hora y cuarto des
pués, cuando la Cruz Roja se 
puso en contacto con la empresa 
citada para que acudiera a pres
tar el servicio.

El jugador fue trasladado al 
"Hospital de La Misericordia, 
donde a las 10,30 de la noche era 
intervenido quirúrgicamente.

El diagnóstico indica rotura 
de tibia, peroné (por dos partes) 
y maléolo interior. Albino Gon
zález, que cumple el Servicio 
Militar, permanece intemado en 
el citado centro hospitalario.

Tanto los clubes como los ju
gadores están dispuestos a de
nunciar judicialmente “la grave 
negligencia cometida por el cita
do servicio de ambulancias”.

(Pág. 14)

La secretaria de Formación de 
la Federación de Servicios Pú
blicos de UGT, Celia del Real, 
considera que la eliminación de 
la cláusula de revisión salarial en 
los convenios de la función pú
blica establecerá un nuevo mo
delo de negociación colectiva.

“En esto el ministro de Econo
mía, Carlos Solchaga, suele ser 
la avanzadilla de la CEOE”, ha 
manifestado durante una rueda 
de prensa celebrada esta mañana 
en la sede provincial de UGT.

Del Real participa hoy en va
rios actos informativos, que cul
minarán esta tarde en una asam
blea en la sede de la antigua 
AISS.

Para el sindicato que repre
senta, la reducción de los Presu
puestos del Estado que afecta a

Celia del Real. PEÑALOSA

los funcionarios es un intento del 
Gobierno de reducir el sector pú-

blico mediante la degradación de 
los servicios. (Pág. 5)

AL DIA
4 El INSALUD 
trata de actualizar 
las vasectomías 
y ligaduras de 
trompas.

4 La Asociación 
| contra el Cáncer 
| pide que se 
| incrementen las 
| recetas de 
I morfina.

i 7 Martín Villa 
| propone que se 
I refundan los 
I ministerios de 
| Justicia e Interior.

9 El paro subió en 
más de 76.000 
personas durante 
el pasado mes.

10 Los 
sindicatos 
esperan aplicar 
el acuerdo en la 
próxima 
huelga de la 
Administración.
12EIGAnse 
reúne en Ginebra 
para solucionar la 
crisis comercial.

Miguel Angel Trapero y Juan Muñoz. peñ al o s a

El PSOE podría realizar el “puerta a puerta” en algunas zonas

Trapero considera “lógico” intentar 
atraer el voto abstencionista

El secretario provincial del PSOE, Miguel Angel Trape
ro, afirmó ayer que es “éticamente lógico” intentar atraer 
el voto de los indecisos, a través de la campaña “puerta a 
puerta” que los socialistas están desarrollando en todo el 
territorio nacional

Los máximos responsables 
del PSOE en Segovia presen
taron ayer las líneas funda
mentales del balance de ges
tión de este partido al frente 
del Gobierno en los últimos 
diez años.

Trapero aseguró que “no 
hay norma de rango legal que 
nos impida acercamos al voto 
de los indecisos y, éticamente, 
es lógico que los partidos y no 
sólo el socialista tratemos de 
que la participación en futuros

comicios sea la mayor posi
ble”.

Por su parte, el diputado so-

Juan Muñoz 
calificó las 

propuestas de la 
oposición de 
“confusas e 

inconsistentes”

cialista y vicepresidente del 
Congreso, Juan Muñoz, reali
zó duras críticas a la labor de 
la oposición, señalando que 
las propuestas hasta ahora pre
sentadas por el Partido Popu
lar e Izquierda Unida son 
“confusas e inconsistentes”.

En otro orden de cosas, 
el secretario regional del 
PSCL-PSOE, Jesús Quijano, 
giró el pasado sábado una 
visita a Cuéllar, donde pidió 
al Ayuntamiento que “refle
xionase” sobre la futura ubi
cación del nuevo Centro de 
Salud, mostrándose favora
ble a la campaña desarrolla
da por su partido.

(Págs. 3 y 6)

Rechazada la 
petición de 
amparo sobre 
el “caso Filesa”

La Mesa del Congreso ha ar
chivado el escrito en el que el 
PSOE pidió amparo ante las in
vestigaciones sobre el “caso Fi
lesa" del magistrado Marino 
Barbero, por entender que no 
atentan contra la Cámara ni los 
derechos constitucionales de sus 
miembros, en concreto del dipu
tado socialista Garios Navarro. 
El presidente del Congreso, Félix 
Pons, dijo que la decisión se tomó 
por unanimidad y sin debate des
pués de que la Secretaría General 
de la Cámara presentara su infor
me jurídico en tal sentido.

El vicepresidente segundo del 
Congreso, Federico Trillo, del 
PP, se mostró satisfecho de la 
decisión tomada porque, indicó, 
“era la única que en derecho ca
bía aceptar".

(Pág. 9)

Félix Pons. TELEFOTO EFE
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CIUDADANO NÍCO

INTOCABLES
Que se congelen ellos

En más de una ocasión, y 
por varios amigos lectores de 
nuestro espacio, se nos ha in
dicado que si el PS(O)E, con 
su mitin de la plaza de las 
Ventas y con su célebre tebeo, 
ya parece estar en campaña 
electoral, tiempo por tanto 
debía ser para que también 
nosotros iniciásemos los co
mentarios precisos sobre la si
tuación política del país ante 
la cita a las urnas que pronto 
habrá de anunciarse.

Sugerencia e invitación que 
se nos hace y que agradece
mos, pues siendo cierto que 
mucho es lo que podríamos ir 
señalando con referencia a un 
tema que día a día viene ofre
ciendo materia suficiente para 
más indignamos, también es 
verdad que recordando lo que 
prometimos en nuestro artícu
lo “Epidemias”, aún estamos 
obligados a quedar en esa 
postura de espera que daremos 
por terminada en el momento 
que se haga pública la convo
catoria a elecciones generales.

Mucho es lo que vamos acu
mulando y reteniendo en una 
agenda de notas que ya co
mienza a estar falta de espa
cios, pero reiteramos que que
remos seguir respetando la 
decisión que entonces anun
ciábamos. Prolongada espera 
que quizá pueda resultar bene
ficiosa, pues es seguro que nos 
facilitará el poder estar debi
damente preparados para ser
vir a nuestros lectores unas 
opiniones más acertadas con 
relación a ofertas y a confian
zas que unas y otras nos me
rezcan.

LOTERIAS
Y FARMACIAS

Tratado el tem a ‘ ‘ Desapare
cidos” que nos sirvió para es
cribir sobre los cambios cli
matológicos que vienen regis
trándose en nuestra ciudad, y 
que desde hace diez años han 
ido en aumento y por tanto di
ferenciándose de temperatu
ras que para cada estación 
considerábamos como norma
les, ya hoy vamos a enfrentar
nos al tema que tiene relación

LA JUVENTUD RESPONDE
P.M.C.

Me parece excepcionalmente positiva la respuesta que la juven
tud segoviana ha dado ante la representación de una ópera en el 
teatro Juan Bravo. En las dos jornadas de la puesta en escena, a 
teatro repleto (bien es verdad que la capacidad es lastimosamente 
escasa), un porcentaje muy elevado de espectadores correspondía a 
la juventud. Lo que quiere decir que su interés por “la cosa” 
cultural existe, siempre y cuando se ofrezcan epectáculos de cali
dad. Sin entrar en la parte técnica y artística de la representación, el 
hecho, para mí claramente positivo, fue esa afluencia grande de 
chicos y chicas, de esos mismos que, al terminar la representación, 
se dispersaron por los bares de la ciudad para mantener tertulias que 
acaban a altas horas de la madrugada. Con hehos así, los altos 
presupuestos para ofrecer estos espectáculos pueden ir encontrando 
una justificación. Porque si se critica la alta inversión, no es menos 
cierto que si se quiere ofrecer calidad (siempre hay excepciones), 
tiene que ser así. Y el público, por lo general, responde cuando hay 
calidad. Otra cosa es, repito, la escasa capacidad del local, que 
siempre obligará a arrastrar pérdidas económicas.

ARCHIVO
¿Se juega demasiado a la lotería?

con el título que asignamos a 
nuestro artículo y que por otras 
exigencias de trabajo tuvimos 
que ir demorando.

“Intocables” los repartos 
de premios que la Lotería 
nacional tiene establecidos. 
Absurda distribución que se
gún parecer de los jugadores — 
en mayoría- ofrece la res
puesta de negativa.

Es seguro que por los res
ponsables que deciden este 
absurdo no se desconoce lo 
que opinan los inversores, 
pero ellos “erre que erre”, y a 
mantener unos repartos con 
los que muchos no están con
formes. Para quienes ya tuvie
ron la suerte de verse favoreci
dos con ocho o cuatro millones 
de pesetas, el incremento de 
492.000.000 ó de 396.000.000 
de pesetas por fracción y serie, 
respectivamente.

Y mientras que esto sucede 
y se insiste en no variarlo, 
todavía manteniendo unas 
“pedreas” de dos duros por 
peseta. El mismo premio que 
se asignaba cuando los déci
mos, en sorteos ordinarios, 
costaban tres, cuatro o cinco 
pesetas. Cierto que entonces 
no todas las personas podían 
“distraer” tres pesetas para 
destinarlas al juego, pero ver
dad, porque así lo recuerdo, 
que al recibir los seis duros del 
premio, mi madre nos decía 
que ya tenía cubierto el presu
puesto de la semana.

Algo que ahora es muy dife
rente, pues aunque se tengan

ENRIQUE GARLA 

disponibles 500 pesetas (que 
no todos podrán destinarlas al 
juego y que con la crisis eco
nómica, mañana más difícil), 
¿qué se puede hacer con pre- 
m ios de 500 pesetas o de 2.000 
como ganancias? Tal como 
está todo, con referencia a los 
precios, ni siquiera para una 
“ronda” en el bar, reunidos 
con los amigos.

OBSTINADOS

En la “tozudez” de esos 
señores responsables, quizá 
radique el por qué de no admi
tir que quienes reciben pre
mios de “pedrea” o de “rein
tegro” son los que más jue
gan, invirtiendo todo o parte 
de su ganancia o cambiando el 
décimo premiado por otro e 
incluso completando el im
porte si el próximo sorteo fue
ra extraordinario. Pero los del 
“gordo”, los agraciados con 
“quinientos” o “cuatrocien
tos” millones, hasta posible 
que ya ni siquiera jueguen o 
que sólo con un décimo parti
cipen en el siguiente sorteo.

Acaben con un reparto de 
premios que hasta ahora fue 
“intocable” y que pocos juga
dores aceptan, para que los 
cambios permitan que termi
nen las devoluciones y que no 
vaya al Tesoro del Estado el 
im porte de m uchos prem ios. Y 
no es un imposible lo que se 
está pidiendo.

Y con referencia al punto 
“farmacias”, ¿hasta cuándo 
sólo una de guardia para las 
noches y días festivos en nues
tra ciudad? Otro “intocable” 
que ya está mereciendo el cali
ficativo de “intolerable” y 
que está necesitando de los 
cambios que deben conceder
se.

Pero aprovechemos la oca
sión para recordar que, entre 
otros, hay dos “intocables” 
que debieran dejar de serlo. 
Por ejemplo, el semáforo que 
sigue existiendo junto a la 
Diputación Provincial por cul
pa de quienes no intentan estu
diar cómo ensanchar un paso 
que por su estrechez y actual 
estado de pavimento, más 
puede estar facilitando el posi
ble y mortal accidente. Y no 
olvidemos referirnos a ese 
otro “intocable” edificio de 
la plaza Oriental. ¡De ver
güenza! Pero ahí sigue.

ADELIO CASTAÑO 
_______ Sindicato de Enseñanza CC.OO

Todavía no ha acabado este 
año de fastos y gastos y nos en
teramos de que la corrupción ha 
llegado al mismísimo BOE. 
¿Dónde no la hay? Resulta que 
estábamos pagando a precio de 
oro el papel en el que el Estado 
escribe sus leyes. No hace mu
cho tiempo sus señorías preten
dían para sí mismas unas pen
siones de jeque árabe, que pasa
rían a cobrar una vez cumplie
sen dos esforzadas legislaturas.

En medio de este ejemplar 
panorama, queramos o no, nos 
llevan a ese nuevo invento de 
Maastricht. Si llegamos será 
con la lengua fuera, la nuestra 
claro. El viaje y la estancia exi
gen reducir drásticamente el 
déficit público. Para ello nada 
de moralizar la vida pública, 
empezando, por ejemplo, por 
perseguir el enorme fraude fis
cal existente; mejor un buen 
“decretazo” contra los parados 
que hay y los que con Maastricht 
va a haber.

Y como todavía no le parece 
suficiente, entran a la carga 
contra los trabajadores del área 
pública. Si se lleva a efecto la 
congelación salarial prevista 
por el Gobierno, este año ten
dremos una pérdida de poder 
adquisitivo de un 6% como 
mínimo.

Y lo que es más grave toda
vía: pretenden eliminar la cláu
sula de revisión salarial, conse
guida como consecuencia de la 
huelga general del 14-D. Esto 
daría lugar a pérdidas de poder 
adquisitivo en la misma cuantía 
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EXPOSICION

ENTRE DOS 
SIGLOS

TORREON DE LOZOYA
23 OCTUBRE / 13 DICIEMBRE

DIAS 9, 10, 11 Y 12 LUNES, MARTES, 
MIERCOLES y JUEVES: 20,00 horas Sala de 
Conferencias. Ciclo Peña Taurina “El Espon
táneo”

DIA 12, JUEVES: 21,00 horas Teatro Juan Bra
vo”. Concierto de música renacentista.

DIAS 13 y 14, VIERNES Y SABADO: 21,00 horas. 
Teatro “Juan Bravo”. “El show de José Luis 
Moreno”.

DIA 15, DOMINGO: 20,00 horas. Teatro “Juan 
Bravo”. Ballet Contemporáneo de Burgo”.

BECAS DE INVESTIGACION
CONCURSO SOBRE MEDIO AMBIENTE
CONCURSO SOBRE NATURALEZA PARA ESCOLARES
—Bases en todas las oficinas de la Caja

CAJAMSEGOyiA
OBRA SOCIAL Y CULTURAL ■■■■■■■■■■■■■■■■■

que las subidas del IPC. La polí
tica del Gobierno ha agrandado 
las diferencias salariales entre 
los trabajadores. Los peor remu
nerados quedarían en muy mala 
situación.

MOVILIZACIONES

Rechazamos las opiniones de 
altos cargos del PSOE en el 
sentido de que los funcionarios 
debemos moderar nuestros sala
rios porque tenemos seguro el 
puesto de trabajo. No nos aver
gonzamos de ello. Este debería 
ser un derecho de todos los tra
bajadores y trabajadoras.

La reducción de presupuesto 
no sólo amenaza nuestros sala
rios, sino también todos los 
demás aspectos que pudieran 
mejorar la situación de la Ense
ñanza y de los demás servicios 
públicos. Algunas consecuen
cias para Enseñanza: la partida 
de inversiones disminuye en un 
16%, en perjuicio de la cons
trucción de centros y de las re
formas de los actuales; para 
gastos corrien'.es habrá menos 
dinero en cada centro; a Educa
ción Infantil se dedicará un 
9,5% menos; habrá menos be
cas y seguirá siendo insuficiente 
la oferta de empleo.

Por todas estas razones no han 
convocado movilizaciones en el 
sector público, cuyos momentos 
más significativos serán las 
huelgas previstas para los días 
26 de noviembre y 15 de di
ciembre. El futuro del área pú
blica y por ello de nuestras con
diciones laborales depende en 
buena medida del éxito de estas 
movilizaciones.

M.C.D. 2022
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Los socialistas segovianos no descartan realizar el “puerta a puerta" en algunas zonas

Trapero considera “éticamente lógico” 
intentar captar el voto de los indecisos

El secretario provincial del 
PSOE, Miguel Angel Trape
ro, afirmó ayer que es “ética
mente lógico” intentar captar 
el voto de los indedsos, refi
riéndose a la campaña “puer
ta a puerta” que este partido 
ha iniciado en toda España. 
El Partido Socialista no des
carta realizar esta experiencia 
en algunas zonas de la ciudad, 
aunque centrará sus esfuerzos 
en actos públicos destinados a 
militantes y simpatizantes de 
la formación.

_____________________ M.GALINDO
La agrupación provincial del 

PSOE presentó ayer a los me
dios informativos locales el 
balance de la gestión de los so
cialistas en esta década, a la que 
asistieron además de Trapero, 
los parlamentarios nacionales 
por Segovia Juan Muñoz y 
Manuel Agudíez.

Con respecto a la iniciativa 
socialista para intentar captar el 
voto abstencionista de las últi
mas elecciones, el secretario 
provincial del partido afirmó 
que “no hay norma de rango 
legal que impida que nos acer
quemos a los indecisos". “Eti
camente es lógico que los parti
dos traten de que la participa
ción en los próximos comicios 
sea la mayor posible —dijo 
Trapero—; por lo tanto, una 
campaña de estas característi
cas va en beneficio de todos los 
ciudadanos”.

Los representantes socialis
tas señalaron que las acciones 
que el PSOE va a emprender en 
la capital y provincia para expli
car su gestión alo largo de estos 
diez años se van a centrar prin-

Manuel Agudíez, Miguel Angel Trapero y Juan Muñoz hicieron balance. peñ al o s a

cipalmente en actos públicos 
destinados a militantes y simpa
tizantes, aunque no se descarta 
que el “puerta a puerta” pueda 
llevarse a cabo en algunas zonas 
de la ciudad.

IRRESPONSABILIDAD

Los dirigentes socialistas lo
cales también se refirieron a las 
críticas que la oposición ha rea
lizado sobre esta campaña, así 
como las reiteradas denuncias 
que se han hecho de distintos 
casos de corrupción que afectan 
a altos cargos del PSOE.

Miguel Angel Trapero afir
mó que las denuncias sobre co

rrupción “no deben ser instru
mentos de batalla electoral, por
que no son un tema exclusivo 
de los socialistas”. “Aquellos 
que utilizan electoralmente es
tos asuntos —dijo— hacen un 
mal servicio a la democracia, 
porque normalmente, en su pro
pia casa tienen mas casos de los 
que denuncian”. Por otra parte, 
Juan Muñoz calificó de “irres
ponsabilidad” las críticas reali
zadas por la oposición , dudan
do de la imparcialidad del poder 
judicial con respecto a algunas 
decisiones de carácter político. 
“Decir que la justicia mide con 
una vara diferente al PSOE y al

PP hace un gran daño al poder 
judicial. Respetamos como de
mócratas la independencia de 
los tribunales de justicia, y lo 
que no vamos a hacer es utilizar 
asuntos que en este momento 
están bajo la tutela del poder 
judicial como armas arrojadizas 
de carácter político, como en el 
caso del ”voto de los muertos" 
ocurrido en las pasadas eleccio
nes en esta provincia".

Muñoz afirmó además que el 
futuro del PSOE está “despeja
do y claro”, apostando firme
mente por la Unión Europea 
como objetivo para los próxi
mos años.

Muñoz:“Las 
propuestas de 
la oposición 
son confusas e 
inconsistentes”

________________________ M.G.
El vicepresidente primero 

del Congreso de los Diputa
dos y diputado por Segovia, 
Juan Muñoz, afirmó que las 
“propuestas alternativas que 
hacen los grupos efe la oposi
ción son confiisas e inconsis
tentes”. Muñoz añadió que 
“no se puede hacer política 
negando lo que hace el otro o 
basándose en el negativismo, 
ahora instalado en las fuerzas 
de la oposición”. “La desca
lificación —dijo— es la lí
nea conductora del discurso 
político de la oposición, tan
to de la izquierda llamada 
unida, como del Grupo Po
pular. Son fuerzas montadas 
en el catastrofismo, con el 
calumniómetro puesto, pero 
no con propuestas que apor
ten soluciones". Según 
Muñoz, los socialistas tienen 
la voluntad de mantener a 
España en la Unión Europea, 
“porque es el proyecto más 
claro, útil y rentable para to
dos los ciudadanos y los tra
bajadores españoles”. 
Para Muñoz, en los diez años 
de gobierno socialista “se 
han obtenido unos resultados 
espectaculares de crecimien
to económico y la regla gene
ral han sido los aciertos, ade
más en cuestiones funda
mentales, mientras que los 
errores fueron la excepción y 
en temas menores”. Muñoz 
aseguró que el crecimiento 
ha sido solidario, con una po
lítica fiscal progresista, 
“donde pagan más los que 
más tienen, y con gastos ba
sados en las pensiones, la sa
nidad, la educación y la pro
tección a los parados”.

Atilano Soto afirma que 
Maastricht repercutirá en 

las haciendas locales

El Ayuntamiento invertirá 41 millones en 
cambiar la red de agua del casco antiguo

■__ _____________________
El presidente de la Federación 

Regional de Municipios y Pro
vincias (FRMP), y presidente a 
su vez de la Diputación Provin
cial, Atilano Soto, dijo en Avila 
que “aunque aparentemente las 
haciendas locales no están afec
tadas, Maastricht tiene gran im
portancia sobre ellas”. La Fede
ración Regional de Municipios y 
Provincias de Castilla y León 
(FRMP) comenzó una campaña 
informativa, para explicar el 
Tratado de Maastricht a los 
ayuntamientos de la comunidad 
autónoma.

La FRMP quiere, de este 
modo, que se conozca la reper
cusión del Tratado de la Unión 
Europea en las corporaciones lo
cales, según afirmó su presiden
te, quien ha explicado que esta 
campaña llegará a todas las pro
vincias, con la colaboración de 
'as diputaciones de la región.

“Aunque aparentemente las ha
ciendas locales no están afecta
das, Maastricht tiene gran im
portancia sobre ellas”, aseguró, 
quien agregó que las posturas 
son diversas sobre este acuerdo 
europeo porque “no todo el mun
do tiene que pensar lo mismo 
sobre este asunto”. El presiden
te de la FRMP pidió un sacrificio 
de cara a la unión europea, por
que “nos va la vida y la bolsa”. 
El catedrático Zenón Jiménez- 
Ridruejo, procurador del PSOE 
y participante en este primer acto 
explicativo, recalcó que “hasta 
ahora el esfuerzo ha sido de las 
empresas y de los trabajadores, 
ahora deberán ser también las 
administraciones”. Asimismo, 
también expresaron sus opinio
nes sobre el tratado los repre
sentantes políticos del Partido 
Popular, CDS e Izquierda Uni
da, quienes formularon sus dis
tintos puntos de vista.

_____________ CONSUELO HERRERO
El equipo de gobierno presen

tará al resto de la corporación, en 
el pleno a celebrar el próximo 
lunes, una propuesta de proyecto 
para la mejora de la red de distri
bución de agua en el recinto 
amurallado con un presupuesto 
de 120 millones de pesetas.

El Ayuntamiento financiará la 
obra con 41 millones de pesetas 
y la Junta de Castilla y León 
aportará una subvención de 79 
millones, según afirmó hoy el 
alcalde de la localidad, tras cele
brarse la Comisión de Gobierno.

Esta propuesta sustituye al 
proyecto de construcción de un 
nuevo cementerio municipal en 
Zamarramala, ya que esta última 
obra había que adjudicaría antes 
de final de año. “No estaba en 
disposición de adjudicarse esa 
obra por las expropiaciones que 
hay que realizar y porque toda
vía el proyecto no ha sido apro
bado por la Comisión Provincial 
de Urbanismo”, asegura Ramón 
Escobar.

El Ayuntamiento ha negocia
do con la Junta de Castilla y 
León la sustitución del proyecto 
del cementerio por el de la mejo
ra de la red de abastecimiento de 
agua en el casco antiguo. Las 
conducciones en el recinto amu
rallado, que tienen una antigüe
dad de más de 200 años, están 
provocando numerosas averías, 
con el consiguiente trastorno 
para el vecindario, para la ciudad 
y gastos para el municipio.

TUBERIAS

Se van a sustituir unos 4.000 
metros lineales de tuberías, in
troduciendo además en el pavi
mento conducciones para poste
riormente poder cambiar y ente
rrar las líneas telefónicas y eléc
tricas, aplicando así la ley que 
obligaba a que antes de 1990 se 
eliminaran los cables en zonas 
históricas.

Según el primer edil, no se 
pudo acometer esta obra porque 
el Ayuntamiento tenía que apor
tar la infraestructura y los costes 

necesarios para proceder a su en
terramiento, por lo que ahora se 
va a aprovechar la obra de mejo
ra de la red y la subvención que 
el Gobierno regional otorgó para 
el cementerio, ahora canalizada 
para este proyecto.

Además, la Comisión de Go
bierno, en su reunión de hoy, ha 
aprobado solicitar a la Diputa
ción Provincial una subven
ción para las obras de ejecución 
del nuevo cementerio, con car
go a los instrumentos de coope
ración de obras y servicios de 
1995, con un presupuesto que 
asciende a unos 14 millones de 
pesetas.

Por otra parte, el primer edil 
del Ayuntamiento, aseguró que 
se continúa negociando con el 
Ministerio de Defensa para la 
apertura de la calle Coronel 
Rexach, y que el plan de movili
dad y ordenación del tráfico en 
la ciudad va encaminado a cortar 
definitivamente el paso de vehí
culos bajo los arcos del Acue
ducto.
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El Insalud trata 
de poner al día 
las vasectomías 
y ligaduras de 
trompas
___________ JESUS MARTINEZ CALLE

El Insalud reconoce que desde 
1990 se han producido algunos 
retrasos en las operaciones de 
vasectomía y ligadura de trom
pas, que se vienen realizando en 
centros de atención especializa
da (Hospital General y Hospital 
Policlínico) de la provincia de 
Segovia. “De todas formas, no es 
un número significativo el que 
hay en lista de espera”, afirmó el 
director provincial del Insalud, 
Juan Francisco Rodríguez.

Desde que normativamente 
quedó contemplada la forma de 
llevar a cabo este tipo de inter
venciones, las mismas se practi
caron desde 1986 hasta 1990 sin 
ningún tipo de problemas. 
“Prácticamente —destacó Ro
dríguez— se realizaron al día, 
pues contábamos con la colabo
ración de todo el personal”.

Según el director provincial 
del Insalud, desde hace dos 
años se están registrando algu
nos retrasos motivados en im
pedimentos de diversa índole. 
“Hay —comentó— una gran de
manda de patologías que resul
tan prioritarias y que obligan a 
posponer este tipo de operacio
nes. Son intervenciones quirúr
gicas que no son urgentes, pero 
que resultan más complejas y ne
cesarias”.

Existe, ajuicio de Rodríguez, 
algún tipo de duda normativa en 
cuanto a la forma de realizar las 
vasectomías y ligaduras de trom
pas: “se trataba de un programa 
especial, hay objeciones por me
dio, etc”.

El Insalud está tratando, por 
medio de la atención primaria y 
especializada, de que no se le de
more tanto tiempo este clase de 
intervenciones, manifestó el di
rector provincial de este organis
mo. “Se van colocando —indi
có— en los partes quirúrgicos; 
aunque en verano no se han hecho 
vasectomías, se ha empezado a 
hacerlas de nuevo en octubre”.

La vasectomía es una opera
ción de rango menor que necesi
ta sólo anestesia local y que su
pone la ligadura del cordón es- 
permático y su corte posterior. 
La duración de la intervención 
no supera los 20 minutos y no 
suele presentar mayores compli
caciones. Por su parte, la ligadu
ra de trompas es una operación 
de mayor rango que la vasecto
mía, pero está considerada como 
una intervención de rango menor 
dentro del campo ginecológico. 
Supone el acceso a la trompa 
(cordón tubárico) para realizar 
la ligadura y cortar, con la co
rrespondiente cauterización.

-------- HORNO DE ASAR--------  

LA MATITA
I JORNADAS GASTRONOMICAS DE CAZA

Del 3 al 15 de noviembre
RESERVA DE MESAS: Teléfono 40 30 77 

COLLADO HERMOSO (Segovia)

•B 43 46 00
SEGOVIA

El mejor sitio para
BODAS Y BANQUETES

Pida precios
CASA DUQUE tr 43 05 37

La Asociación contra el Cáncer pide agilidad en estas prescripciones

Hay terror a recetar morfina para 
los cancerosos, según Zamarrón
Hay terror a recetar 

morfina a los enfermos can
cerosos, afirmó el doctor 
Julio Zamarrón, quien re
cordó, además, que la Aso
ciación Española Contra el 
Cáncer ha solicitado al mi
nistro que se agilice la pres
cripción de opiáceos en es
tos supuestos.

________ JESUS MARTINEZ CALLE
Según el presidente del Co

mité Técnico Provincial de la 
Asociación Española contra el 
Cáncer (AECC), Julio Zama
rrón, el problema del dolor en 
los enfermos cancerosos es el 
miedo al dolor. “Hay —expli
có—un terror a recetar morfi
na, que no hay porqué y enci
ma es muy difícil, pues al 
prescribirla parece que esta
mos vendiendo drogas duras”.

La AECC ha solicitado al 
ministro que se agilicen los 
trámites para estas recetas, ya 
que en la actualidad es necesa
rio expedir un tipo especial de 
las mismas llamado de toxi- 
coestupefacientes. Zamarrón 
propone que, igual que todas 
las semanas existe una obliga
ción de comunicar determina
das enfermedades, se pueda 
informar de los enfermos ter
minales de cáncer que se están 
tratando con morfina, de for
ma que si el paciente muere es 
suprimido de la lista. “Lo que 
no puede ser —añadió— es 
que los cancerosos y familia
res vayan a las consultas como 
el que va a buscar droga y los 
médicos estén asustados a la 
hora de recetarla”.

En la actualidad, ajuicio del 
presidente del comité técnico 
provincial, es un “jaleo”, pues 
tienes que llevar un calendario 
de tóxicos. “Si lo pierdes 
—comentó— te amenazan 
con las penas del infiemo, 
aunque luego no pase nada”.

CAMPAÑAS

Según Zamarrón, la AECC 
se dedicaba en un principio 
sólo a atender a enfermos de 
cáncer, pero al asumir en parte 
este cometido la Seguridad 
Social, “nosotros nos dedica
mos a hacer campañas, propa
ganda, prevención y a organi
zar cursos de este tipo”.

La junta provincial de la 
AECC en Segovia está forma
da por tres figuras distintas: el 
presidente, Javier Giráldez; el 
comité técnico, que preside el 
propio Zamarrón, y la Junta de 
Damas.

Mientras el comité técnico 
se preocupa más de la preven-

comité técnico de la AECC.Julio Zamarrón, presidente del 

ción y de las campañas; la Jun
ta de Damas tiene a su cargo 
la propaganda, la recaudación 
(peticiones el día del cáncer), 
la captación de socios y la or
ganización de algunas charlas.

MUCHOS CAMBIOS

Para el presidente del comi
té técnico provincial, desde 
que la condesa de Elda asu
miera la presidencia de la 
AECC, la organización ha 
cambiado mucho y se ha pues
to al día, sobre todo copiando 
de los ingleses. “Se está inten
tado —indicó— crear centros 
para enfermos terminales, 
pero cuidados por gente muy 
altruista, que no se meten para 
nada en el tratamiento”. Una 
cosa, según Zamarrón, son los 
médicos y otra los asistentes 
voluntarios que llevan una 
bata totalmente diferente para 
que no se les confunda y se 
dedican a “llevar un periódico 
al enfermo, a peinarle, a lle
varle flores o simplemente a 
ofrecerle un café”.

Este año se están poniendo 
muy de moda en España las 
asociaciones de niños no fu
madores, aunque en Segovia 
todavía “no se ha constituido 
ninguna”. Precisamente, en 
este 1992 en el que se lleva a 
cabo una campaña antitabaco, 
fundamentalmente en los cen
tros de trabajo, con la consi
guiente guerra de los fumado
res pasivos.

Sin duda, la lucha contra el 
cáncer ha recibido desde hace 

cuatro o cinco años un impor
tante impulso con el llamado 
Programa Europa de esta en
fermedad, que subvenciona el 
Consejo de Europa.

Enmarcado dentro de este 
plan, el comité técnico provin
cial ha organizado el II Curso 
de Oncología Básica dirigido a 
médicos de asistencia primaria, 
pues es en esta parcela “donde 
más desatendidos están los en
fermos, justo cuando deben ha
cerse los diagnósticos preco
ces”. “De las facultades —se
ñaló Zamarrón— salimos muy 
mal preparados en cuanto a la 
oncología, por lo que, con estos 
cursos, intentamos reactualizar 
conocimientos”.

RECICLAR

Se pretende reciclar a los 
médicos en tomo al diagnósti
co, el tratamiento, y para que 
sepan qué pueden hacer con 
los enfermos de cáncer, que, 
en opinión del presidente del 
comité técnico, es mucho. “In
cluso —añadió—, en un pa
ciente que tiene cáncer por to
dos los lados se puede hacer 
muy poco, pero que es mucho: 
procurar que no le duela, que 
esté en las mejores condicio
nes posibles y que esté más o 
menos animado y atendido”.

Según Zamarrón, cada vez 
se sabe más de esta enferme
dad, pero también hay cada 
vez una mayor incidencia de 
la misma, al ser un mal dege
nerativo y haber más personas 
mayores.

La depuradora 
de La Granja 
estará lista en 
mayo de 1993
___________JESUS MARTINEZ CALLE

El fin de las obras de la depu
radora de La Granja está previsto 
para mayo del año que viene, 
aseguró a esta Redacción el in
geniero director de las instala
ciones del embalse de “El Pon
tón Alto”, Isidro Lázaro, pro
yecto en el que se incluye aquel 
complejo.

Un total de 232 millones de 
los 1.818 que el MOPU tenía 
intención de invertir en todas las 
obras previstas han ido destina
dos a la depuradora y al efluente 
que conducirá las aguas que sal
gan de la misma al río Eresma 
aguas abajo del nuevo pantano. 
Según Lázaro, el proyecto ha su
frido un modificado de un 20%, 
en el que se incluyen entre otras 
cosas la propia instalación de La 
Granja. “Ahora —comentó—. 
se le dará al agua en la depurado
ra un tratamiento sólo biológico, 
pero con dos líneas, y no dos 
tratamientos, uno biológico y 
uno físico-químico, como se 
pretendía en un principio”. El 
objetivo del cambio introducido, 
en opinión del ingeniero direc
tor, es que la misma tenga una 
mayor facilidad de explotación.

No se trata, ajuicio de Lázaro, 
de una depuradora de fangos ac
tivos que exigiría una gran po
blación como puede ser una ca
pital de provincia, sino que cons
ta de un pretratamiento con sus 
rejas de desbaste grueso, sus re
jas de desbaste fino, su desarena- 
dor y su desengrasador. Con 
posterioridad, se pasaría a los 
dos tanques de oxidación y a un 
decantador secundario. “Está 
prevista —manifestó el ingenie
ro jefe—una tercera fase de pos- 
cloración, que hoy en día ya no 
se preconiza, pero que conviene 
tener siempre para el caso, por 
ejemplo, de una epidemia del 
tipo que sea”.

VI Exposición 
Micológica en 
el Instituto 

Politécnico

______________________________A^S.
La Sociedad Micológica Se- 

goviana y el Instituto Politécnico 
de Formación Profesional de Se
govia han organizado la VI Ex
posición Micológica que será 
inaugurada el próximo jueves 
día 12 y que finalizará en la tarde 
del sábado.

La muestra, que estará instala
da en el recinto del Politécnico, 
se complementará con una con
ferencia en la tarde del jueves, a 
partir de las 19,30 horas, a cargo 
de Armando Guerra, miembro 
de la Sociedad Micológica ma
drileña. Paralelamente a la ex- 
posicón se va a celebrar un con
curso, al que podrá presentarse 
todo aquel que haya recogido al
gún ejemplar en Segovia o su 
provincia. Sólo podrán presen
tarse tres ejemplares por persona 
y serán premiadas las muestras 
de mayor tamaño, las menos co
munes y las más vistosas.
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Según Celia del Real de UGT, el Gobierno pretende la privatización paulatina del sector público

“La Ley de Presupuestos establecerá un 
nuevo modelo de negociación colectiva”

“Peligran 
acuerdos 
previamente 
adoptados”

La secretaria de Formación de la Federación de Servicios 
Públicos de UGT, Celia del Real, participa hoy en Segovia en 
diversos actos contra la congelación salarial en la función pública. 
Del Real ha afirmado que la eliminación de la cláusula de 
revisión salarial para 1993 supondrá, si no se remedia, un cambio 
en el modelo de negociación colectiva en el país.

______________ ANGELICA TANARRO
La eliminación de la cláusula 

de revisión salarial para 1993 en 
los convenios de la función pú
blica establecerá un nuevo mo
delo de negociación colectiva en 
el país. Así lo asegura Celia del 
Real, secretaria de Formación de 
la Federación de Servicios Pú
blicos de UGT que hoy participa 
en Segovia en varias asambleas 
informativas sobre las moviliza
ciones de funcionarios.

“El ministro de Economía, 
Carlos Solchaga, hace de porta
voz de la CEOE y de avanzadi
lla. El que se elimine dicha cláu
sula de la negociación en el sec
tor público supondrá, si no se 
modifica esta intención, que eso 
se siga en otros sectores empre
sariales, como ya se ha dicho 
desde la CEOE. Ello tendrá con
secuencias muy negativas en el 
modelo de negociación colecti
va, en un momento en que se 
estaba consiguiendo normalizar 
en este país”.

PRIVATIZACION

, Para Celia del Real las restric
ciones impuestas en la Ley de 
Presupuestos para el 93 en el 
sector público no responden sólo 
a una mala situación de la econo
mía.

“Lo que se pretende en reali

dad es ir reduciendo el sector 
público mediante una reducción 
de los presupuestos del Estado. 
Con las reducciones presupues
tarias se produce una degrada
ción de los servicios y se va dan
do la razón a los que piensan que 
el sector privado funciona me
jor. Se pretende ir a la privatiza
ción —un tema en el que el Go
bierno va dando pasos hacia ade
lante y hacia atrás— por la vía de 
la degradación de los servi
cios”.

Celia del Real afirmó, por otra 
paite, en el transcurso de una 
rueda de prensa celebrada en la 
sede provincial de sindicato, que 
los intentos de negociación con 
el Gobierno han fracasado por
que “éste no pone sobre la mesa 
más de un 1,4 por ciento de su
bida, mientras que los sindicatos 
no vamos a firmar nada que esté 
por debajo del IPC”.

Según su testimonio “el famo
so 4 por ciento que dice ofrecer 
Solchaga, no es real. Reponde a 
la existencia de la cláusula de 
revisión del 92 que tendría sus 
efectos lógicamente en el 93 y a 
la que se sumaría el 1,4 que real
mente ofiece el Gobierno. La 
suma de todo ello daría ese 4 por 
ciento”.

Si no salen adelante las diver
sas enmiendas presentadas a los

Cela del Real durante la rueda de prensa, en la sede de UGT. peñ al o s a

Presupuestos Generales del Es
tado, “el funcionario perderá 
ente 5.000 y 7.000 pesetas de 
poder adquisitivo”, siempre se
gún las afirmaciones de Celia del 
Real.

La reducción en los Presu
puestos va a suponer, según las 
previsiones de UGT, una pérdi
da de 25.000 puestos de trabajo. 
Según sus cálculos, 5.000 se de
jaron de convocar el año pasado, 
10.000 se jubilarán próxima
mente y otros 10.000 suponen 
una carencia en la actualidad.

“No parece un buen ejemplo 
el de la Administración en un 
momento en que la situación del 

empleo está entrando en crisis en 
este país”.

La situación afectará a dos mi
llones de trabajadores en el país 
y supondrá el incumplimiento de 
convenios colectivos ya pacta
dos. “De hecho dejará anulados 
entre treinta y cuarenta conve
nios colectivos ya establecidos. 
Hay que remontarse hasta 20 
años atrás para encontrar una si
tuación similar de crecimiento 
cero en los sueldos”.

Celia del Real participará en 
una asamblea que esta tarde ten
drá lugar en la sede de la antigua 
AISS convocada por UGT y 
abierta a todos los trabajadores.

______________________________A/r.
Mil quinientas firmas de pro

testa ha recogido el sindicato 
UGT entre los funcionarios pú
blicos de la provincia, dentro de 
la campaña que están llevando a 
cabo las centrales representadas 
en el Consejo General de la Fun
ción Pública.

“Esperamos que esta cifra au
mente, ya que nos faltan algunos 
centros importantes”, afirma 
Miguel Angel Mateo, secretario 
provincial de Servicios Públicos 
de UGT.

Su mayor preocupación es en 
este momento el futuro de la ne
gociación colectiva en la Junta 
de Castilla y León: “En el 92 se 
ha firmado un convenio con vi
gencia en el año próximo. Dicho 
convenio establece una cláusula 
de revisión, que no sabemos si se 
va a respetar. También establece 
una homologación por catego
rías entre funcionarios y contra
tados laborales”.

Algo parecido ocurre, según 
ha informado, en el Ayunta
miento de Segovia y en la Dipu
tación Provincial donde una par
te del complemento de destino se 
acordó pagar en el 93.

“Por otra parte, en los ayunta
mientos de la provincia hubo una 
negociación bastante fluida has
ta el mes de junio en que empezó 
a rumorearse la posible reduc
ción en los presupuestos. Ahora 
mismo tememos por la negocia
ción en los ayuntamientos de 
Carbonero el Mayor, Cantimpa- 
los y Cantalejo, donde aún no se 
ha celebrado”.

ASAJA pide la renegociación 
con Bruselas del cupo 

nacional lácteo

El PSOE pide al consejero de Agricultura que 
deje de practicar el “victimismo institucional”

---------------------------------------------------------- AS;
La Asociación Agraria Jóve

nes Agricultores-ASAJA de 
Castilla y León pide la renego
ciación con Bruselas del cupo 
nacional lácteo y que no se apli
quen las cuotas de producción 
lechera.

Fuentes de ASAJA reclama
ron también que parte de la leche 
abandonada por los ganaderos 
de Castilla y León, por lo menos 
las últimas 210.000 toneladas, se 
repartan entre los productores de 
la región y que en el reparto de 
cuotas se tenga en cuenta la via
bilidad de la explotación y si es 
de un agricultor joven.

Para la organización agraria, 
Castilla y León es una de las 
comunidades que más ha contri
buido a la reforma del sector lác
teo, con el abandono de más de 
552.000 toneladas, por parte de 
unos 22.000 ganaderos. Añade 
que las mejoras efectuadas, ma- 
yoritariamente por ganaderos jó
venes, se han llevado a cabo con 
un aumento de los efectivos que 
han dado una mayor producción 
de leche por animal en base a una 
mejora genética y a una tecnifi- 
cación de la explotación. En 
consecuencia, ASAJA quiere 

que al otorgar la cuota definitiva 
y aplicar unos coeficientes co
rrectores a los que hayan aumen
tado su producción de 1985, fe
cha en la que se asignaron las 
cuotas provisionales, o a los que 
no estaban produciendo en 1985, 
se tengan en cuenta si las explo
taciones son viables o pertene
cen a jóvenes ganaderos.

LOBOS

La Unión de Campesinos- 
COAG de Castilla y León pidió 
hoy que las consejerías de Agri
cultura y de Medio Ambiente 
busquen conjuntamente una so
lución a los problemas que oca
siona el lobo en la comunidad. 
En esta coordinación de la Ad
ministración para conjugar la 
preservación de la especie y las 
indemnizciones a los ganaderos 
insistieron también el fin de se
mana pasado los grupos natura
listas reunidos en Valladolid en 
el I Encuentro de estudio sobre 
los problemas del lobo ibérico. 
Fuentes de COAG señalaron 
hoy que esta situación podría 
solventarse si la Junta de Castilla 
y León compensara económica
mente a todos los ganaderos 
afectados.

________________________A&
El grupo provincial de Agri

cultura del Partido Socialista ha 
criticado en un escrito remitido a 
los medios de comunicación el 
“victimismo institucional” que 
en su opinión practica el conse
jero de Agricultura de la Junta de 
Castilla y León, Isaías García 
Monge, en un artículo de opi
nión recogido hace pocos días 
por EL ADELANTADO; donde 
se criticaba la actuación del Mi
nisterio de Agricultura en la re
gión.

Para los socialistas segovia- 
nos, este tipo de acciones “no 
nos sorprenden; porque tanto él 
como la Junta tienen por método 
salir de ese modo con cierta fre
cuencia o para ser mas exactos, 
cada vez que en su cotidiano y 
diario trabajo se les presenta un 
problema y no son capaces de 
resolverlo”. “Ya está bien de vic
timismo institucional —añaden 
en su escrito— que, en paladín 
segoviano, bien se puede llamar 
quejido, lloro o lamento”.

El consejero de Agricultura 
criticaba el “abandono” al que 
por parte del MAPA se está so
metiendo a los agricultores de la 
región, haciendo especial inci
dencia a situaciones como la se
quía, el sector remolachero, la 

patata o la gestión de las ayudas 
por parte de las comunidades au
tónomas.

El PSOE de Segovia, contes
tando alas afirmaciones del con
sejero, señala que “lo mejor para 
cuando no llueve en el campo es 
el trabajo serio y programado de 
años anteriores, como en el caso 
del seguro integral de cereales”. 
Por otra parte, los socialistas se
ñalan que convocar mesas para 
la sequía “es una muestra sólo de 
voluntad; que salvo para hacer 
de conjuro para poco más va
len”.

ASUNTOS PENDIENTES

Por otra parte, el Partido So
cialista critica las a su juicio 
“asignaturas pendientes” de la 
Consejería en la región, tales 
como la sanidad animal, el desa
rrollo del sector porcino o la tar
danza en la resolución de expe
dientes.

“La Junta no realiza ninguna 
propuesta sobre pastos, y los ga- 
na<¿ros de cualquierpueblo se en
cuentran anárquicos. Asimismo, 
se ha desmantelado la estnictura 
de veterinario existente, sentán
dolos en despachos y es cómpli
ce del desordenado desarrollo 
del sector porcino en la provin
cia —señalan los socialistas.”

Isaías García Monge. peñ al o s a

El PSOE pide a García Mon
ge que “no se queje tanto de su 
trabajo y dediqúese a crear es
tímulo en el funcionario de su 
Consejería, que por su culpa 
está sumido en la desidia y el 
desaliento por la falta de sus 
directrices, pautas e ideas, y 
esta situación creada repercute 
de mala forma en el campo de 
nuestra región”.

M.C.D. 2022
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VALLELADO

El grupo 
folklórico 
“Bieldo” actuó 
en Murcia
_____________________ S. GUIJARRO

El grupo de coros y danzas 
“Bieldo" ha actuado en la VII 
Muestra de Folklore Nacional 
celebrado en la localidad mur
ciana de El Palmar. Este festival 
goza de reconocida fama en la 
Comunidad de Murcia y está or
ganizado por la peña huertana 
“El Lugarico”.

En esta séptima edición del 
festival participaron, además del 
grupo de Validado, la agrupa
ción “Niño Jesús de Balate” de 
la peña “El Salero", procedente 
de la pedanía murciana de La 
Arboleja, y el grupo de coros y 
danzas “La Purísima” de El Pal
mar.

Como acto previo al festival 
se realizó una recepción oficial a 
todos los participantes en el 
Ayuntamiento de la localidad 
murciana, actuando en su honor 
el grupo infantil de la peña huer
tana “El Lugarico”.

El grupo-“Bieldo” ha venido 
desarrollando, desde su funda
ción en 1985, una intensa acti
vidad difundiendo el folklore 
segoviano tanto en España 
como en el extranjero. A su la
bor divulgativa ha unido la de 
recopilación y estudio tanto de 
canciones como de trajes tradi
cionales.

En el presente año entre sus 
actividades más destacadas figu
ran la organización del V Festi
val Folklórico del Ajo y su par
ticipación en las fiestas de la lo
calidad francesa de Rouillé.

El grupo de coros y danzas 
“Bieldo" también desarrolla una 
labor formativa por medio de su 
escuela infantil, en la que parti
cipan 60 niños de nuestro pue
blo.

LASTRAS DE
CUELLAR

Comenzaron las 
obras del 
camping

________________________ DELGADO
La semana pasada dieron co

mienzo las obras del camping 
que estará situado en las cercan
ías de esta localidad y que sin 
duda será uno de los mejores 
tanto de Segovia como de la re
gión castellano-leonesa. Los tra
bajos, a cargo de una empresa 
especializada en este tipo de 
obras, estarán concluidas para 
mediados del año próximo lo 
que convertirá a Lastras en un 
importante destino turístico den
tro de la ruta de pinares.

Y si el camping va a ser pronto 
una realidad otros muchos pro
yectos tiene también nuestra al
caldesa, Victoria Avial, para ir
los sacando adelante en estos 
meses venideros. Por ello acaba 
de realizar una visita importante 
a Valladolid donde se ha entre
vistado con altos cargos de la 
Junta de Castilla y León con ob
jeto de exponer estas ideas y ob
tener el respaldo de nuestro Go
bierno regional.

r ■ ■■ *. ♦ ■ .
El secretario regional del PSOE descarta una demanda contra el alcalde

Quijano pide a la Junta que “reflexione” 
sobre la ubicación del Centro de Salud

El secretario regional del 
PSOE, Jesús Quijano, mani
festó en una rueda de prensa 
que la Junta de Castilla y 
León debe “reflexionar y re
considerar” su postura sobre 
la ubicación del nuevo Centro 
de Salud. “No es razonable la 
oposición de los responsables 
del PP que se han negado a 
dialogar y discutir el tema. La 
opinión mayoritaria de los ve
cinos, ayuntamientos afecta
dos, sanitarios y técnicos debe 
ser tenida en cuenta”, dijo el 
dirigente socialista.

____________________ S. GUIJARRO
Quijano descartó que el 

PSOE vaya a presentar una de
manda por prevaricación del al
calde y llevar el asunto por vía 
judicial. “La solución debe ve
nir por vía política, de respon
sabilidad ante los ciudadanos y 
sensatez", manifestó.

“Pero el caso del Centro de 
Salud de Cuéllar, continuó el se
cretario regional del PSOE, no es 
sólo un tema puntual. Está dentro 
de la linea de actuación del Go
bierno del PP de discrecionahdad 
y subjetividad, favoreciendo a 
las alcaldías populares y discri
minando a los ayuntamientos 
con alcaldes socialistas”.

Puso como ejemplo las sub
venciones dadas a los pueblos 
para mejora de consultorios loca
les o centros de salud. “Solamen
te el 10% de todas las subvencio
nes han ido aparar a ayuntamien
tos gobernados por el partido so

Se extienden los hallazgos 
arqueológicos en el casco 

urbano
____________________ S. GUIJARRO

La reciente excavación ar
queológica preventiva realiza
da en la calle de Las Cuevas n.9 
9, barrio de Santiago, ha con
cluido con excelentes resulta
dos al encontrarse en una de las 
catas realizadas un nivel de 
asentamiento de la II Edad del 
Hierro, siglos V-IV antes de 
Cristo.

Con este importante hallazgo 
se amplía considerablemente el 
asentamiento de la n Edad del 
Hierro en Cuéllar pues, hasta este 
momento, la única constatación 
del poblado era la realizada por 
el profesor Joaquín Barrio en la 
plaza del Castillo. El nuevo asen
tamiento se encuentra, aproxi
madamente, a 300 metros del co
nocido hasta ahora.

Esta excavación arqueológi
ca ha estado promovida por la 
Dirección General de Patrimo
nio de la Junta de Castilla y 
León y ha venido a demostrar 
que cuando se hace este tipo de 
excavaciones preventivas, an
tes de iniciarse las obras, se evi
tan peijuicios innecesarios a 
propietarios y constructores y

Trapero, Quijano y Gómez, durante la rueda de prensa. & g u u ar r o

acuerdo de cesión definitiva delcialista”, dijo Quijano.
La visita del secretario regio

nal del PSOE a Cuéllar fue debi
da a la reunión que se celebró 
en la villa de alcades, conceja
les y militantes socialistas de 
toda la comarca. A esta reu
nión, en la que se analizó la 
situación del partido y los diez 
años de gobierno del PSOE, 
asistieron varios parlamenta
rios regionales y el vicepresi
dente del Congreso de los Di
putados Juan Muñoz.

En la citada rueda de prensa 
estuvieron presentes Miguel 
Angel Trapero, secretario pro
vincial y portavoz socialista en 
la comisión de Bienestar Social 
y Sanidad de las Cortes de Cas

la destrucción sistemática del 
patrimonio arqueológico, pro
tegido por la actual Ley del Pa
trimonio Histórico Español.

Como publicamos en EL 
ADELANTADO el 27 de julio 
pasado se había comenzado una 
excavación arqueológica en el 
barrio de Santiago, con el fin de 
documentar la estratigrafía de 
un solar antes de iniciar las 
obras de construcción de unas 
viviendas.

Durante los meses de julio y 
agosto se excavaron dos catas 
en el citado solar y posterior
mente se ha realizado el segui
miento de las obras de desmon
te de la máquina excavadora. 
La dirección técnica de la exca
vación ha estado a cargo del 
arqueólogo Domiciano Vega.

La segunda cata proporcio
nó excelentes resultados. Des
pués de los niveles de rellano 
y arrastre de toba apareció una 
cimentación medieval com
puesta de dos muros, en forma 
de L invertida, y en su interior 
un foso excavado en la toba 
siguiendo los límites de estos 
muros.

tilla y León, y Angel Gómez, 
portavoz del PSOE en el Ayun
tamiento de Cuéllar.

DECENCIA POLITICA

Trapero achacó a la Junta la 
última responsabilidad de la 
ubicación del Centro de Salud. 
“Aunque el Ayuntamiento ceda 
los terrenos, si estos no son ade
cuados, y objetivamente no lo 
son, la Consejería de Bienestar 
Social no puede aceptarlos por 
decencia política y para evitar 
despilfarres en época de crisis", 
dijo Miguel Angel Trapero.

Por su parte Angel Gómez 
manifestó que el grupo de conce
jales socialistas en el Ayunta
miento de Cuéllar impugnará el

Silos encontrados en la excavación. a g u u ar r o

SUCESION DE VIVIENDAS

En el lado opuesto, junto al 
muro norte-sur, apareció el pa
vimento de arcilla del piso de la 
vivienda medieval e inmediata
mente bajo este nivel se encon
traron los adobes del derrumbe 
de una casa protohistórica. Al 
ser levantados estos adobes se 
descubrió el piso de la vivienda 
de la Edad de Hierro, con sus 
cerámicas de decoración “a pei
ne” y otras más toscas sin deco
ración, aplastadas “in situ”.

La primera de las catas no dio

solar, por no destinarse el cita
do solar al uso para el que fue 
comprado por el Ayuntamien
to: zona de uso público para 
mejora del entorno monumen
tal.

Respecto a la celebración de 
los diez años de gobierno socia
lista, la visita de militantes del 
PSOE a los votantes que se abs
tuvieron en las elecciones, lo 
que se ha llamado campaña 
“puerta a puerta”, y la distribu
ción del famoso comic, Miguel 
Angel Trapero manifestó que, 
de momento, sólo se realizarán 
en Segovia capital y se conside
rará la conveniencia de hacerlo 
en Cuéllar. 

demasiada información. Tras 
varios niveles de tierra vegetal 
echadiza apareció la roca ma
dre, toba, donde se encontraban 
excavados una decena de silos.

La mayoría de ellos estaban 
destinados y algunos se locali
zaban casi completamente fue
ra de la cata. Solamente han 
sido excavados dos y el mate
rial arqueológico descubierto 
es muy variado, desde tejas y 
ladrillos macizos, hasta cerámi
ca moderna, medieval y pro
tohistórica, todo ello revuelto 
en un mismo nivel.
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“Es perfectamente constitucional y legítima”, dice el líder regional socialista

Quijano defiende las técnicas
de captación de voto del PSOE
El secretario general del PSOE de Castilla y León, Jesús 

Quijano, señaló ayer que la estrategia empleada por su 
partido en la captación del voto mediante visita domiciliaria 
a los electores es “perfectamente constitucional y legítima” 
y que contrasta con la falta de transparencia y “la suplanta
ción de la voluntad del elector” empleada por el PP en la 
tramitación del voto por correo en las pasadas elecciones.

Martín Villa, partidario de la 
fusión de los ministerios de 

Justicia e Interior en uno solo

Valladolid. (leal).— Quija
no defendía así el derecho del 
PSOE, o de cualquier otro par
tido político, a exponer sus cri
terios sobre el futuro de la polí
tica española y en concreto la 
campaña diseñada por su parti
do para celebrar el décimo ani
versario de la llegada al poder.

La campaña socialista, que 
ha sido cuestionada desde la 
cúpula del PP, incluye la edi
ción de un cómic de difusión 
nacional en la que se divulgan 
los aspectos más sobresalien
tes de la acción de gobierno 
del PSOE en los últimos diez 
años y la convocatoria de ac

tos públicos en los que se de
batirá la realidad española.

En esta filosofía se sitúan las 
jomadas que el PSOE regional 
celebrará los próximos días 13 
y 14 de noviembre en el hotel 
Europa de Magaz de Pisuerga 
(Falencia) en las que interven
drán varios ministros y altos 
cargos de la Administración.

Las jomadas, según Quija
no no están dedicadas al “aná
lisis complaciente ni triunfa
lista” del pasado, sino que en 
ellas se pretende estudiar la 
vigencia futura del proyecto 
socialista, que en su opinión 
no se ha agotado en estos diez

Jesús Quijano. *&

años de acción gubernamental.
Las jomadas se iniciarán 

con una mesa redonda sobre el 
futuro de la economía españo
la, en la que participará el mi
nistro de Economía, Caños 
Solchaga.

Zamora. (leal).— El diputado 
del PP y ex ministro del Interior 
con el Gobierno de UCD, Rodol
fo Martín Villa, defendió anoche 
en Zamora la fusión de los mi
nisterios de Jusiticiae Interior en 
uno solo.

Martín Villa pronunció en la 
capital zamorana una conferen
cia sobre “La política del PP en 
materia de seguridad”. El políti
co conservador destacó la nece
sidad de crear un “gran Ministe
rio al estilo anglosajón con un 
solo responsable". Todo ello so
bre la filosofía de una “extrema 
conexión de la política de justi
cia y la de seguridad”.

Sobre la organización de los 
cuerpos policiales, también pi
dió una organización análoga 
entre los esquemas policial y ju
dicial, “liberando alas fuerzas de 
seguridad de los trámites exclu
sivamente administrativos para 
remediar la actual situación de 
un agente por cada 200 ciudada
nos".

En este sentido, se mostró par
tidario de que el Estado transfie
ra a los ayuntamientos buena 
parte de la policía uniformada al 
objeto de crear la “policía de ba
rrio”, responsable del orden en 
cada municipio.

El ex ministro voloró positi
vamente la política del Gobierno 
en materia antiterrorista aunque 
criticó las actuaciones en el cam
po de la seguridad ciudadana.

Finalmente y sobre la elimina
ción de barreras aduaneras tras la 
completa integración en el mer
cado común europeo, Martín Vi
lla aseguró que “sólo será efecti
va la lucha contra el terrorismo y 
el tráfico de drogas si se crea un 
espacio europeo común en mate
ria policial y judicial”.

Algo posible con “la firma de 
convenios multilaterales que 
permitan a jueces, fiscales o po
licías competentes actuar fuera 
de nuestro país cuando sea dete
nido algún terrorista o narcotra- 
ficante”, añadió.

Arte actual en 
la cuarta fase 
de “Las Edades 
del Hombre”

Salamanca. (leal).— La cuar
ta fase del magno proyecto cul
tural “Las Edades del Hombre”, 
que se desarrollará el próximo 
año en Salamanca, ofrecerá las 
distintas perspectivas de los ico
nos del pasado y las imágenes de 
la religiosidad de hoy, “porque 
en las tres exposiciones anterio
res se ha demostrado lo que el 
hombre ha recibido del pasado, 
pero queda ahora por mostrar lo 
que vamos a aportar nosotros a 
este mundo y al hombre del fu
turo”, indicó el comisario de la 
exposición, José Velicia.
, Además de la exposición que 
incluirá obras de arte contempo
ráneo, habrá una especial aten
ción hacia nuevos ámbitos ex
presivos como el cine y el teatro.

La próxima fase de “Las Eda
des del Hombre" será la cuarta y 
última de este proyecto sobre la 
visión desde el arte de la relación 
del hombre con Dios.

MEJORAN LOS HERIDOS EN EL ACCIDENTE DE ATAQUINES.—La salud de Luis Guillén 
Cuesta y de su hijo, Luis Guillen Forjanes, dos de los heridos ayer en el accidente de un autocar del 
Frente Atlético, que continúan ingresados en el Hospital de Medina del Campo, ha mejorado en las 
últimas horas. Un portavoz del Hospital Comarcal de Medina del Campo aseguró que los dos enfermos 
serán trasladados, a lo largo del día al Hospital de Getafe, localidad madrileña eñ la que residen, 
después de constatarse su mejoría y de haber transcurrido 24 horas del accidente. Luis Guillén Cuesta, 
de 38 años, sufrió fractura de la escápula derecha y un esguince cervical, y su hijo, de 13, resultó con 
varios cortes en la cara. Los dos heridos, junto con otras 52 personas, viajaban en un autocar de 
seguidores del Atlético de Madrid que sufrió un accidente al salirse de la calzada, en las proximidades 
de la localidad vallisoletana de Ataquines. En el telefoto de Efe el estado en que quedó el autobús.

SORIA PRIVATIZA LA 
GESTION DEL CEMENTE
RIO.—El Ayuntamiento de So
ria aprobará la privatización del 
cementerio el próximo jueves. 
La gestión del camposanto supo
ne anualmente para el Ayunta
miento un déficit de 22 millones 
de pesetas.

COA(i PIDE SOLUCIONES A 
LOS ATAQUES DE LOBOS.— 
La UCCL-COAG ha solicitado 
una reunión con responsables de 
Medio Ambiente de la Junta para 
abordar los problemas causados a 
los ganaderos cuyos rebaños han 
sido atacados por lobos, tras las 
últimas actuaciones de estos cáni
dos en la provincia de Soria.

NUEVO PROGRAMA RE
GIONAL DE TVE.— El presi
dente de la Junta, Juan José Lucas, 
será hoy el primer entrevistado en 
un nuevo programa del Centro 
Regional de TVE, “El prisma”, 
que se emitirá los martes a partir 
de las 12,15 horas.

AHORA TIENES MAS PARA ELEGIR

SAMARA 1.3
1.300c.c. 65CV 3y5puertas'

799.000^2
NUEVO SAMARA 3 VOLUMENES
1.500 c.c., 75 CV, 400 dm3 de maletero. 

Ahora en oferta de lanzamiento 
por sólo 999.000 Pts.

LADA SAMARA «
Cr ec e l a  g ama  Lad a SAMARA. En  vo l u men .
En  po t en c ia . En  pr es t ac io n es . En  c o mo d id ad .

Par a  el eg ir  mej o r , ah o r a  t ien es  mas  SAMARA.

CONRAUTO, S.L. Conde Sepúlveda, 31. Telf.: (911) 42 64 21.
-------^jTES OFICIALES: TALLERES CONRAUTO. Vía Roma, 15. Telf.: (911) 42 13 58 TALLERES SAN BASILIO. San Andrés, 44. Telf.; (911) 14 20 70. Cuéllar.

LADA

a n s p o r t e e valida hasta el 30 de noviembre para vehículos en stock en Península y Baleares.
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Estará en Valladolid, entre el 18 de noviembre y el 7 de enero para las visitas de toda la Comunidad

La Carpa de la Ciencia o cómo experimentar gozando
La Fundación La Caixa creó en 1980 el Museo de la Ciencia de 

Barcelona, que marcó entonces un hito nacional en la divulgación 
de los fenómenos físicos mediante numerosas y sencillas experien
cias en las que el visitante es partícipe directo y activo de todo lo

propuesto. Exactamente diez años después, la entidad concibió 
una escala de esa misma experimentación para que los habitantes 
del resto de España tuvieran oportunidad de acercarse a la 
educación científica sin apenas desplazarse de su residencia.

_______ FRANCISCO BARRASA. (leal).
Se llama la Carpa de la Cien

cia, consta de 56 módulos inte
ractivos en 540 metros cuadra
dos de atrayente disposición, y 
quedará instalada en Valladolid 
entre el 17 de noviembre y el 6 
de enero para que los adultos, 
pero especialmente los escolares 
de Castilla y León, vivan la ex
periencia de ponerse en la piel 
del investigador, protagonizan
do lo que creen insólito pero es 
tangible.

Del mismo modo que cual
quier otro museo científico inte
ractivo —La Villette de París, el 
Science Circus de Ontario, o el 
Experimentorium de San Fran
cisco—, la Carpa de la Ciencia 
no está concebida para sustituir 
el procedimiento normal de 
aprendizaje en la escuela. Senci
llamente es un lugar donde se 
descubren fenómenos sopren- 
dentes pero cotidianos, de tal 
manera que un chorro de agua, el 
giro de una rueda de bicicleta, el 
aire o los colores de la luz, ad
quieren un aspecto chocante 
para la lógica.

En diciembre de 1990 abrió 
sus puertas en el Parque del Oes
te de Madrid la Carpa de la Cien
cia. Era la primera vez que la 
llamativa estructura de 542 me
tros cuadrados en dos niveles 
viajaba fuera de Cataluña para 
ofrecer a cada visitante la mani
pulación que permite experi
mentar la percepción sensorial y 
sus alteraciones; los curiosos 
efectos de la óptica; los fenóme
nos holográficos; la gran diver
sidad de ondas y radiaciones; las 
leyes de la mecánica...

Tras la capital de España, San
tander, Bilbao, Pamplona, Gi- 
jón, Sevilla, Murcia, Palma de 
Mallorca, Alicante, Toledo, 
Santiago de Compostela y Cá
diz, han sido ciudades anfitrio- 
nas de este museo itinerante.

450.000 personas han tenido 
la oportunidad de someterse a un 
inofensivo baño de 80.000 vol

tios que pone los cabellos de 
punta —y ninguna otra reac
ción—; o crear pequeños toma
dos a voluntad; o “detener”, me
diante un estroboscopio, el mo
vimiento de objetos que giran a 
gran velocidad; o canalizar la luz 
por el interior de un tubo como 
si se tratase de agua. En todos los 
casos, un texto explicativo ayu
da a interpretar científicamente 
la experiencia desarrollada.

La Fundación La Caixa y el 
Ayuntamiento de Valladolidhan 

Se han cursado 2.500 invitaciones a otros 
tantos centros escolares de Castilla y León

cursado 2.500 invitaciones a 
otros tantos centros escolares de 
Castilla y León, que podrán con
certar su visita entre el 18 de 
noviembre y el 6 de enero próxi
mos.

VISITA SIN GUIA

La Carpa de la Ciencia queda
rá instalada en la plaza de la 
Constitución de la capital valli
soletana, pomposa denomina
ción del aparcamiento público 

La exposición “Fascinante Simetría”, visitó Segovia. as

del edificio administrativo de 
Usos Múltiples.

La duración de las visitas es
colares es de 90 minutos, perío
do durante el cual coinciden cin
co grupos de 35 alumnos como 
máximo. Tal número no resulta 
excesivo dado que son casi 60 
los módulos de experimentación 
propuestos en una distribución 
del espacio interior que permiti
ría el desenvolvimiento de hasta 
250 personas, pero la experien
cia didáctica acumulada durante 

dos años indica ya cual es el 
aprovechamiento óptimo.

Dadas las especiales caracte
rísticas de manipulación de lo 
contenido en este museo viajero, 
la visita no es guiada. La com
prensión de los distintos fenó
menos científicos llega a partir 
de la experimentación y el juego 
en una estructura que también 
contiene un pequeño auditorio 
para desarrollar otras activida
des educativas como proyeccio

nes de cine científico y sesiones 
de electrostática.

TODAS LAS EDADES

Pero la Carpa de la Ciencia no 
está dirigida únicamente al pú
blico infantil, sino a todos los 
ciudadanos muy al margen de su 
edad. Numerosas encuestas lle
vadas a cabo en los países desa
rrollados muestran un generali
zado desconocimiento de las le
yes más elementales que rigen la 
vida cotidiana.

Experiencias como las de los 
56 módulos que contiene esta 
estructura, permiten al público 
adquirir los conocimientos bási
cos sobre la ciencia de forma 
sencilla y amena.

Seguramente muchos de los 
futuros visitantes de la Carpa de 
la Ciencia ya conocen exposicio
nes como “Tiempo y Relojes", 
“Nuestro Cerebro”, “Hologra- 
fías”, “Fascinante Simetría”, 
“Mariposas”, “25 años de foto
grafía espacial” o “El regreso de 
los dinosaurios”, que son otras 
producciones de su mentor, el 
Museo de la Ciencia.

Tan modélica instalación ha 
contado en sus 12 años de exis
tencia con más de 3.500.000 vi
sitas y ha renovado en varias 
ocasiones los contenidos.

Por razones no muy difíciles 
de entender, el emblema del 
Museo y de la Carpa de la Cien
cia es el péndulo de Foucault. 
Suspendido del extremo más 
alto de la estructura que en es
tos momentos viaja ya hacia 
Valladolid, su movimiento tie
ne una particularidad: el plano 
de oscilación varía a lo largo de 
una jornada. En el Polo Norte 
ese desplazamiento es de 360 
grados en 24 horas, mientras en 
el Ecuador no se mueve. La ex
plicación no es otra que el mo
vimiento de rotación terrestre, 
y fue la primera demostración 
empírica —corría el año 
1851—de algo tan cuestionado 
hasta entonces.

Cimientos de 

agua

La carpa, de inconfundi
ble formato circense por ra
zones de asimilación con el 
juego y las ilusiones, es un 
edificio desmontable que 
consta del museo de 56 mó
dulos interactivos y cuatro 
contenedores adosados, 
que cumplen los cometidos 
de recepción, tienda, sala 
de conferencias y cuarto de 
instalaciones.

Se trata de un pabellón 
de estructura metálica 
dsmontable y cubierta por 
lonas. La planta es octogo
nal —9,5 metros de lado—, 
y el centro, de forma cua
drada, se encuentra en un 
nivel inferior, y de su suelo 
parte la torre de 24 metros 
efe altura que remata en la 
potente antena de emisión 
y recepción. '

RESISTENCIA

La estructura de la Car
pa de la Ciencia fue dise
ñada para resistir vientos 
de hasta 140 kilómetros 
por hora, y para soportar 
las nevadas medias que se 
producen en ciudades es
pañolas situadas hasta los 
900 metros sobre el nivel 
del mar.

La torre central apoya 
en cuatro pilares, cada 
uno de los cuales cuenta 
con tres depósitos de 
1.500 litros de capacidad, 
que se llenan de agua para 
ejercer de anclaje y 
aguantar la estructura.

La superficie total habi
table es de 542 metros 
cuadrados, de los que 440 
corresponden al espacio 
de exhibición de los mó
dulos. Tanto la lona como 
la madera y todo el mate
rial de composición son 
igmfugos, y existe una 
oruga especial para el ac
ceso más cómodo de los 
minusválidos a la instala
ción.

RECLAMO VISUAL

El exterior de la Carpa 
intenta ser el primer recla
mo visual de la actividad. 
Para ello incorpora gran
des ilustraciones de carác
ter lúdico —alusivas a los 
fenómenos científicos 
que pueden ser experi
mentados en el interior—, 
visibles a considerable 
distancia. Los mismos di
bujos adornan a los siete 
camiones que componen 
la caravana en la que este 
excitante museo viaja por 
las comunidades autóno
mas españolas.

Quien da un poco 
de su sangre para 
que otro no muera, 
es casi un creador, 
porque con 
su sangre da vida.

¡Hazte donante 
de sangre!
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PREMIO CERVANTES

DuIce Maria Loynaz, recién distinguida con el Premio Cervantes

“El Premio Isabel la Católica de periodismo 
me ha dado la mayor alegría de mi vida”

Va a cumplir 89 años y tiene una memoria privilegiada, pese a 
que ella diga lo contrario. En sus facciones se puede apreciar la 
belleza que su cuerpo tuvo cuando era más joven y de sus labios 
brota un lenguaje rico en las expresiones, melodioso en la pro
nunciación y elevado en lo que narra. Dulce María Loynaz vive 
en La Habana, en el barrio residencial de Vedado, una zona que, 
en su día, fue una de las más bellas de la isla de Cuba.

J.M. SERRANO.
Director de "Diario de Avila".

La Habana. (leal).— Aquí ha 
pasado toda su vida y sueña con 
escribir la historia de este barrio 
que “ya no volverá nunca a ser lo 
que era”, señala pesimista. Tal vez 
por ser hija del general Loynaz, 
uno de los militares que se levantó 
contra España, el régimen castris- 
ta la ha respetado. Es presidenta de 
la Academia Cubana de la Lengua 
y sigue viviendo en la casa que a 
su familia perteneció aunque 
aquélla esté ahora, como casi to
dos los palacios, residencias y vi
viendas, en un estado de abandono 
casi total al no haber materiales 
para reparaciones ni siquiera pin
tura para las paredes.

Dulce María Loynaz, última 
galardonada con el Premio Cer
vantes, fue también la ganadora 
del Primer Premio de Periodis
mo Isabel la Católica convocado 
por la Caja de Ahorros de Avila 
y por nuestro periódico. Cuando 
se falló el galardón, ella mostró 
su deseo de venir a Madrigal de 
las Altas Torres a recogerlo, por
que le hacía una ilusión muy 
grande. No pudo.

Desgraciadamente —me
cuenta— me faltó la salud. Me 
tuvieron que ingresar en el hos
pital por aquellas fechas y estuve 
un mes internada.

Intenté, en varias ocasiones, 
ponerme en contacto telefónico 
con Dulce María Loynaz. Al no 
conseguirlo, decidí arriesgarme 
y presentarme en su casa ya que 
el hotel en el que yo estaba se 
encuentra en la misma zona de 
Vedado en la que ella vive, como 
era domingo, al pasar por una 
iglesia —de los dominicos—, 
entré. Se celebraba la misa y era 
un fraile español, manchego, el 
que oficiaba.

Unas veinte personas, todas 
mayores de edad excepto un par 
de jóvenes y tres monjas, eran los 
únicos asistentes. Pese a tan redu
cida feligresía, la ceremonia fue 
cantada solemnemente. Un cuarto 
de hora de camino desde la iglesia 
a la casa de Dulce María Loynaz. 
Atardecía y las farolas de las calles 
estaban ya encendidas. Una mu
jer, toda amabilidad cómo suele 
ser la gente de Cuba, me indicó la 
calle y la casa que buscaba

Al presentarme, Dulce María 
Loynaz me dijo que el premio 
que le habíamos dado había sido 
la mayor alegría que había reci
bido en su vida. Tras una breve 
conversación, quedamos para 
una .entrevista más larga a cele
brar tres días después, cuando yo 
volviera a La Habana tras visitar 
vanas ciudades del país. El día y 
a h°ra fijados, me encontraba 

pulsando el timbre de la casa de 
Dulce María Loynaz.

Me acompañaban, en esta 
ocasión, una periodista de La

Coruña y un compañero de Ali
cante.

La primera pregunta que le 
hago es si conoce nuestra capital. 
En Avila —me dice— he estado 
muchas veces. Recuerdo de Avi
la las murallas haciendo un jue
go de luces. Muy lindo ... Estoy 
hablando de una memoria que va 
a cumplir 89 años estos días. ¿Y 
Madrigal de las Altas Torres, 
doña Dulce María? Su respuesta 
es rápida: Sí, naturalmente. Es 
un lugar precioso y lleno de re
cuerdos. Altí nace esa gran reina 
que todavía no ha tenido suce
sión. Sucesión, digo yo, en pro
yección universal.

ATRAIDA POR LA REINA

—¿Cómo se le ocurrió escri
bir aquellos artículos, que publi
có en el diario “ABC”, bajo el 
título “El último rosario de la 
Reina”, que le valieron, mereci
damente, el Premio que la Caja 
y “El Diario de Avila” habían 
convocado para honrar la memo
ria de Isabel la Católica?.

—Nunca fui a ningún concur
so. Pero la figura de esta reina 
me ha atraído siempre. Ha sido 
una reina burlesca y, al mismo 
tiempo, tan reina. Yo siempre 
estuve enamorada de esta figura. 
No fue una casualidad que escri
biera estos artículos... Hasta un 
libro hubiera escrito sobre ella 
de haber tenido tiempo.

Se la nota atraída por la figura 
de la madrigaleña Isabel la Cató
lica. Los cuatro artículos los es
cribió, según recuerda, con oca
sión del V Centenario del Naci
miento de la Reina, aunque vie
ran la luz en letra impresa con 
motivo del certamen periodísti
co ya mencionado.

Dulce María Loynaz junto al autor de la entrevista. DIARIO DE AVILA

— ¿Le gustaría volver a Espa
ña? Se queda pensativa, como 
entristecida, y responde:

—Creo que ya lo tengo prohi
bido por mis años. Aunque a mí 
me han dicho que España ha 
cambiado mucho y no es actual
mente la que yo conocí. Fui mu
chas veces. La última en 1958. 
La primera, tendría entonces 18 
o 20 años. Todas las estancias en 
aquella tierra fueron muy largas, 
de más de un mes.

— Dulce María Loynaz sigue 
escribiendo, como siempre...

—Pero no escribo poesía por
que este es un producto la 
juventud y de las pasiones, y yo 
ya no tengo ni lo uno ni lo otro.

POCO MISTICA

Le pregunto su opinión sobre 
las celebraciones del V Centena
rio del Descubrimiento de Amé
rica.

—Es algo muy controvertido, 
pero creo que muy importante 
para España y para América. In
cluso para Norteamérica. Aun
que ahora está muy de moda de
cir que lo blanco es negro, y lo 
negro blanco.

Me cuenta que sus lazos con 
España ahora parecen rotos, que 
el trato sólo se produce a través 
de algunos amigos. Cita entre 
ellos a Carmen Conde, y se duele 
por no recibir de ella más que 
dos o tres renglones. “Es que 
debe estar mal”, dice apenada.

— ¿Le han influido poética
mente los místicos españoles?

—Yo soy poco mística. No 
siento esos arrebatos ni tengo 
esos como saltos de levitación 
que sentía Santa Teresa. En cam
bio me encanta el lenguaje de 
San Juan de la Cruz, con quien 
todo parece tan natural como si 
fuera dicho por los ángeles.

— ¿Conoce personalmente o 
a través efe sus actos a escritores 
españoles de los últimos dece
nios?

—Me parece que Camilo José 
Cela dice cosas geniales, como

DIARIO DE AVILA

La última ganadora del Cervantes, en un rincón de su casa.

*

que debería haber recogido el 
Premio Nobel de Literatura ves
tido de torero. Era su crítica a 
Gabriel García Márquez, que fue 
vestido como fue a tan solemne 
acto.

Dulce María, que está en po
sesión de la Encomienda de Al
fonso X El Sabio, reconoce que 
los embajadores de España en 
Cuba y algunos escritores espa
ñoles que visitan la isla se acer
can a saludaría.

CHAPADA A LA ANTIGUA

La poetisa se muestra sorpren
dida porque muchos jóvenes cu
banos se interesan últimamente 
por ella y por su obra.

— Pero yo soy una persona 
del siglo XIX y tiendo a rechazar 
las cosas modernas. Nunca utili
cé la máquina de escribir. Soy 
una mujer chapada a la antigua y 
se me hace muy difícil trabajar 
en un país que está cambiando.

Vive sin ayuda oficial, aunque 
afirma que no puede quejarse...

—Me tratan muy bien, aunque 
pienso que como a una especie de 
reliquia, y eso no me agrada tanto. 
No a todos les tratan así.

Dulce María Loynaz vivió 
siempre rodeada de libros, aun
que ¿hora son pocos los ejempla
res que quedan en su casa.

—Yo tenía una biblioteca de 
unos 6.000 volúmenes, en la que 
me desenvolvía desde la infan
cia. Cuando empecé a perder vis
ta los regalé a una fundación y 
me quedé con un centenar que, 
aunque no puedo releer, me 
acompañan.

La entrevista ha durado dos 
horas. Al despedimos me regala, 
dedicado con pulso firme, el úl
timo libro con su firma que se ha 
publicado en Cuba, “Valoración 
múltiple”. Ante la puerta del jar
dín me coge la mano y, tras dar
me un beso, me dice:

—Tengo tantos recuerdos de 
Avila...Dígales a los abulenses 
que gracias a ellos he podido tener 
la alegría más grande efe mi vida.

Ya en la calle abro el libro, y 
bajo la tenue luz de una farola 
leo, al azar:

—Mi tristeza es suave como un 
claro de luna: ni queja ni te- 
mor/has de encontrar en ella nun- 
ca/Mi tristeza es suave como un 
claro de luna/como un verde tem- 
blor/de agua o de brisa entre los 
árboles.../Como un temblor de 
brisa.../(Mi tristeza es suave/que 
casi se parece a una sonrisa...)
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Que se exhibirá en Barcelona y Nueva York coincidiendo con el centenario de su nacimiento

Unas 200 pinturas y 300 dibujos integrarán 
una exposición antológica de Joan Miró

Cerca de 200 pinturas y 300 dibujos de Joan Miró se 
reunirán en una exposición antológica que se exhibirá el 
próximo año en Barcelona y Nueva York coincidiendo 
con la celebración del centenario de su nacimiento.Con 
motivo de la muestra se editará un catálogo en catalán, 
castellano, francés, inglés e italiano.

Barcelona.—La exposición 
que, según su comisaria, Rosa 
María Malet, será la “más am
plia y completa organizada en 
tomo a la obra mironiana” ha 
contado con el asesoramiento 
de Vicenc Altaió, María Lluisa 
Borrás, Jacques Dupin y el nie
to del pintor, Emili Fernández 
Miró.

Rosa María Malet dijo en su 
presentación en conferencia de 
prensa que entre las obras 
exhibidas figurarán obras re
presentativas de cada etapa de 
Miró, como “Desnudo del es
pejo” (1919), “La Masía” 
(1921-22) —figurativismo—, 
“Terra Llaurada” (1923), “Pai
saje catalán, El Cazador” 
(1923-24) —simbolismo—, 
“El carnaval de Arlequín” 
—surrealismo—.

También podrán contem
plarse paisajes imaginarios 
como “Paisaje con serpiente” 
(1927), “El Saltamontes” o “El 
interior holandés” (1928), 
“Naturaleza muerta del zapato 
viejo”, que refleja el dramatis
mo de la Guerra Mundial y la 
Guerra Civil española, diver
sas piezas de la serie “Conste
laciones”, o el tríptico “Pintura 
mural para un templo” (1962).

El proceso de producción 
de cada una de las obras podrá 
seguirse a través de los corres
pondientes dibujos preparato
rios reatizados por Miró, así 
como de la documentación que 
el propio artista elaboró sobre 
cada una de las piezas.

“El caballero de Olmedo” de 
Lope de Vega será presentado 

en el Festival de Aviñón

La Universidad de Salamanca 
elaborará una nueva edición 

de la gramática española
París.— La obra de Lope de 

Vega “El Caballero de Olmedo”, 
pieza clave del último Festival 
de Teatro de Aviñón, será pre
sentada en el teatro del Odeón, 
de París, a partir de mañana con 
una escenografía revisada.

El director de la obra, el espa
ñol Lluis Pasqual, director del 
Teatro de Europa-Odeón, ha te
nido que modificar el escenario 
inicial que permitió la participa
ción de una importante caballe
ría en el espacio abierto del Patio 
de Honor del Palacio de los Pa
pas, en Aviñón, imposible de in
troducir en el foro parisiense. 
La obra, presentada en versión 
francesa, ha sufrido también al
gunos cambios en lo que a acto
res se refiere, ya que el intérprete 
del criado “Tello”, Jean Michel 
Dupuis, será reemplazado por 
Denis Lavant.

Dupuis, quien obtuvo un im
portante éxito por su trabajo en 
Aviñón, ha tenido que renunciar 
a seguir con el papel en París

De las pinturas selecciona
das, más de tres cuartas partas 
proceden de colecciones pú
blicas o privadas extranjeras, 
entre ellas las del MOMA de 
Nueva York, la Tate Gallery 
(Londres), el Moderna Museet 
(Estocolmo), o el Georges 
Pompidou (París), el Philadel- 
phia Museum of Art, el Al- 
bright Knox Art Gallery de 
Buffalo (EEUU), el coleccio
nista japonés que adquirió las 
obras de la Galería Matisse de 
Nueva York, así como los fon
dos de la familia.

La visión evolutiva de la 
obra de Miró se completará en 
esta antológica con la presen
cia por primera vez de los cua
tro autorretratos del pintor que, 
según Malet, son reflejo de sus 
influencias fauve (1919), de 
las formas hieráticas del romá
nico (1919), de un dramatismo 
coetáneo a la contienda civil 
española (1937) o de su pasión 
confesada por el sol (1938).

CATALOGO

Con motivo efe la exposi
ción, que se exhibirá en la Fun
dación Miró del 20 de abril 
—día en que nació Miró— 
hasta el 30 de agosto de 1993, 
se editará un catálogo en cata
lán, castellano, francés, inglés 
e italiano con textos de espe
cialistas, una biografía revisa
da, así como reflexiones de 
Miró sobre cada una de las 
obras de la antológica.

En colaboración directa con

debido al cansancio. El papel 
principal de esta obra significa
tiva de la literatura del Siglo de 
Oro español seguirá interpretado 
por Jean Marc Barr.

Campos de trigo serán el ras
go principal del decorado en un 
obra que se desarrolla sobre todo 
en el camino entre Olmedo y 
Medina. La versión francesa del 
Caballero de Olmedo fue creada 
por el Teatro del Odeón para el 
Festival de Aviñón 1992, pero 
no era desconocida para el públi
co francés, pues Albert Camus la 
adaptó y llevó a escena en 1957 
en el Festival de Arte Dramático 
de Anger.

El texto francés que el poeta 
Zeno Bianu ha elaborado para 
Lluis Pasqual se afana por respe
tar la diversidad métrica y tonal 
del arte poético de Lope de 
Vega. El autor dio una forma 
métrica determinada a cada si
tuación dramática, sea monólo
gos o plena acción, que intenta 
mantener el texto de Bianu.

“Personaje y pájaro en la noche”, de Joan Miró. ARCHIVO

el equipo que organizó el Año 
Van Gogh y el Año Rem- 
brandt, la Fundación Miró ha 
acordado la venta anticipada 
de las entradas a través de las 
1.800 oficinas del BBV en Es
paña y de su representación en 
20 países, a un precio de 1.000 
pesetas.

Malet anunció que se espera 
que la exposición, que tendrá 
un coste de 500 millones de 
pesetas, sea contemplada por 
entre 200.000 y 300.000 per
sonas, que podrán visitarla to

Salamanca.—El profesor bel
ga Josse de Kock y el Servicio de 
Publicaciones de la Universidad 
de Salamanca desarrollan un 
proyecto de “Gramática españo
la” que supone una novedad, al 
basarse en un “corpus” docu
mental y estar destinada a la en
señanza y la investigación, seña
ló el autor.

Josse de Kock, profesor en 
la Universidad de Lovaina 
(Bélgica), indicó que la gramá
tica que prepara no se configu
ra como un conjunto de pres
cripciones elaborado teórica
mente, sino que es el análisis de 
la lengua viva y el reflejo de 
una práctica muy diversificada, 
a modo de condensación “del 
uso atestiguado”.

De Kock señaló que su Gra
mática, en cuanto testimonio del 
uso del lenguaje, está basada en 
un “corpus" de documentación 
que se analiza sistemática y ex
haustivamente, ya que “se ha pri
vilegiado la lengua escrita, tal 

dos los días de la semana de 9 
a 21 horas en bloques horarios 
de dos horas, al igual que suce
diera con la exposición de Van 
Gogh en Amsterdan.

Becas de investigación so
bre Miró, dotadas con 3 millo
nes, y un programa de música 
y danza para otoño de 1993 son 
otras actividades organizadas 
por la Fundación con motivo 
del Año Miró, que ha propicia
do la edición de 17 carteles de 
homenaje a cargo de artistas os 
como Appel o Dibbets.

como la utilizan los escritores 
del siglo XX”, tanto en España 
como en América.

CUERPO DOCUMENTAL

El contenido del cuerpo docu
mental, que se basa en textos 
escritos de autores, ensayos y ar
tículos periodísticos, se puede 
ampliar permanentemente, por 
lo que, “en realidad, la Gramáti
ca no tiene fin”, ya que “puede 
volverse a comenzar al variar la 
interpretación del contenido”, 
según el profesor De Kock, que 
considera que la obra permite 
contribuir a una enseñanza viva, 
variada y personalizada de la 
lengua.

El profesor de Lovaina que, 
junto con su equipos, prepara la 
“Gramática española”, que 
constará de cinco partes y ya tie
ne dispuestos varios tomos, indi
có que en otras lenguas “no hay 
una Gramática de este tipo..., 
pero vendrán, como ocurrió des
pués de Nebrija”.

CRISTAL DE INFANCIA

Aunque Enrique de Antonio 
ha comenzado un poco tarde su 
tarea literaria, desde 1988 acá 
nos ha ofrecido muy interesan
tes muestras de su buen hacer. 
Tiene una especial predilec
ción por los temas rurales, y 
por las vivencias, por él tam
bién experimentadas, en épo
cas pretéritas línea que sigue en 
“Cristal de infancia”, memo
rias de un niño que, separado 
de sus padres por la guerra, 
pasa ésta en un pueblo castella
no donde va descubriendo pau
latinamente los diversos aspec
tos de la vida. Lectura fácil y 
amena esta nueva novela de De 
Antonio, publicada por Oríge
nes, que resultará emotiva para 
cuantos vivieron la época que 
cuenta el relato.

PRIMERA NOVELA DE 
GARCiA LOPEZ

José María García López, na
cido en Avila (1945) publica su 
primera novela con el título “La 
ronda del pecado mortal”, que 
localiza en los comienzos del si
glo XVIII con una protagonista 
sevillana cuya agitada vida re
memoran, durante su entierro, 
cuantos con ella se relacionaron 
en vida. Ha sido publicada por 
Seix Barral, que también incor
pora a sus publicaciones “El re
trato de Laura”, novela del ale
mán Henning Boetius (1933) en 
la que juega con los personajes 
de Petrarca y su amada Laura.

POSCOLONIALISMO 
AFRICANO

En el poscolonialismo afri
cano se ambienta “Mi madre 
es la guerra”, novela de Peter 
Dickinson sobre la vida y 
comportamiento sociológico 
de un guerrillero, que se pu
blica en la colección Gran An
gular de SM. También en la 
misma se incluye “Moon Jo
ñas”, de la joven escritora ale
mana Nicole Meister sobre la 
poblemática de la juventud 
actual.

Para lectores infantiles, en 
sus primeras lecturas, SM ha 
publicado “Ana está furiosa”, 
de C. Nóstlinger y dibujos de 
Amal Ballester, y “Grigrí 
hace una tarta”, de Lionel 
Koechlin.
REVISTA ECOSISTEMAS

La revista ecosistemas, per
teneciente a la Asociación es
pañola de Ecología Terrestre, 
hace mención, en su número 
del mes de octubre, dentro de 
su sección “Noticias foresta
les”, a dos noticias publicadas 
por EL ADELANTADO DE 
SEGOVIA, sobre jomadas 
medioambientales. En la pri
mera noticia recopilada, el dia
rio informa de las “Jomadas In
ternacionales de Evaluación de 
Daños en el Bosque Mediterrá
neo” celebradas en el CE- 
NEAM de Valsaín y las conclu
siones obtenidas en ellas. En la 
segunda información reseñada 
se analizan las “Jomadas sobre 
Conservación del Medio Am
biente" que se desarollaron en 
Soria, también en el mes de ju
nio.
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De juego claramente infantil, han acabado siendo un excelente entretenimiento para adultos

El maravilloso mundo de los puzzles
Ponga una pieza en su vida

No existe una palabra 
que pueda traducir lite
ralmente el concepto de 
“puzzle”. El diccionario 
remite a “rompecabe
zas”, que es definido. 
como “cualquier cosa 
que entraña dificultad en 
su resolución” o como 
“juego de paciencia que 
consiste en componer de
terminada figura combi
nando cierto nuinero de 
pedacitos de cartón, ma
dera, plástico, etcétera.

VICENTE ESCUDERO 
_________________ (Free Lance Press)

Aunque no exista una tra
ducción literal de la palabra 
“puzzle”, todos sabemos lo 
que son. Por algo son un pasa
tiempo en auge desde hace 
veinticinco años. Un entrete
nimiento fundamentalmente 
solitario, muy extendido que 
goza de abundantes forofos y 
que —según algunos exper
tos— “es un magnífico medio 
de relax, muy adecuado para 
vencer el stress que produce 
nuestra sociedad contemporá
nea”.

Concebido en principio como 
un juego claramente infantil, los 
expertos reconocen que “el ante
cedente de los puzzles son aque
llos rompecabezas en forma de 
cubos que temamos en nuestra 
infancia”.

Se refieren, por supuesto, a 
aquellos cubos que, en mayor o 
menor número (dependía de la 
complejidad del juego y de su 
precio), lograban recomponer 
una figura más o menos atracti
va, casi siempre infantil, toman
do una cara por cada cubo y 
combinándolas acertadamente. 
Es decir, se trataba de completar 
seis juegos, seis rompecabezas 
diferentes utilizando los mismos 
cubos.

Bien, de aquellos primitivos 
rompecabezas cubísticos a los 
actuales “puzzles” hay una gran 
diferencia, todo un largo camino 
recorrido en el campo del ocio y 
el entretenimiento. Pero es muy 
cierto que la base de los actuales

como un rey.

CELEBRANDO TU 
BANQUETE DE BODA EN

LOS ARCOS
Hotel • • . . Segovio 

APRECIA 
LAS DIFERENCIAS 

EZEQUIEL GONZALEZ, 24 
TELEFONO: 43 74 62

El "puzzle" es un magnífico medio de relax.

ya estaba en los antiguos rompe
cabezas.

Al fin y al cabo en los dos casos 
se trata de elegir la cara (rompeca
bezas) o la pieza (puzzle) adecua
da y de colocarla en su lugar co
rrespondiente respecto a todos los 
demás cubos (rompecabezas) o 
piezas (puzzles).

DEL CUBO A LA PLANA

La gran renovación en este 
campo concreto de pasatiempos 
llegó hace aproximadamente un 
cuarto de siglo, cuando se pasó 
de la concepción “cubística” a la 
realización “plana".

En parte, esta renovación se 
logró gracias a una revolución 
tecnológica en el campo de la 
impresión, con la llegada de per- 
fectísimas máquinas de impri
mir en ofsett y huecograbado y, 
sobre todo, con la aplicación de 
prensas-cortadoras capaces de 
troquelar el original impreso en 
diferentes piezas.

La consecuencia de todo esto 
es que ya se podía contar con 
“puzzles” tal y como los conoce
mos hoy (más o menos antiguos, 
o perfectos, con piezas comple
jas, pero “puzzles” al fin y al 
cabo). De aquí, de la posibilidad 
técnica de contar con puzzles a 
su comercialización real tan solo 
había un paso.

De todos modos, la irrupción 
de estos juegos en forma masiva 
tuvo una consecuencia que nadie 
pudo prever: considerados como 
un juego de niños y para niños, 
los “puzzles” llevaban dentro 
una complejidad, un atractivo, 
que los hacía aptos también para 
el consumo de las personas ma
yores. Así es como se pasó de los 
rompecabezas para niños a la lo
cura para adultos.

Al principio, sin embargo, los 
“puzdes” siguieron siendo “in
fantiles”. Pero por muy poco tie
mpo. Muy pronto empezaron a 
aparecer otros más complejos, 
con mayor número de piezas y, 
sobre todo, con motivos dirigi
dos más a los mayores que a los 
chavales.

Actualmente los campos se 
han diferenciado totalmente y 
hay unos juegos especialmente 
dirigidos a los niños (pocas 
piezas, grandes motivos de re
laciones con los animales, el 
deporte, el mundo infantil, per
sonajes de los cuentos o del 
comic) y otros destinados al 
público adulto.

JUGUETES DE PAPA

Para estos, prácticamente no 
hay fronteras. Hay puzzles de 
todo y para todos: paisajes, retra
to, fotografía, arte... En este sen
tido los motivos pueden ser ili
mitados.

Los “puzzles" son, fundamen
talmente, juegos solitarios. Es 
muy difícil que se junten varias 
personas con la intención de 
completarlos. Existen, por su
puesto, pero en la mayoría de los 
casos es una sola persona, o dos 
a lo sumo, las que resuelven el 
enigma. Para resolver ese labe
rinto lo único que se necesitan 
son dotes de observación y pa
ciencia. Estos dos requisitos son 
básicos.

El que pretende recomponer 
un puzzle se lo toma con tranqui
lidad, como un desafío a la habi
lidad personal. En este sentido, 
es como resolver un crucigrama. 
Al final, todo casa, todo cuadra, 
todo tiene un orden.

En efecto, en ellos hay bastan
te de reto personal: “Yo soy ca-

paz de hacerlo, soy capaz de or
denar toda esta pila de fichas 
hasta que adquieran un orden, un 
sentido. Están mezcladas, con
fundidas, pero yo sé que obede
cen a un sentido, un orden y se lo 
daré”.

Haciendo un puzzle se atra
viesan diversas fases, distintos 
estados de ánimo: desde el acto 
ilusionado-abrumador de abrir 
la bolsa y extender las piezas, 
hasta momentos de euforia o de 
desilusión porque se atraviesa 
un mal momento, no se encuen
tra la pieza adecuada o, por can
sancio, fallan nuestras dotes de 
atención-intuición.

Después, a medida que se 
avanza, se experimenta el placer 
innegable que recuerda el senti
miento que se tiene cuando, en el 
laboratorio, se revela una foto
grafía y, poco a poco, se va vien- • 
do aparecer la imagen con toda 
nitictez, con pleno sentido.

POR DONDE EMPEZAR

Lo normal es que un principian
te se inicie en el tema de los 
“puzzles” con uno de quinientas 
piezas. Los que más se venden son 
los de mil y mil quinientas piezas, 
que ya son muy vistosos y tienen 
cierto grado de complejidad.

Juegos de dos mil piezas y 
tres mil piezas son ya para ex
pertos dotados de paciencia a 
toda prueba. En el mercado hay 
también “puzzles” de hasta cin
co mil piezas, pero ya son bas
tante minoritarios, en gran par
te porque exigen un gran espa
cio para distribuir y seleccionar 
adecuadamente las fichas, una 
fase inicial que resulta esencial 
para avanzar adecuadamente 
en la resolución.

ti

Observación y paciencia, requisitos básicos para resolver un puzzle .

Locos 
de afición

El aficionado exige que és
tos sean de gran calidad, con 
las piezas bien troqueladas, 
que el cartón sea duro de ver
dad, que no se abarquille y que 
la caja en que va el puzzle 
tenga presencia, que esté bien 
impresa, que sea atractiva, ya 
que el producto se vende, so
bre todo, por la imagen.

Después está ya el grado 
de complejidad. Cualquier 
persona que haya resuelto al
guna vez un “puzzle” sabe a 
la hora de comprar otro si 
será más o menos difícil. 
Aquí influye, aparte del nú
mero de piezas, el tipo de 
dibujo, si hay muchas áreas 
dispersas de igual tono o si 
hay áreas muy amplias sin 
dibujo o con el mismo tono 
de color.

Para los expertos, es indu
dable que “los puzzles actúan 
como terapia muy adecuada 
para combatir los stress de 
nuestra sociedad. Sirven mag
níficamente como juego y en
tretenimiento. Son absoluta
mente relajantes”.

Como en cualquier mani
festación de la vida, en los 
“puzzles” también se da el 
caso de muchas personas que 
pasan de la afición a la pasión. 
Así, por ejemplo, ya hay, en el 
mercado internacional, juegos 
que no tienen ninguna refer
encia previa, que en la caja 
sólo pone “paisaje con río” u 
“obra pictórica” y que el afi
cionado debe ir recomponien
do la imagen a ciegas, guiado 
únicamente por la intuición y 
a través de grandes dosis de 
atención para distinguir colo
res, formas o dibujos.

Son desde luego, “locos 
por los puzzles”. Una “locu
ra” agradable, pacífica... y 
contagiosa.

M.C.D. 2022



20 AGENDA EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Martes 10 de noviembre de 1992

> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Miércoles 11 de noviembre
Van 316 días; faltan 50.
Sol: De 7,56 a 18,01 horas.

> SANTORAL
Santos: Martín de Tours, Valentín, Feli

ciano y Victorino.

> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: Segovia: Rodríguez del Fresno. 
Avenida Marqués de Lozoya, 13.
Otero de Herreros: Tovar Martín. Aveni
da de La Estación, 19. (Hasta el 15 de 
noviembre).
> CINE

Sala Zuloaga: 7,30 y 10,30, “Sin per
dón".

Bono^tLoto

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. P. L/M2

Valladolid............ 13,8 7,4
León..................... 16,6 6,8
Zamora................. 9,8 6,8
Salamanca............ 12,4 5,2
Falencia................ 14,2 3,8
Burgos.................. 20,0 1,8
Soria..................... 20,0 3,0
Segovia................ 15,0 2,2
Avila.................... 14,6 4,4

Lluvia Muy nuboso Algo nuboso Granizo

TEMPERATURAS SIN CAMBIOS

Hoy, intervalos nubosos en la mitad norte predominando la 
nubosidad de tipo medio y alto; nieblas en las cuencas de los 
ríos principales que pueden ser localmente persistentes; tem
peraturas sin cambios, con máximas entre 13 y 18 grados y 
mínimas para la próxima madrugada entre 1 y 6 grados; 
vientos flojos de dirección variable.

Mañana, poco nuboso o despejado en general; nieblas en la 
meseta que pueden ser persistentes en las cuencas de los ríos 
principales; temperaturas sin cambios; vientos flojos predo
minando componente oeste.

Martes, 10

10 13 14 20
21 Com. 31

Rein. 9 49
Lunes, 9

1 17 19 24 33 43 Com. 16
Reln.9

Domingo, 8

4 17 21 24 35 39 Com. 26
Reln. 9

Miércoles, 4

4 11 14 19 27 28 Com. 3 
Reln.9

Sábado, 7

4 8 25 26 32 37 Com. 47
Reln. 8

Jueves, 5

8 14 23 28 29 47 Com. 2
Reln. 8

Lunes, 9

EN LA CASA DEL SIGLO XV

- Antonio Madrigal: “Otrase- 
govia”, óleos. Hasta el 21 de no
viembre.

EN EL TORREON DE 
LOZOYA

- Segovia 1492: Entre dos si
glos. Hasta el 13 de diciembre.

EN EL TEATRO JUAN ' 
BRAVO

- “Imágenes del Acueducto”, 
fotografías.

EN LA CASA DE LOS PICOS

- Francisco Herrero del Mer
cado. Instalaciones y esculturas.

SE VENDE
O ALQUILA

Local comercial calle José 
Zorrilla, esquina a Morillo, a 
partir de 60 m2.
Llamar de 12,00 a 15,00 y de 
17,00 a 20,00 horas de lunes 
a viernes.
Teléfono: 42 25 97

MUSICA ▼ •
EL GRUPO EXTRAMUNDI, 

EL JUEVES, 
EN LA FILARMONICA

El próximo jueves, día 12, en 
el teatro Juan Bravo, se celebra
rá un nuevo concierto de los 
programados para este curso por 
la Sociedad Filarmónica de 
Segovia. Será a las ocho de la 
noche y estará a cargo del grupo 
Extramundi. Se trata de una 
agrupación de flautas de pico, 
con cuatro componentes, que en 
poco tiempo se han consolidado 
excepcionalmente y vienen 
ofreciendo numerosos concier
tos en toda España. Extramundi 
ha sido, también, ganador del I 
Concurso Nacional de Interpre
tación para Conjuntos Instru
mentales y Corales “Villa de 
Madrid”.

a

vm CICLO 
TAURINO-CULTURAL

Hoy, a las 20 horas, segunda 
conferencia del VIII Ciclo Tau- 
rino-Cultural de la peña “El Es
pontáneo”, a cargo del torero 
Andrés Vázquez, quien hablará 
sobre “La temportada taurina de 
1992". En el salón de actos de 
Caja Segovia. .

4DEU1ITAD0 DE SEGOVIA
DECIA HACE 50 AÑOS

EL MATERIAL ENVIADO POR NORTEAMERICA A 
EGIPTO

Washington.—En una nota oficial, el presidente Roosevelt 
hizo hoy públicos los totales de las expediciones realizadas 
hacia la zona de tierra egipcia, en ejecución de la Ley de 
Préstamo y Arriendo. El material alcanza un valor de 637 
millones de dólares.

La mayor parte de estas expediciones fiieron hechas durante 
los nueves meses últimos. Más de mil aviones, varios centena
res de carros, más de 20.000 camiones y centenares de piezas 
de artillería figuran entre los elementos de guerra enviados por 
los Estados Unidos. En la nota, Roosevelt añade: “Sin embar
go, no debemos olvidar que la mayor parte del material utiliza
do en Egipto era de construcción británcia”.—Efe.

SER 
DONANTE DE ORGANOS 

UNA FORMA DE

ENTENDER LA VIDA

06@0[j l ]
• ASOCIACION DE ENFERMOS

(3 (91)522 24 44

92.868
Viernes, 6 Jueves, 5
35.419 70.330

037
Miércoles, 4 Martes, 3
20.896 19.055

OCTAVO ANIVERSARIO 
EL SEÑOR 

D. Alberto García Herranz

Haz te socio de la Cruz Roja.
Harás Bien.

(Aparejador)

Falleció el día 10 de noviembre de 1984
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

LA FAMILIA,
Agradece una oración por su alma.

M.C.D. 2022



••Guerra comercial” entre
la CE y EE.UU.

El asunto es, poco más 
o menos, este:

En todas parte hay cri
sis. Eso provoca que los 
distintos países traten de 
defender lo suyo por enci
ma de todo.

La primera medida que 
ha adoptado Bush ha sido 
aumentar los impuestos 
que pagan algunos pro
ductos europeos para 
entrar en Estado Unidos.

Significa dos cosas:

Angola: 
¡Vaya guerra que dan!

primera, que vender nues
tros productos allí nos 
resulta más caro y segun
da, que aumenta el precio 
de nuestros productos en 
EE.UU., con lo que los 
adquirirá menos gente.

Europa, en represalia, 
está dispuesta a hacer 
lomismo con algunos pro
ductos americanos, con lo 
que puede comenzar una 
auténtica guerra comer
cial.

Cascos azules 
españoles 
en Yugoslavia

Llevábamos ya bastan
te tiempo diciendo que se 
iban y al final lo han 
hecho. Ya están nuestros 
soldados en tierra yugos
lava, con intención de 
hacer que pueda llegar la 
ayuda humanitaria a sus 
objetivos.

Precisamente hoy tie
nen su primera misión en 
ese país, pues les toca lle
var a cabo una serie de 
reconocimientos por el 
camino que ha de seguir 
un comboy.

Página 3

Volvemos a acercarnos 
a Angola porque en el 
número anterior no nos 
cupo todo lo que quería
mos explicar.

Ahora hablamos de 
UNITA, de MPAL, de... 
¿Cómo? ¿Que te suena a 
chino?. ¡Claro, por eso te 
lo contamos

Página 5

Año 2 
Número 76

¿A qy© n© sabes 
qyiém ganó 

las eleetones en 
Estafes Unióos? 
Qpyes ©lar©» si 1© 

sabe t©d©e el 
mynd©^

Martes, 
10 de noviembre de 1992

UN AMIGO DE
RUBENITO NOS
CUENTA ALGUNOS DE 
LOS RIESGOS DEL 
TABACO
Y LO PELIGROSO
QUE PUEDE RESULTAR 
PARA LA SALUD.

PAGINA 7

RESULTADOS
DEFINITIVOS DE LA 
ENCUESTA.
NO LLEGAMOS
A LOS 100, PERO
ESTUVO MUY BIEN

IZQUIERDA UNIDA 
RESUELVE PARTE DE 
LOS CONFLICTOS QUE 
LES DIVIDIAN (POR 
AHORA)

PSGINA 4
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14 RESPUESTA ES CASI

¡No nos gusta la política económica
del Gobierno!

DATOS GENERALES:

Número de encuestas recibidas: 86
Chicos: 32
Chicas: 54
De la capital: 61
De la provincia: 25

Edades:
Menores de 11 años: 8
De 11 años: 34
De 12 años: 20
De 13 años: 12
de 14 años: 17
De 15 (o más): 3

De 4 a 5

De 1 a 2

ESTA ES LA NOTA 
QUE LE DAIS

¿Crees que la 
economía en 
España está 

bien?
I

, $| No contesta NO No contesta No contesta

¿Hace mucho 
tiempo que no 

te suben la paga 
semanal?

NO NO No contesta $1 SI No contesta

¿Se comentan 
los problemas 
económicos en 

tu casa?

¿Tomas postres 
especiales con 
frecuencia en 

casa?

¿Ves a tus 
padres preocu

pados por el 
dinero?

¿Se comentan 
los problemas 
económicos en 

tu casa?

¿Te han bajado 
la propina 

semanal 
Ultimamente?

¿Normalmente 
te compran los 
caprichos que 

tienes?

AL GOBIERNO:
Como podíes observar 

no han variado demasiado 
las conclusiones de la 
semana pasada a esta.

Cabe decir que hemos 
recibido nuesvas cartas de 
la provincia, pero ninguna 
de pueblos distintos 
(¿Qué pasa con todos los 
demás pueblos de 
Segovia?)

Por cierto, estamos 
empezando a prepar el 
próximo tema de encuesta 
y estamos seguros de que 
esta vez los chicos van a 
opinar más que las cuicas, 
porque se trata de una 
encuesta futbolística, pero 
de eso ya hablaremos más 
adelante.

En cualquier caso sólo 
nos queda daros las gra
cias por vuestra colabora
ción y felicitaros porque 
cada vez estáis más al día 
de las noticias, y eso es 
muy de agradecer.

Por cierto, seguimos 
sorprendidos. Práctica
mente todos sabéis quién 
es Carlos Solchaga, lo 
que nos demuestra que 
vuestro grado de informa
ción va en aumento (al 
principio eran muy pocos 
los que lo sabían.

Daos un aplauso (o 
dos si son pequeños) 
(Otro de parte de Patín)

M.C.D. 2022



Los cascos azules 
españoles llegaron 
a Yugoslavia
Ya están en la antigua Yugoslavia los 741 sol
dados españoles que participan en misiones 
humanitarias de las Naciones Unidas. Su tra
bajo, tan peligroso como importante, es senci
llo: llevan alimentos y medicinas a la población 
civil de Sarajevo.

Ya ha llegado a Split, en 
Croacia, el segundo contin
gente (el segundo grupo) de 
soldados españoles que par
ticipan como cascos azules 
en la antigua Yugoslavia, 
con lo que en total son 741. 
Son soldados muy prepara
dos de distintas unidades, 
especialmente de la Legión.

Después de acondicio
nar el cuartel en que van a 
vivir, en los próximos 
días empezarán a acom
pañas convoyes de ayuda 

España es uno de los 
países que más colabora 

con los cascos azules
Actualmente España tiene cascos azules partici

pando en misiones de la O.N.U. en otros países. 
Además de los casi 750 de Yugoslavia hay otros 150 
en El Salvador, en Angola (para supervisar la entre
ga de las armas de sus guerrillas), y en el Sahara 
(para preparar un referéndum de autodeterminación).

Antes habíamos enviado fuerzas a Nicaragua y a 
Irak para proteger a los kurdos.

humanitaria para Sara
jevo, dándoles su protec
ción.

Nuestros soldados tie
nen que preparar dos cam
pamentos cerca de la carre
tera que va a Sarajevo, para 
situar allí diversas fuerzas 
de apoyo a los convoyes.

La carretera sale de 
Croacia y pasa por Mostar 
antes de llegar a su destino, 
o sea, que atraviesa una 
zona que está en pleno fren
te de batalla.

Nuestros cascos azules 
se enfrentan con una carre
tera muy peligrosa, no sólo 
por las curvas y los baches, 
sino sobre todo porque los 
vehículos que circulan por 
ella son constatemente ata
cados por todos los bandos: 
los serbios, los croatas o los 
musulmanes bosnios.

Se intentará llegar a un 
acuerdo con todos para que 
nadie les dispare, pero si 
son atacados pueden res
ponder. Lo primero será 

advertir al atacante de que 
son cascos azules en misión 
de paz y si siguen disparán
doles, entonces nuestros 
soldados dispararán al aire 
para avisar; si siguen tiran
do contra ellos pueden dis
parar cerca de donde esté el 
agresor, y si pese a todo 
prosigue la agresión, enton
ces podrán tirar a dar.

Hasta ahora los cascos 
azules sólo han tenido que 
disparar una vez en 
Bosnia-Herzegovina.

• Breres 
: liiciffll!!
• Esta vez E.T.A. 
; no pudo matar

Los asesinos de E.T.A. 
e colocaron ocho kilos de 
* amonal en el portal de un 

edificio de viviendas de 
* militares, en San Sebas

tian pero afortunadamen- 
« te un fallo en el sistema 

de activación hizo que la 
e bomba no explosionara.

Lo que sí hicieron los 
e etarras fue lanzar una 
s bomba incendiaria contra 
# ■ ■ i e un concesionario de co

ches y destruirlo.

; Murió otro
• tabajador textil 
: en Alicante
¡ Otro trabajador del 

sector de aerografía tex
til murió de fibrosis pul- 

« monar en la provincia de 
' Alicante. Con éste son 
e ya seis los fallecidos.
%

* Guerra contra 
í el tabaco en
• Bilbao
* El Ayuntamiento de 

Bilbao ha decidido pro
» hibir fumar en sus reu- 
| niones y además, para 
» ayudar a dejar de fumar 
* a sus funcionarios el 
e departamento de drogo- 

dependencias les dará 
2 varios cursillos.

EL A1ELAWTÍB0 DE SEGOVIi
Colabora con este número a la promoción 
de la campaña Prensa-Escuela

EL MONOPATIN, se entrega gratis con el número normal

M.C.D. 2022



; El PSOE sigue celebrando 
fieñíiies í$us diez años de Gobierno

Elecciones 
a los Consejos 2 
Escolares

Del 16 al 21 de este 
mes se van a celebrar en e 
todos los Colegios 
financiados con dinero 
público (los Centros e 
públicos y los concerta
dos) votaciones para ele- * 
gir los nuevos Consejos * 
Escolares. e

Tienen derecho al 
voto los padres, profeso- ¡ 
res, personal de servicio e 
y todos los alumnos a 
partir de la segunta 
etapa de E.G.B.

No pierdas esta opor- % 
tunidad y vota.

El Consejo Escolar es 
un órgano muy impor
tante porque, entre otras 
cosas, elige al Director % 
del Colegio, decide la 
admisión de alumnos y e 
aprueba el presupuesto. *

Encontradas 
las niñas 
desaparecidas 
en Valladolid

La policía local de ♦ 
Alcobendas (Madrid) 
encontró en perfecto » 
estado a Susana Arranz " 
y Ana Laura Arenas, las
dos niñas desaparecidas * 
del pequeño pueblo de 
Langayo. en la provincia 
de Valladolid.

Después de las últimas e 
desapariciones de niños 
en esta provincia el suce
so causó gran alarma y 
todo el pueblo salió a bus- 
carias. Sin embargo, no se 
trató de un secuestro ni de * 
nada parecido. Sencilla- ♦ 
mente las dos chicas, de ' 
14 años y estudiantes de e 
Io de BUP, se escaparon 
de casa para irse a Madrid 
a ver a unos amigos que 
habían conocido a través ¡ 
del "party line".

e

El Presidente del 
Gobierno sigue realizando 
declaraciones públicas a

DESAUTORIZADOS LOS DIPUTADOS QUE VOTARON SI A MAASTRICHT

Firmada la paz en 
Izquierda Unida

Al final las cosas se 
tranquilizaron en el seno 
de Izquierda Unida, al 
menos por ahora, al llegar

••Guerra comercial” entre
la CEE y EE.UU.

Clinton ha entrado con 
fuerza y una de sus pri
meras medidas ha sido 
subir los impuestos que 
pagan algunos productos 
europeos que se venden 
en Estados Unidos. Con 
ello pretende que la gente 
consuma más productos 
americanos y menos euro
peos, con lo que saldrían 
antes de la crisis.

La medida ha sentado 

propósito de los diez años 
de Gobierno del PSOE. En 
un mitin celebrado el 

a un acuerdo los represen
tantes de las dos ramas 
que hay en la coalición.

Se decidió que IU 
desautoriza a los que vota
ron que "SI" a Maastricht, 
pero no se les sanciona.

Esta decisión no ha 
satisfecho los deseos de 
algunos miembros de este 
grupo, que eran partidarios 
de sancionarles para dar 
un escarmiento a cualquier 
otro que se plantee hacer 
lo mismo en el futuro.

muy mal en Europa que una guerra económica entre 
teme que puede comenzar USA y nuestro continente.

domingo en Barcelona 
dijo que en las próximas 
elecciones "vamos a vol
ver a ganar por mayoría" y 
para ello solicitó su ayuda 
"a los compañeros de la 
U.G.T."

Estas afirmaciones 
coinciden con los datos de 
la última encuesta del 
Centro de Investigaciones 
sociológicas que indican 
que el PSOE sube ligera
mente en número de votos, 
mientras que el Particó 
Popular e Izquierda Unida 
bajan un poco.

Tanto Julio Anguita 
como Nicolás Sartorius 
(representante de los críti
cos) han tratado de dar la 
sensación de que todo va 
bien ya.

En cualquier caso los 
especialistas políticos ase
guran que se ha producido 
una grieta muy importan
te tras esta votación cuyas 
repercusiones pueden 
afectar a los resultados 
electorales de los próxi
mos comicios.

Según dijo Felipe 
González a su Partido le 
sobra "energía y emoción 
para ganar la batalla del 
país y obtener una victoria 
que nos permita continuar 
con el progreso de 
España".

En otro acto había afir
mado que "la crisis econó
mica no durará mucho" y 
que el Gobierno no tiene 
previsto ni el despido libre 
ni la privatizacióndel 
INEM, aunque adoptará 
las medidas necesarias 
para que las empresas pue
dan reinvertir, reconvertir
se y modernizarse.

A la vez, continúan la 
distribución del polémico 
comic y las visitas puerta a 
puerta de destacados res
ponsables del Partido.

Corrupción 
en el BOE
(Boletín Oficial del 

Estado)

Un Juzgado de 
Madrid está estudian
do otro posible caso 
de corrupción, esta 
vez en el Boletín 
Oficial del Estado -el 
periódico en que se 
publican las leyes-. Al ; 
parecer el BOE com
praba el papel a una 
empresa designada 
directamente al doble 
del precio normal en 
el mercado. El pro
blema está en que la 
Administración debe 
intentar comprar 
siempre lo más barato 
posible y para conse
guirlo tiene que con
vocar a todas las 
empresas para ver 
quién ofrece los mejo
res precios.

El descubrimiento 
de la situación se debe 
a un informe de la 
Intervención General 
del Estado, tras el cual 
el Ministro Virgilio 
Zapatero decidió cesar 
a la Directora del 
BOE. Carmen Sala- 
nueva e iniciar la 
investigación.
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Angola: la guerra 
de nunca acabar

La guerra en Angola dura ya 18 años, 
aunque nadie le ha hecho mucho caso.

En este país se mezclan resentimientos 
contra los militares que durante muchos 
años se comportaron de forma despótica.

Pero hay también enfrentamientos religio
sos, revanchas entre tribus rivales y, sobre 
todo, exceso de "personalismos” entre gen
tes que sólo quieren el poder cueste lo que 
cueste, aunque ello suponga la guerra en su. 
país.

¿Quién es quién?

Vamos a explicar, un poco, quiénes son las par
tes en conflicto.
M.PJ.l. (MOVIMIENTO POPULAR PARA LA
LIBERACION DE ANGOLA)

Su líder actual se llama Eduardo Dos Santos.
Durante muchos años recibieron el apoyo de 

Cuba y de la URSS.
Estuvieron en el poder muchos años.

U.NI.T.A. (UNION NACIONAL PARA LA
INDEPENDENCIA TOTAL DE ANGOLA)

Su jefe es Jonás Savimbi, que aspiraba a ser 
Presidente en las últimas elecciones.

Estaban apoyados por los Estados Unidos, aun
que en los últimos tiempos le habían dado la espal
da.

Las elecciones

Todo comenzó después de las últimas eleccio
nes, en las que casi todo iba bien (aunque murieron 
tres personas durante la campaña electoral, no esta
ban siendo demasiado violentas).

El MPAL consiguió el 53.47% de los votos, lo 
que le daba mayoría absoluta y derecho a ostentar 
la Presidencia del Gobierno.

UNITA se enfadó muchísimo y dijo que había 
que revisar papeletas.

Junto con miembros de la ONU, que estaban allí 
para asegurar que se hacían bien las cosas, se revi
saron las papeletas y se anularon muchas, hasta 
dejar al MPAL con el 49,57% de los votos. Al no 
haber mayoría absoluta se tenía que convocar otra 
vuelta en las elecciones, con lo que Savimbi tenía 
una segunda oportunidad. Pero no se conformaron 
con ello y comenzaron un duro ataque que dio 
como resultado el inicio de fuertes combates en los 
que murieron entre 1.000 personas (según el 
Gobierno, del MPAL) y 2.500 (según la Iglesia).

Al final las Fuerzas antidisturbios de la policía 
pudieron poner fin a los combates.

Los "Ninjas”

Es como conoce la gente a las Fuerzas antidis
turbios de la policía, los únicos capaces de termi
nar con la resistencia de UNITA.

A estos policías les entrenan instructores de la 
Guardia Civil española.

Los Meninos

Eran los soldados de la guardia personal de 
Savimbi. muy buenos profesionales, pero muy 
malos como personas. Abusaban, con frecuencia, 
del poder que tenían.

Algunos datos más

La mayor parte de los combatientes en los 
enfrentamientos de estos días tenían entre 15 y 20 
años.

Se ha visto a muchos niños de 10 a 12 años 
con armas, bien entrenándose, bien preparándose 
para el combate.

Las dos partes están utilizando a niños para 
que hagan la guerra.

¡ 75 años de
• la Revolución

Soviética e -
Más de 30.000 perso- 

ñas se manifestaron en 
♦ Moscú para celebrar el 

75 aniversario de la 
« Revolución que implan- 
# tó el comunismo en la 
» U.R.S.S. y para pedir la 

reunificación de las Rc- 
e públicas ex-soviéticas.

• Ha muerto el
* líder de la 

"Primavera
• de Praga"

Alexander Dubcek, < .
que era Presidente de 
Checoslovaquia cuando 
las tropas rusas invadie- 

♦ ron su país en la prima
vera de 1968, murió 

» como consecuencia de un 
accidente de tráfico. *

Aprobada en 
* Francia una ley 
« antitabaco.

La ley prohíbe I timar 
® en lugares públicos y 

prevé multas de hasta 
20.000 pts. para los que 

* no lo respeten. 
a
* El rey Husein 

de Jordania
é está enSermo

El monarca hachemí 
• tiene cáncer y deberá 

delegar buena parte del 
s trabajo en el Príncipe 
e heredero Basan.

• Nuevo
• Presidente en♦
* Rumania
2 Nicolae Vacaroiu. un 
• economista, ha sido ele

gido Primer ministro. Su 
® principal tarea será mejo

rar la economía.
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Un barco japonés 
transporta varias toneladas 
de basura radioactiva
VARIOS PAISES SE OPONEN A QUE ATRAVIESE SUS TERRITORIO

El barco se llama "Akatsuki 
Maní", aunque mucha gente le 
ha puesto el sobrenombre de 
"Chernobil Flotante" (Chernobil 
es una ciudad de la antigua

URSS donde hace años hubo un 
gravísimo accidente nuclear, por 
seo se le ha puesto ese nombre).

El barco contiene 1,7 tonela
das de plutonio

Este plutonio fue trata
do en la factoría francesa 
de La Hague y ahora se 
dirige a Yokohama 
(Japón) entre las críticas 
de los grupos ecologistas 
y los partidos verdes.

El problema es que 
lleva tal cantidad de 
Plutonio que con él se 
podrían construir 120 
bombas nucleares.

Los ecologistas denun
cian que si se produjese 

un accidente, o un incen
dio, la tragedia no tendría 
límites.

Hasta ahora las asocia
ciones que se han opuesto 
con mayor fuerza al viaje 
son Greenpeace, Los

Verdes y Robín de los 
Bosques, que protagoni
zaron una sentada de pro
testa y fueron dispersados 
por los antidisturbios, que 
cargaron, sin contempla
ciones, contra ellos.

El Akatsuki, que irá en 
todo momento custodiado 
por la marina de varios 
países, no podrá atravesar 
las aguas de Argentina, 
Chile, Brasil y otras siete 
naciones más.

Yelsín asegura que 
quieren derrocarle

El Presidente ruso, 
Boris Yeltsin, ha denun
ciado que hay un plan 
para derrocarle, pero que 
lo ha descubierto a tiem
po y que hará todo lo 
que esté en su mano para 
evitarlo.

Clinton ganó 
las elecciones

Sin duda todos estáis enterados de ello, 
porque durante muchos días casi sólo se ha 
hablado de estas elecciones.

Clinton derrotó a Bush, mientras que 
Perot, a pesar de que consiguió muchos 
votos, no logró vencer en ningún Estado.

Clinton se ha converti
do en el cuadragésimo 
segundo (42. No se puede 
decir cuarentaydosavo) 
Presidente de los Estados 
Unidos al vencer en las 
elecciones que se celebra
ron en el país hace una 
semana.

Bill logró vencer en 31 
Estados, así como en el 
Distrito de Colñumbia.

Por su parte, George 
Bush alcanzó el triunfo

Entre otras cosas ha 
asegurado que está dis
puesto a disolver el 
Parlamento y a instaurar un 
sistema Presidencialista, 
con lo que da la razón a los 
que le acusan de ser cada 
vez más dictador.

en 13, mientras que Perot 
no logró ningún triunfo.

El nuevo Presidente

LOS PRESIDENTES •
DE ESTE SIGLO: :

e

1900: William McKinley (R) 
1904: Theodore Roosevevlt (R) ®
1908: William H.Taft(R) I

1912: Woodrow Wilson (D) 
1916: WoodrowWilson(D) *

1920: Warrwn G. Harding (R) ®
1924: Calvin Coolidge (R) 
1928: Herbert Hoover(R) 
1932: Franklin D Roosevelt (D) * 

1936: Franklin D Roosevelt (D) • 
1940: Franklin D Roosevelt (D) • 
1944: Franklin D Roosevelt (D) * 

1948: HarryS.Truman (D) 
1952: Dwight D. Eisenhower (R) ® 

1956: Dwight D. Eisenhower (R) » 
1960: John F. Kennedy (D) 
1964: Lindon B. Johnson (D) * 
1968: Richard M. Nixon (R) 

1972: Richard M. Nixon (R) 
1976: Jimmy Cárter (D) 
1980: Ronald Reagan (R) *
1984: Ronald Reagan (R) 
1988: George Bush (R)

Maniiestación 
contra el racismo 
en Berlín

Unas 350.000 perso
nas se manifestaron en 
contra del racismo en 
Berlín (Alemania).

Sin embargo tuvieron 
muy serios problemas ya 
que grupos extremistas, de 
derechas y de izquierdas, 
trataron de boicotearlo.

Los extremistas de 
izquierdas (anarquistas 
en su mayoría) silbaron, 
apedrearon e insultaron a 
los que intentaban hablar, 
porque, según decían, no 
hacen nada para impedir 
el racismo.

Por otra parte se pro
dujeron algunos enfren
tamientos entre simpati
zantes de extrema dere
cha e izquierda, aunque 
tuvieron menos fuerza 
que en ocasiones anterio
res, debido a que unos 
2.500 policías vigilaban 
la manifestación.

El grupo de violentos 
que protagonizaron inciden
tes no llegó a 400. siendo 
detenidos muchos de ellos.

Aún queda decir que 
un grupo de radicales 
trató de atacar a Kokl.
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¡Aagggg! ¡Que me abraso 
SOCOOORROO!

DUR

DO ¿DONDE 
ESTA 
JUAN?

¿CUANTO FALTA 
PARA
QUE ACABES El PUZIE

(ez aid eun) 
ezaid eun 
¿••eiiei 
oiuenQ? 

(op ua jm ‘j o q ) 
oaNaiwana 
¿eisa apupa?
¡sauoionjos
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te por toda Alemania.

usaba en la época era la 
gótica, aunque a nosotros 
ahora nos parezca muy 
difícil de leer.

Este es el abecedario tal y como lo creo
*- < - Gütenberg. Ahora nos parece raro, pero- 

durante muchos siglos fue la letra utilizada.

A nosotros nos parece muy normal leer un periódico o un libro 
impreso. Ya nadie se acuerda de que los primeros libros se hacían a 
mano y de que era una labor muy lenta y muy pesada. Hasta llegar 
a nuestra imprenta actual han pasado muchas cosas...

Antes de la imprenta 
había otro forma parecida 
de imprimir: es la xilogra
fía. Este sistema procede 
de China y consiste en 
realizar un grabado en una 
plancha de madera, 
vaciándola. El problema 
de este método es que 
sólo pueden imprimirse 
imágenes porque es difici
lísimo tallar letras todas 
del mismo tamaño.

Fue Johann Gensfleich 
Gütenberg quien encontró 
la fórmula para poder 
imprimir textos. Güten
berg nació en Maguncia 
(Alemania) aproximada
mente en el año 1400, 
aunque no se sabe con 
seguridad. Sus padres 
eran orfebres (trabajaban 
metales preciosos, como 
la plata o el oro).

Gütenberg necesitaba 
mucho dinero para poder 
realizar su invento, y 
como no lo tenía, acudió a 
Johann Fust, que se con
virtió en su socio.

Su invento es la 
imprenta de tipos móvi

les. La novedad consiste 
en hacer un tipo por cada 
letra y así poder 
combinarlas como 
se quiera.

Para desarrollar 
el trabajo resultaba 
imprescindible 
tener una gran 
prensa y para cons
truirla se inspiró en los
lagares del vino. Los laga
res son unas prensas que 
se utilizaban para aplastar 
las uvas y sacarles el jugo 
para poder hacer el vino.

Los tipos tenían que 
realizarse en un material 
duro y resistente pero que 
a la vez fuera fácil de 
tallar. Después de mucho 
probar, hizo sus tipos de 
una aleación (una mezcla) 
de plomo, estaño, antimo
nio y bismuto (casi nada, 
¿verdad?).

Para cada abecedario 
utilizaba cuatro clases dis
tintas de letras: MAYUS
CULAS, minúsculas y 
cursivas, a su vez 
MAYUSCULAS y minús
culas. La letra que se

M "BIBLIA DE LAS 
42 LINEAS"

La única obra impresa 
firmada por Gütenberg es 
una Biblia a la que se le 
llama “Biblia de las 42 
líneas”. De ella sólo hizo 
180 ejemplares; 150 
ejemplares en papel y 30 
en pergamino. La impri
mió en el año 1456 pero 
se supone que tardó dos o 
tres año,s en prepararla. •

Al principio los libros 
impresos trataban de imi
tar lo más posible a los 
libros escritos a mano. No 
tenían espacios en blanco 

El primer libro que se 
imprimió en España 

fue en Segovia

entre unas palabras y 
otras, las letras capitales 
(la primera de cada capí
tulo) y las ilustraciones se 
hacían posteriormente a 
mano. Este empeño.por 
imitar los libros manuscri
tos se debe a que la gente 
no aceptaría un cambio 
brusco.

Además, en la época 
todos los libros se publi
caban en latín y casi todos 
eran libros religiosos.

Pero la historia de la 
imprenta no acabó bien 
para Gütenberg. Su socio 
Fust le reclamó el dinero 
que había invertido, y 
como Gütenberg no lo 
tenía, no tuvo más reme
dio que entregarle su 
invento.

Fust decidió continuar 
imprimiendo libros y esco
gió como ayudante a 
Schoeffer. El trabajo de 
ambos fue importantísimo 

para que la impren
ta continuara ade
lante. También ellos 
imprimieron otra 
Biblia.

Gütenberg murió 
en el año 1468.

DE ALEMANIA 
A ITALIA

La imprenta, después 
de Fust y Schoeffer se 
extiende muy rápidamen-

o

Esta es la marca de impresión que utilizaba Fust. 
Cada impresor tenía su propia marca, que era 

una especie de firma.

Asi es 
de una

un "tipo" 
imprenta

Posteriormente unos mon
jes alemanes van a Italia y 
allí comienzan también a 
imprimir.

A España la imprenta 
llegó un poquito tarde. El 
primer libro impreso espa
ñol se hace en Segovia. Se 
trata de un libro Sinodal 
elaborado por Juan de 
Parix.

Después la imprenta 
pasa a Valencia y al resto 
de España.

También, lógicamente, 
serán los españoles los que 
lleven este gran invento 
América.

a
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EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES *

DE 9 A 14 HORAS

OFERTAS EMPLEO 
> COMERCIALES 

INMOBIUARIAS

Representa en Madrid

ACCIOH5
Teléfono 91-5339700

ALQUILO piso zona Plaza Mayor, 
2 dormitorios, 100 m1. Cocina 
amueblada, perfecto estado. 
Telf.: 433001.

ALQUILO piso pequeño. Razón, 
Conde Sepúlveda, 1. Portería y 
teléfono: 443541.

SE ALQUILA piso confortable 
Conde Sepúlveda, 27. Teléfono: 
421726.

ALQUILO nave de 600 m2 con 
parcela, entrada Segovia junto 
ctra. San Rafael. Telf.: 443035.

SE ALQUILA local, edificio Puer
ta Castilla. Avda. Fernández La- 
dreda, 28. Teléfono 433679.

ALQUILO local comercial calle 
Real. Excelente oportunidad. Te
léfono: 425792.

ENSEÑANZAS ▼

PIRAMIDE
- CENTRO DE DISEÑO 
INFORMATIZADO -aut o c ad
- INFORMATICA

Comienzo de nuevos cursos 
23 de NOVIEMBRE

C/ Fernán García, 1,1.® (junto Acueducto)

Telf. 4415 66

VEND010 vacas terrenas (con o 
sin cría). 471244-471613.

EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Uámenoe. 983/ 
357611-354887.

TRABAJO manual para realizar 
en casa. Infórmese gratis. Aparta
do 6.018. Córdoba.

SE NECESiTA ayudante de cocina. 
C/ Gobernador Fernández Jimé
nez, 14.

SE OFRECE programador de di
per, Version-5, tardes. Teléfono: 
441822.

SE NECESITA ayudante/a de 
mostrador. Cafetería Los Sopor
tales. Teléfono 427595. Referen
cia de empleo: 40/1/M014.

SE NECESITA ayudante de coci
na. Tef.: 434807. Uamar de 2 a 5.

NECESITAMOS personas venta 
directa: Joyería, bisutería, rega
los. Beneficio 100%. Catálogo 
gratuito. (91) 5519276. (Exclusi
vamente tardes).

SE NECESITAN distribuidores 
350.000 ptas. mensuales. Uamar 
horas de oficina. Tfnos.: 91/ 
3614760-3615465.

EMPRESA necesita administrati
vo muy capacitado, dotes de 
mando, mucha experiencia.
150.000 libres. Apartado correos, 
220. Segovia.

NEGOCIO alimentación en mar
cha en local 300 m2, o sólo local. 
Teléfono 171736.

SE TRASPASA bar La Fuencisla. 
José Zorrilla, 114. Teléfono:
420023.

DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas, di
vorcios, prematrimoniales, bajas 
fingidas, etc. Rapidez, eficacia. 
España, extranjero. 5939600.

TURISMOS USADOS
—ALFA ROMEO 75 seminuevo.
—VOLVO 740 GLE.
—OPEL RECORD.
—RENAULT 21.
—RENAULT Super 5.
—PEUGEOT 309.
—VOLVO 740 TD.
—VOLVO 760 GLE.
—RENAULT 9.
Auto Escan, S.L Telf. 435361.

PISO Ezequiel González, 32 
(Mahonías). Teléfono: 91
8833394.

VENDO chalet, con parcela de 
2.500 m2 en Marugán. Recién 
construido. Ocasión. 11.500.000 
pts. Telf.: 443035.

VENDO apartamento estrenar lla
ve en mano. Jardín propio, pisci
na comunitaria. 5.400.000 pese
tas. Facilidades 15 años. Teléfo
no 442523.

VENDO-ALQUILO locales desde 
36 a 74 metros en Urbanización 
Residencial de 250 viviendas. 
Apropiados para supermercado, 
bar, guarderías etc. Teléfono 
442523.

VENDO plazas de garaje, mejor 
sitio Albuera. Precio económico. 
Teléfono 430512.

LA GRANJA, información sobre 
viviendas y locales. Bar en tras
paso y piso alquiler. Teléfono 
470721.

VENDO tejas antiguas. Teléfono: 
440012.

VENDO piso, tres dormitorios y 
calefacción central. 11.000.000 
pts. Telf.: 443035.

URBANIZACION Los Cortos. 
Venta parcelas y chalets. 
6.500.000. Teléfono 908/106317.

SE VENDEN comederos, tolvas, 
amarres para vacas y ovejas, tela
res y otros. Teléfono: 422087.

TORRECABALLEROS dúplex 
230 m2,3 plantas, buhardilla, pis
cina, antena parabólica, calefac
ción. 22.000.000 pts. Teléfono: 
911-557864.

TORRECABALLEROS. Próxima 
construcción 12 chalets adosa
dos. 4 dormitorios. Sólo 
13.700.000 + IVA. Máximas facili
dades de pago. TIL: 441729.

VENDO leña para calefacción, 3 
pesetas kilo. Teléfono: 428437 
(llamar noches)

SE VENDE acción Casino La 
Unión. Teléfono: 531076.

TUTTI
I JUAN BRAVO, 8. I 
¡C/REAL Telf. 44 0211 |

OLLAS Perfect WMF. Precios es
peciales Asociaciones Amas de 
Casa.

MOBILIARIO juvenil en oferta.

RESERVE ahora su regalo de 
Reyes y le podrá salir gratis.

K MIGUCL TOM/1R

OGFNTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

TOVAR. Vende pisos José Zorri- 
lla-Conde Sepúlveda, 3-5 dormi
torios, garaje, estrenar.

TOVAR. Vende local La Albuera, 
300 metros, posibilidad división.

TOVAR: Alquila local Ezequiel 
González. Amplio escaparate, 
esquina. 87 metros.

TOVAR. Vende locales Obispo 
Quesada, distintas superficies 
edificio nuevo.

TOVAR. Vende-alquila, locales 
en Vía Roma, desde 60 metros.

TOVAR. Vende-alquila, local 800 
metros, junto Conde Sepúlveda, 
divisible.

TOVAR. Alquila local 1.000 me
tros, José Zorrilla-Conde Sepúl
veda, divisible.

43.59.50 ir 43.54.61
EZEQUIEL GONZALEZ, N.6 6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: TRAVESIA PATIN: 111 
m2. 4 dormitorios. En construc
ción. Gran calidad. Véalo.

HABITAT: EZEQUIEL GONZA
LEZ. 110 m2.4 dormitorios. Semi- 
amueblado. Buen estado.

HABITAT: LOS CASTILLOS. 127 
m2. 4 dormitorios, 2 baños, exte
rior, garaje, trastero.

HABITAT: TRAV. ESCUDEROS. 
154 m2. 4 dormitorios, calefac
ción individual, armarios empo
trados, garaje, trastero.

CONSULTORES DE 
PENSIONES DEL BBV, 

NUEVO MIEMBRO 
DE OCOPEN

La sociedad Consultores de 
Pensiones del BBV se ha inte
grado en la Organización de 
Consultores de Planes de Pen
siones (OCOPEN) como miem
bro de pleno derecho, fortale
ciendo una asociación que pasa 
a representar más del 85% de las 
entidades que operan en este 
sector en España.

Simultáneamente, Price Wa- 
terhouse y el Grupo Financiero

HABITAT: PLAZA SAN ESTE
BAN. 140 m2.4 dormitorios, plan
ta segunda, cocina amueblada. 
Excelentes vistas a Catedral.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
masen gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

AMBITO
AGENCIA INMOBILIARIA

Plaza Mayor, 7 3 s 44 30 33

AMBITO: Vende piso cuatro dor
mitorios y salón en La Albuera, 
exterior, calefacción central. 
15.500.000 pts.

AMBITO: Vende casa rústica en 
Torredondo, 450 m2. 11.000.000 
pts.

AMBITO: Vende piso tres dormi
torios en zona Plaza. Mayor. Muy 
buenas calidades. Ocasión. 
16.500.000 pts.

AMBITO: Vende piso en C/ Alfé
rez Provisional, 80 m2. útiles, tres 
dormitorios, luminoso.

AMBITO: Vende piso en c/ Sar
gento Provisional, 60 m2. útiles, 
ascensor, todo exterior.

Principal de Seguros de Vida 
han confirmado su vinculación 
con OCOPEN en calidad de 
entidades asociadas, dentro de 
un esquema de representación 
que pretende establecer en el 
seno de la Organización un foro 
de debate y de colaboración, 
abierta también a entidades rela
cionadas con pensiones de for
ma más indirecta, para fomentar 
el desarrollo de un sector cuyas 
normativas en cuanto a criterios 
de diseño y valoración, van a ser 
determinantes en la implanta
ción de fórmulas realmente efi
caces de cara al futuro. (ACH).

EL ADELANTADO DE SEGOVIA SUSCRIPCION
Apellidos Nombre______________________

Dom icil ¡o Tel éfono 
c- P- Localidad  
Provincia D. N. I.

Deseo suscribirme a EL ADELANTADO DE SEGOVIA a partir del día de 

en las condiciones de pago que a continuación señalo:

TRIMESTRE □ 4.800 ptas. SEMESTRE □ 9.600 ptas. AÑO □ 19.200 ptas.

Forma de pago: □ Banco □ Giro Postal □ Personalmente
(marque el recuadro del periodo escogido y la forma de pago, con una X )

Envíe este boletín de suscripción a: EL ADELANTADO DE SEGOVIA. San Agustín, 3.40001 SEGOVIA

Si desea más información llame por teléfono al 43 72 61

DOMICILIACION BANCARIA
de de 19___

Banco o Caja_______________________________________  
Agencia n.8 Domicilio

Muy Sres. míos: Ruego a Vdes. que a partir de la fecha y 
hasta nueva orden, se sirvan abonar a EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA los recibos de suscripción a nombre de 
d .___________________ ;______
Dirección___________________________________________  

Localidad___________________________________________

con cargo a mi N.9_________________
Libreta de ahorro □ .

(firma)

Atentamente,

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Martes 10 de noviembre de 1992

Crucigrama

HORIZONTALES — 1: Puro, honesto. Burla.2: Al revés, parte 
del peso que se rebaja de las mercancías por razón del embalaje. 
Concejal de un Ayuntamiento. 3: Envuelva. Marchita. Juego 
infantil. 4: Relativos a los monumentos construidos por los hom
bres primitivos con grandes piedras sin labrar. 5: Campeón. Al 
revés, y en Murcia, gruña el perro. Negación. 6: Adjetivo posesivo. 
Al revés, terminación de infinitivo. 7: Vocal repetida. Agregue. 
Repetido y familiar, padre. 8: Muy poderosos, con mayor poder 
que otros. 9: Plural de letra. Artículo. Animal salvaje parecido al 
bisonte. 10: Nombre de mujer (Pl). Adverbio de tiempo. 11: 
Cerebro (Pl). Maleza.

VERTICALES — 1: Tranquilidad. Eliges una cosa entre va
rias. 2: Signo del Zodíaco. Al revés, cierto mes. 3: Al revés, 
conjunto del reino inorgánico de un país o región (Pl). Demostra
tivo (Pl). 4: Consonante repetida. Al revés, camina sin prisa. 
Preposición. 5: Pueblo de Granada. 6: Al revés, planta gramínea 
cuya semilla se utiliza como alimento de las aves. Ligar. 7: 
Confundes, pasmas. 8: Nota musical. Del verbo ir. Terminación 
de infinitivo. 9: Al revés, parte prominente del brazo. Pronombre 
posesivo. 10: Fisgón. Apellido común en España. 11: Peino el 
cabello con la mano. Al revés, ría de Galicia.

PASATIEMPOS

SOLUCION
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Horóscopo

ARIES.— SALUD: Se sentirá tenso y 
deprimido. TRABAJO: Tiene que tomar una 
determinación: no puede seguir sometido a 
ese ritmo trepidante de vida y de trabajo. 
AMOR: Día favorable en el plano amoroso.

LIBRA.—SALUD: No se exceda en la 
mesa. TRABAJO: Pida consejo a su fami
lia; sabrá ayudarle. AMOR: Vida senti
mental agitada.

Efemérides
1810 .- Decreto de las Cortes de Cádiz por el que se concede, por 

primera vez en España, la libertad de imprenta. .
1855 .- Un movimiento sísmico provoca la muerte de más de cien 

mil personas en Tokio (Japón).
1940 .- Fuerte terremoto en Bucarest: mueren 500 personas y se 

producen importantes daños materiales en la zona petrolífera de 
Ploesti.

1942.- Guerra mundial: Orán cae en manos de los aliados.
1946 .- Los comunistas ganan las elecciones parlamentarias en 

Francia.
1947 .- Totalmente destruida la población de Karamula (Cachemi

ra) tras la sublevación musulmana, que duró 13 días.
1948 .- EE.UU. y el Reino Unido deciden devolver a los alemanes 

el control de la cuenca del Ruhr.
1950 .- España ingresa en la FAO, organismo de la ONU para la 

Agricultura y la Alimentación.
1968 .- La URSS lanza la sonda especial Zond 6, que emite foto

grafías de la cara de la Luna.
1978 .- Se adelanta la mayoría de edad de los españoles de los 21 

a los 18 años.
1983 .- El Consejo de Ministros español aprueba la ley general de 

defensa de los consumidores.
1989 .- Egon Krenz anuncia elecciones libres en la República 

Democrática Alemana (RDA).
1990 .- Carmelo Guillén Acosta obtiene el Premio Nacional de 

Poesía “San Juan de la Cruz”.
1991 .- Un grupo de científicos de 14 países europeos logra en Gran 

Bretaña reproducir de forma controlada la fusión nuclear, con futuras 
aplicaciones en la obtención de energía ilimitada.

Cumpleaños

TAURO.- SALUD: Muy buena. TRA
BAJO: Sus ingresos aumentarán de for
ma sensible.AMOR: Horas turbulentas.

ESCORPIO — SALUD: No se excite 
por todo o acabará enfermando TRABA
JO: Olvídese un poco de los negocios; el 
dinero no lo es todo en la vida. AMOR: 
Excelente.

GEMINIS.— SALUD: Excelente. 
TRABAJO: Su buena forma física le per
mitirá desarrollar una actividad increíble. 
AMOR: Sea más considerado con la per
sona amada.

SAGITARIO.-SALUD: Buena. TRA
BAJO: Hoy habrá de hacer uso de toda su 
diplomacia para solventar un difícil pro
blema. AMOR: No sea tan ligero de cas
cos.

CANCER.— SALUD: Evite los cam
bios bruscos de temperatura. TRABAJO: 
Ponga atención en lo que hace si no 
quiere cometer un error. AMOR: Ningún 
problema en este terreno.

CAPRICORNIO.- SALUD: Muy bue
na. TRABAJO: No sea tan ingenuo y no 
se deje engañar por sus parientes. 
AMOR: Procure permanecer más horas 
junto al ser amado.

LEO.- SALUD: Perfecta. TRABAJO: 
Las cosas marchan al fin, aunque usted 
ya desesperaba. AMOR: No sea tan celo
so.

ACUARIO.- SALUD: Satisfactoria. 
TRABAJO: Preocupaciones de tipo eco
nómico; la Hacienda le trae a mal traer. 
AMOR: La atracción que siente por esa 
persona le creará problemas.

Hoy 10 de noviembre de 1992 
cumplen años los siguientes per
sonajes:

Ricardo de la Cierva, historia
dor y escritor, 66.

Stephen Roche, ciclista, 33.

Luis Miguel Campano, tore
ro, 27.

Roy Scheider, actor, 57.

Leocadio Marín, consejero de 
Agricultura y Pesca de la Junta 
de Andalucía, 50.

Defunciones

VIRGO.- SALUD: Buena. TRABA
JO: No tome ninguna decisión apresura
da. AMOR: Busque en otra parte la felici
dad.

PISCIS.- SALUD: Excelente. TRA
BAJO: Su actividad será grande y los 
resultados obtenidos francamente satis
factorios. AMOR: No sea tan inconstante.

Tal día como hoy fallecieron 
en el mundo:

1908.- Alejandro San Martín, 
cirujano español.

1938.- Kemal Ataturk, militar 
y político turco.

1940.- Luis L. Dreyfus, ban
quero israelí.

1979.- Julio Barrenechea, 
poeta chileno.

1982.- Leónidas Breznev, pri
mer dirigente soviético.

HORARIO DE TRENES y AUTOBUSES
MADRID SEGOVIA RID SEGOVIA-

Atocha Chamartln Llegada Salida Chamartln Atocha

6,25 8,37 6,25 8,07 De lunes a viernes
9,16 11,05 7,30 8,55 9,02 (3) De lunes a viernes

10,11 12,16 9,40 11,21 11,34 Diaria
12,16 14,07 11,55 13,37 Diaria
14,16 16,07 12,55 14,37 Laborables

14,50 15,08(1) 16,46 14,55 16,37 Diaria
16,55 18,37 Laborables

16,10 18,07 18,55 20,37 Diaria
17,16 19,15 19,40 21,15 21,28 De lunes a viernes

18,54 19,19(2) 20,42 20,55 22,37 Diaria
20,10 22,08 Diaria

LUNES, JUEVES y SABADOS: Salida de Medina, 7,20; llegada a Segovia, 9,00 

Salida de Segovia, 13,30; llegada a Medna, 15,09

(1) Viernes y domingos sigue a Nava de la Asunción (llega a las 17,30)

(2) Procede de Toledo

(3) Sigue a Toledo

(4) Viernes y domingos sale de Nava de la Asunción (19,00)

TAXIS Paradas
SEGOVIA - SANGARCIA - 

HOYUELOS

Diaria 

Diaria 

Diaria 

1/6-30/9 laborables 

1/10-31/5 sábados 
Domingos y festivos 22,00 23,15

Salida Llegada Salida Llegada
De lunes a viernes; 7,30 - 9,30 -

6,00

7,00

7,15

8,15
De lunes a viernes 

De lunes a viernes

6,30

7,30

7,45

8,45 i
13,30- 19,30.

AVILA - SEGOVIA
8,00 9,15 Diaria 8,30 10,15

9,30 11,00 Diaria 10,00 11,15 De lunes a viernes: 9,30 - 12,00 -

10,30 12,15 Diaria 11,00 12,45 16,15 -18,30. Sábados, domingos y

11,30 12,45 Diaria 12,00 13,15 festivos: 12,00.

12,30 13,45 Laborables 13,00 14,15 SEGOVIA - BARCELONA
13,30

14,30

14,45

16,00
Laborables 

Diaria

14,00

15,00

15,15

16,45
Diario: 13,00. Viernes (combinado).

15,15 16,30 Diaria 17,00 18,30 BARCELONA - SEGOVIA
16,15

18,00

18,00

19,15
Diaria

Laborables

18,00

19,30

19,15

21,15 i
Diario: 9,00.

SEGOVIA - ARANDA
19,00 20,30 Domingos y festivos 20,00 21,15

20,00 21,45 Diaria 21,00 22,15 De lunes a viernes: 13,00 y 17,30.

Diaria 22,15 23,45 Diario: 13,00.

SEGOVIA - CUELLAR - VALLADOLID

ARANDA - SEGOVIA

Estación Ferrocarril (Avda Obispo 

Quesada, s/h): Tel. 43 36 66.

La Albuera (0/ Cándido López, 2):

Tel. 42 02 58.

Plaza Mayor: Tel. 43 66 80.

Plaza Azoguejo; Tel. 43 66 81.

Lunes a viernes: 8,30 - 14,00 y 18,35.

Sábados: 14,00.

HOYUELOS - SANGARCIA 
SEGOVIA

Lunes a viernes: 6,45 y 16,45. Sába

dos: 7,45.

Salidas de SEGOVIA: Laborables: 8,00. Diario: 11,00. Laborables: 13,30 y 18,30.

Domingos y festivos: 19,00. Salida a CUELLAR: Laborables, excepto sábados: 17,00.

VALLADOLID - CUELLAR - SEGOVIA
Salidas de VALLADOLID: Laborables: 8,00. Domingos y festivos: 9,00. Laborables: 

11,00 y 13,30. Domingos y festivos: 17,00. Laborables: 18,30. Salida a CUELLAR: 

Laborables, excepto sábados: 17,00 y 19,30.

Lunes a viernes: 7,00 y 17,30.

Diario: 17,30.

SEGOVIA - VILLACASTIN

Sábados no festivos: 9,30 y 13,30.

IVILLACASTIN - SEGOVIA

Sábados no festivos: 10,30 y 14,30.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGO VIA
Martes 10 de noviembre de 1992 TELEVISION 23

tvel
15,30.-ABIGAIL
16,25. - PASA LA VIDA
17,45.-NOTICIAS
17,50. - PARA NOSOTROS
18,45. - PRIMERA SESION
20,20. - NOTICIAS
20,25. - SIN VERGÜENZA
21,00.-TELEDIARI02
21,30.- OBJETIVO INDISCRETO
22,10. - CINE ESPAÑOL

“El vuelo de la paloma"
00,00.-EL AUTOESTOPISTA
00,30.-TELEDIARI0 3
00,55.-TESTIMONIO
01,00.-GRANDES MUSICOS
01,55.- CINE 92 “Los evadidos"

Mañana ___________________
07,29.-APERTURA
07,30.- PARA NOSOTROS
09,30.- NOTICIAS
09,35.-TU MUNDO Y EL MIO
10,25. - NOTICIAS
10,30. - EL CLUB DE LAS MUJERES
11,15. - NOTICIAS
11,20. - CRISTAL
12,15. - MAGAZINE TERRITORIAL
12,40. - NOTICIAS
12,45. - EL SHOW DE LA UNA
13,30. - EL MENU DE CADA DIA
13,50. - NOTICIAS
13,55. - INFORMATIVOS CENTROS TERRI

TORIALES
14,25. - NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.-TELEDIARI01
15,30.-ABIGAIL
16,25. - PASA LA VIDA
17,45.- NOTICIAS
17,50. - PARA NOSOTROS
18,45. - PRIMERA SESION

“Los hombres las prefieren viudas"
20,20. - NOTICIAS
20,25. - SIN VERGÜENZA
21,00.- TELEDIARIO2
21,30. - SESION DE NOCHE

“Objetivo esmeralda"
23,25. - QUIEN SABE DONDE
00,30.-TELEDIARI0 3
00,55.- PATRIMONIO CULTURAL DE LA

HUMANIDAD: Segovia
01,55.- CINE 92 “El amor tiene cara de mujer”

tvs2
15,30. - DESCUBRIMIENTOS DEL MUNDO
16,25. -LA ISLA DEL TESORO
16,30. - LA PELICULA DE LA TARDE

“Nada nos puede detener
18,10. -MUNDO DE FIERAS
19,05.- FALCON CREST
20,00.- ADOLESCENTES
20,30. - EL MEJOR DEPORTE
22,00.- LA LEY DE LOS ANGELES
23,00.- EL ESPEJO
00,00.- EL INFORME DEL DIA
00.30.- SUEÑOS DE CARRETERA
01,00.- CINE CLUB. CICLO
02,30.- TELEDIARIO INTERNACIONAL

Mañana ___________________
07,24.-APERTURA
07,25.-TITULARES
07,30.- EL INFORME DEL DIA
08,00.-TITULARES
08,05.- TELEDIARIO INTERNACIONAL
09,05.-TITULARES
09,10.- LA AVENTURA DEL SABER
10,35. - LA PELICULA DE LA MAÑANA

“La hermana impura"
12,15. - PASE DOS
13,35. - DIBUJOS ANIMADOS
14.05. - CIUDAD FRONTERIZA
14,30. - EL CIELO AGITADO
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30. - GRANDES DOCUMENTALES
16,25. -LA ISLA DEL TESORO
16,30. - LA PELICULA DE LA TARDE

“La historia de Betty Ford"
18,10. -MUNDO DE FIERAS
19.0 5.- FALCON CREST
20,00.- DOCUMENTAL
20,30. - EL MEJOR DEPORTE
21.00. - FUTBOL: ATLETICO DE MADRID -

F.C. BARCELONA
22,45. - ESPECIAL CINE

“Los perros de la guerra" 
00,55.- EL INFORME DEL DIA

no CINE CLUB- “Doña Herlinda y su hijo"
u<í,b5.- TELEDIARIO INTERNACIONAL

Antena 3 Televisión
15,30.- TELECINE

“Doble juego"
17,15. - HANNA & BARBERA
17,30. -LA MERIENDA
18,30. - NUEVOS POLICIAS
19,30.-LA RULETA

DE LA FORTUNA
20,00.-AQUELLOS

MARAVILLOSOS AÑOS

20,30.- NOTICIAS
21,00.-AL ATAQUE
22,15.- PELICULA DEL MARTES

“Dealers: Clan de ambiciosos"
00,15.- NOTICIAS
00,45.- 3 DE ANTENA 3
01,15.- CINE DE MADRUGADA

“Abuelo vengado"
02,30.- CIERRE DE EMISION

Mañana ___________________
07,30.-LA GUARDERIA
09,30.- VIVA LA VIDA
10,00,- ATREVETE
10,45.- CARA SUCIA
11,30.- VIVIR, VIVIR

¡QUE BONITO!
12,40.- SANTA BARBARA
13,30.-SUPERMARKET
14,00.- POR ESTAS CALLES
15,00.- NOTICIAS
15,30.-TELECINE

“El diablo cojuelo”
17,30.-LA MERIENDA
18,30.- BONANZA
19,30.-LA RULETA

DE LA FORTUNA
20,00.- AQUELLOS

MARAVILLOSOS AÑOS

20,30.- NOTICIAS
21,00.-LA PELICULA

DEL MIERCOLES
23,00.- LA NOCHE DE HERMIDA
00,30.- NOTICIAS
01,00.- DEBATE ABIERTO
01,30.- CINE DE MADRUGADA

“Tiempo de amor”
03,15.- CIERRE DE EMISION

15,30. - LAS DOS DIANAS
16,20. - SE ACABO LA SIESTA
17,35. - SUPERGUAY
19,30. - HABLANDO SE ENTIENDE

LA BASCA
20,00.- SU MEDIA NARANJA
20,45.- TELECUPON
21,05.-LA LOBA HERIDA
22,00.- FUTBOL

Lazio de Roma - Sevilla
23,50.- MISTERIO PARA TRES
00,40.- ENTRE HOY Y MAÑANA

01,05.- MADRUGADA DE CINE 
“Revolución”

03,15.- F.B.I.
04,15.- CIERRE DE PROGRAMACION

Mañana ___________________
07,00.- AVANCE DE PROGRAMACION
07,10.- ENTRE HOY Y MAÑANA (rep.)

07,30.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,30.- ALICIA
10,00.- ENTRE PLATOS

ANDA EL JUEGO
10,30. -CINE CORAZON 

“Mujercitas" (2a parte)
12,30. - MARIA DE NADIE
13,20. -A MEDIODIA ALEGRIA
13,50. -LOS ROPPER
14,20. - QUERIDOS PADRES
14,55. - ENTRE HOY Y MAÑANA

15,30. -LAS DOS DIANAS
16,20. -SE ACABO LA SIESTA
17,35. - SUPERGUAY
19,30. - HABLANDO SE ENTIENDE 

LA BASCA
20,00.- SU MEDIA NARANJA
20,45.- TELECUPON
21,05.-LA LOBA HERIDA
22,00.- CINE 5 ESTRELLAS

“Pájaros de fuego"
23,45.- HUNTER
00,30.- ENTRE HOY Y MAÑANA

00,55.- HABLANDO SE ENTIENDE
LA GENTE

02,05.- STARSKY Y HUTCH
02,55.- F.B.I.
03,45.- LA EXTRAÑA PAREJA

04,00.- CIERRE DE PROGRAMACION

15,53.-SESION ESPECIAL V.O.
18,07.- CINE: FURIA CIEGA
19,35. - DIBUJOS ANIMADOS: BITELCHUS
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.-ALF
21,00.-PRIMOS LEJANOS
21.28. - INFORMACION METEOROLOGICA
21,30. - REDACCION. NOTICIAS
21,54. - INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ATRAPA A UN ASESINO
23,34. - SERIE: EN EL AIRE
00,04.- CINE: BIENVENIDO AL PARAISO
02,12.-MUSICA NOCHE
04,37.- CINE: EL ANONIMO
06,00.- CIERRE

Mañana ___________________
08,00.-ABC WORLD NEWS
08,30.-LA ALDEA DE ARCE
08,55.-VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: NUEVOS REBELDES
11,52. - CINE: PRUEBA DE AMOR
13,23.-PIEZAS
13,30.-LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS: GATOS DEL 

ESPACIO
14,30.- LOS PRIMEROS DE LA CLASE
15,00.- SEÑALADO POR LA MUERTE

16,31.- CINE: CONSEJO DE GUERRA
18,02.- SESION ESPECIAL V.O.:
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: BITELCHUS

20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- ALF
21,00.- PRIMOS LEJANOS
21,28. - INFORMACION METEOROLOGICA
21,30. - REDACCION. NOTICIAS
21,54. - INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- LA NOCHE MAS LARGA
23,28. - CINE: FRIO COMO EL ACERO
00,57.-24 HORAS
01,50.-CINE: CORAZON DE DIXIE

V
TELEMADR1D

15,25. - CINE DE TARDE 
"Gloria"

17,30. - BELLEZA Y PODER
18,25. - AVANCE TELEDIARIO
18,30. - BUNTZ, DETECTIVE PRIVADO 
19,05.-¿DE QUE TRIBU ERES?
19,35. - LA BOLA DEL DRAGON Z
20,00.- EN ACCION
20,30.-TELENOTICIAS
20,55.-EL TIEMPO
21,00.- LA GRAN AVENTURA DEL CINE

“El Cid"
00,20.- TELENOTICIAS
00,35.- LA NOCHE SE MUEVE
01,35.- CINE: SALA DE MADRUGADA

“La gran comedia"

Mañana ___________________
07,00.- CARTA DE SINTONIA
07,30.- TRAFICO DE MADRID
09,00.- VECINOS
09,30.- A SÁBER

10,00.-TELENOTICIAS
10,30. - MADRID MAGICO
11,00.-LA NOCHE SE MUEVE
12,00.-TELENOTICIAS
12,25. -¿DE QUE TRIBU ERES?
12,50.-AVANCE INFORMATIVO
12,55. -MENU DEL DIA
13,05.-LA BANDA
14,00.-TELENOTICIAS
14,55. - EL TIEMPO
15,00.- ROSEANNE
15,25. - CINE DE TARDE 

“Un toque de escándalo"
17,20. - BELLEZA Y PODER
18,10. - AVANCE INFORMATIVO
18,15. - MIKE HAMMER
19,05.- ¿DE QUE TRIBU ERES?
19,35. - LA BOLA DEL DRAGON Z
20,00.- EN ACCION
20,30.-TELENOTICIAS
20,55.-EL TIEMPO
21,00.- CHAN-TATACHAN
22,35. - CINE: UNA DE MIEDO

“Crimen en la noche"
00,15.-TELENOTICIAS
00,30.- LA NOCHE SE MUEVE
01,30.- CINE; SALA DE MADRUGADA

“El milagro de Anna Sullivan”
03,15.-FIN DE EMISION

PEQUEÑA PANTALLA

COMEDIA

EL VUELO DE LA PA
LOMA ★★★ (TVE-1. 
22,10).— Paloma es una de
silusionada ama de casa, ca
sada con Pepe y madre de 
cuatro hijos, que lleva una 
vida anodina, sólo alegrada 
por Juancho el pescadero, su 
pretendiente. Un día cuando 
Paloma baja a hacer la com
pra, se da cuenta de que de
lante de su casa están rodan
do una película en la que in
terviene el galán Luis Don
cel, del que siempre estuvo

DRAMA

RECUERDO DE UNA 
NOCHE ★★★ (LA 2. 
01,00).—La bella Ana 
Rosa tiene un pequeño de
fecto: roba. Ha vuelto a caer 
en la tentación y de nuevo 
comparece ante el juez. Es 
Navidad y Jack, ayudante 
del fiscal, consigue un apla-

AVENTURAS

EL CID (TELEMA- 
DRID. 21,00).— En la se
gunda mitad del siglo XI, 
Rodrigo Díaz de Vivar, que 
más tarde sería conocido

GRAN PANTALLA

“Sin perdón”, de Clint Eastwood

_________ ANDRES P. LLORENTE
Sergio Leone y Don Sie- 

gel fueron probablemente 
los cineastas que más perfi
laron y a la vez encumbraron 
la figura cinematográfica de 
Clint Eastwood y a ellos está 
dedicada ahora “Sin perdón” 
(Unforgiven, 1992), la vuel
ta de aquel ángel de la muerte 
que ya conocimos en “El ji
nete pálido”; no se aparta 
mucho Eastwood de aque
llos potulados que propugna
ban Leone (“Por un puñado 
de dólares”, “La muerte tenía 
un precio”", “El bueno, el feo 
y el malo”), y Siegel (“Dos 
muías y una mujer”, “Harry 
el sucio”), sus héroes duros, 
fuertes y correosos, con una 
única ley que respetar escru
pulosamente, la suya propia, 
en sus venganzas no había 
sitio para la piedad...

Este universo fílmico po
blado de contundentes pri
meros planos, sin más flori- 
tuas técnicas que las necesa
rias para hacer más evidente 
una violencia salvaje un 
arraigado descreimiento en 
la justicia de los hombres, 
una desesperanza tajante en 
todo lo que no sea la propia 
y a veces nada épica supervi
vencia... es la materia prima 
con la que Eastwood cons
truye sus amargos westerns; 
sus personajes bastante par
cos en palabras, no acostum
bran en ellos a dar demasia
das explicaciones, en este 
sentido “Infierno de cobar
des”, “El fuera de la ley”, “El 

**** Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

enamorada. Paloma decide 
acercarse a Doncel y pedirle 
un autógrafo. El actor, nada 
más verla, se queda prendada 
de su belleza. Mientras, Pepe 
que es un picaro y un vividor, 
está negociando con el pro
ductor de la película el alqui
ler de su terraza para rodar 
unos planos. Paloma le pro
pone hábilmente a su marido 
que, con el fin de persuadir a 
los responsables de la pro
ducción, les inviten a comer 
a su casa.

zamiento para evitar que 
Ana pase las fiestas en la 
cárcel. Su generoso gesto 
va a ocasionarle más de un 
problema. Ana no tiene un 
centavo y Jack abandona 
esa misma noche la ciudad 
para reunirse con su queri
da familia.

como El Cid Camperador, se 
alzó sobre las disenciones de 
dos culturas para hacer frente 
a un enemigo que amenazaba 
con destruirlas.

jinete pálido” y ahora “Sin 
perdón” son sucesivas vuel
tas de tuerca en una misma 
continuidad de forma y con
tenido, son los necesarios es
calones que Eastwood ha de 
ascender en su natural evolu
ción.

Y tal vez no sean los wes
terns de Eastwood un cine 
apto para ser digerido por to: 
dos los estómagos porque no 
hay excesiva complacencia 
en sus sórdidas aventuras ni 
sus héroes admiten fáciles 
identificaciones, pero no 
puede negarse que tras la tos
quedad de sus imágenes se 
esconde cierto clasicismo, 
que tras la extremada dureza 
de sus personajes se atisba en 
ellos las huellas de una feli
cidad perdida, que tras tan 
despiadadas sucesiones de 
muertes se deja ver un ansia 
de un mundo sin maldad, que 
bajo su primitivismo preten
de echar raíces un hondo sen
timiento moral.

“Sin perdón”, pues, es la 
obligada progresión de Eas
twood por los áridos paisajes 
de su particular oeste y si sus 
principales protagonistas, 
los Eastwood. Hackman, 
Harris, Freeman, gente de 
fuste pero con demasiada 
edad en un oficio en el que no 
se suele llegar a viejo, han 
ido dejando un regusto nos
tálgico entre los avalares de 
la narración, al final se hará 
patente que sus resacas son 
cada vez más duras, más áci- 
das.
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| LA OFERTA DE 
I TITULOS EN EL 
I MERCADO DEL 
I LIBRO SE ELEVA A 
I LOS 400.000 

| La oferta actual de tí- 
I tolos en el mercado del 
| libro en España se apro- 
| xima a los 400.000 y se 
I incrementa anualmente 
| en unos 40.000 más, se- 
| gún los datos que aporta 
| el Ministerio de Cultura 
I en una respuesta al di- 
| putado de IU Antonio 
I Romero. Según Cultu- 
I ra, “la industria edito- 
| rial española pasa por 
I un momento aceptable”, 
I y en su respuesta indica 
| que el número de ejem- 
| piares nuevos que apa- 
| recen cada año se man- 
| tiene constante. Igual

mente, valora positiva- 
| mente el ritmo de inver

sión del sector, “que no 
ha decrecido en los últi
mos años”, al mismo 
tiempo que estima previ
sible una reactivación de 

I los mercados culturales 
I de ios países hispano

americanos.
Asimismo, como dato 

positivo del mercado 
editorial español, se se
ñala que las peticiona 
de ayuda solicitadas por 
empresas para la reali
zación de inversiones en 
activo inmovilizado se 
incrementó en 1991 en 
un 26 por ciento en rela
ción al año anterior. Por 
último, la respuesta con
sidera que el nivel de 
ocupación en los distin
tos subsectores del libro 
es bueno y que no hay 
factores que indiquen 
posibles pérdidas de em
pleos de carácter preo
cupante.

MISCELANEA

Algunos han invertido económicamente en la campaña electoral de Clinton

Los diseñadores, al acecho de la 
nueva primera dama de EEUU

Cuando el 20 de enero pró
ximo Hillary Clinton llegue a 
ser primera dama y se traslade 
a vivir en la Casa Blanca, se 
convertirá también en la mo
delo más cotizada de Estados 
Unidos.

Washington (Efe).— Los di
señadores norteamericanos, que 
lo saben bien, están por lo tanto 
al acecho de Hillary porque to
dos, desde los más famosos a los 
más noveles, estarían encanta
dos de vestirla.

Hillary, que después de Jac- 
queline Kennedy es, a sus 45 
años recién cumplidos, la prime
ra dama más joven de cuantas ha 
tenido este país, representa en 
estos momentos la esperanza de 
muchos modistos que creen po
der “lucirse" con ella. La lucha 
por conseguir ser “el" modisto 
de Hillary es cerrada y, al pare
cer, no del todo clara porque al
gunos, como Dona Karan, han 
estado “invirtiendo” en el pro
yecto con tiempo y han contri
buido económicamente a la cam-. 
paña de Bill Clinton.

En estos momentos, la batalla 
se libra todavía silenciosamente 
y algunos, que se sienten más 
débiles, se esfuerzan en hacer 
llegar a la Casa Blanca la idéa de 
que la primera dama no tiene 
necesariamente que vestir crea
ciones de un “único” diseñador. 
Sin embargo, esa ha sido hasta 
ahora la tónica general desde que 
Jacqueline Kennedy eligió a 
Oleg Cassini y creó, sin duda, 
todo un estilo de faldas más bien 
cortas, ropa amplia y sombreros 
pequeños que, todavía hoy, se

<■

Hillary y Bill Clinton celebran el éxito electoral. TELEFOTO EFE

•... Nadie se ha enterado 
del Madrid 92 (Gusta
vo Pérez Puig): Respe
tamos la opinión de 
este director teatral, 
pero no la comparti
mos. Y es que aun ima
ginando por dónde 
quiere ir el popular 
personaje, bueno será 
recordarle que por los 
grandes acontecimien
tos organizados por 
nuestro país, se logró 
que fuésemos visita
dos por muchos ciuda
danos de otras nacio
nes. Y si vinieron, su
ponemos que se ente
rarían de lo que les 
ofrecimos. ¿De acuer
do?

•... Si en IU no hubiera 
posturas distintas no 
sería Izquierda Unida, 
sino Izquierda Unica 
(Pablo Castellano): 
Cierto, pero no sería 
más positivo que se 
pudiera decir que IU 
—a la hora de la ver
dad— es una Izquierda 
Unica por la unidad de 
sus fuerzas políticas. 
Creemos que mucho 
más conseguirían del 
electorado.

recuerdan como la “moda Ja- 
ckie”. Más tarde, pero sin tanto 
éxito, vino Betty Ford, quien eli
gió a Alberto Capraro; Nancy 
Reagan, que promocionó a 
Adolfo, y Barbara Bush que eli
gió a Amold Scaasi.

MAGNIFICO MODELO

El “quién viste a la primera 
dama” debería ser realmente un 
asunto irrelevante en principio 
pero la realidad demuestra que, 
especialmente si ella es, como

Hillary, una mujer joven y de 
buen ver, su imagen puede arro
jar importantes beneficios dada 
la posibilidad de crear un estilo 
nuevo que se comercialice bien. 
Con todo, lo que en verdad inte
resa a los modistos que luchan 
por vestir a la futura primera 
dama de EEUU es crear con ella 
un estilo para el “día a día” por
que Hillary es, según Fem Ma- 
llis, del Consejo de Diseñadores 
de América, “un magnífico mo
delo para la mujer que trabaja".

•... Creemos que si se 
persigue el desnudo es 
por envidia, pormiedo 
o por simple ética con
vencional. Nunca por 
justicia o auténtica 
moral.

•... Nos ha emocionado 
la tierna sencillez de 
un caracol. Llevaba su 
casa a cuestas; como 
cualquier padre de fa
milia.

■ HOY NO ES FIESTA; ■ VISTO Y NO VISTO

2.000 españoles luchan cada 
año contra la impotencia

Barcelona (Efe).— Unos 
veinte mil españoles llevan 
instaladas prótesis de pene, 
dispositivo para combatir la 
impotencia que permite a los 
hombres recuperar la erec
ción y que se implantan en 
España a un ritmo de unos 
dos mil anuales. Enfermeda
des como la diabetes, afec
ciones vasculares, insufi
ciencia renal, traumatismos 
peneanos o el alcoholismo, 
son algunas de las causas que 
dan lugar a la impotencia, en
fermedad que afecta al 8 % 
de los hombres y que provo
ca incapacidad para tener 
una erección lo suficiente
mente fírme o duradera 
como para mantener una re
lación sexual normal.

Esta enfermedad, que 
hace 20 ó 30 años se asumía 

■ como algo natural de la edad 
—en más de la mitad de los

casos se da en hombres de 
más de 50 años—, tiene ac
tualmente tratamiento y en 
muchos casos se soluciona 
con alguno de los tres tipos 
de prótesis de pene que se 
comercializan, según dijo 
Miguel Angel Pedrera, res
ponsable de mercadotecnia 
de urología de Palex, una de 
las empresas más importan
tes que comercializan próte
sis en España. Pedrera re
marcó que los hombres quie
ren ahora mantener por más 
tiempo sus funciones sexua
les y que por ello no dudan 
en acudir al médico. Según 
datos de Palex. los estudios 
clínicos demuestran que la 
mayoría de los pacientes y 
sus parejas se encuentran sa
tisfechos con las prótesis y 
que las relaciones sexuales 
pueden reanudarse a las seis 
semanas de la intervención.

*

QUITANDO LA ALFOMBRA.— Con el otoño avanzado, cada día los empleados del servicio de 
limpieza pública, o, como en este caso, Jos alumnos de la Escuela Taller que se encargan del cuidado de 
los jardines, quitan la alfombra de hojas secas que cubre la ciudad. Suponemos que, al margen de 
filosofías, sobre la caducidad y esas cosas, será un trabajo mucho más agradable que retirar basuras y 
desperdicios varios que también alfombran otras zonas de la ciudad. —(Foto: Peñalosa).
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El paro 
aumentó en 
más de 76.000 
personas en el 
mes de octubre

Madrid (Efe).—El paro regis
trado en las oficinas del INEM 
aumentó en 76.757 personas du
rante el pasado mes de octubre, 
un 3,5 por ciento más que el mes 
anterior, según los datos facilita
dos por el Ministerio de Trabajo. 
Con este aumento, el número to
tal de desempleados en España 
asciende a 2.272.097 personas, 
lo que representa el 15 por ciento 
de la población activa.

Por comunidades autónomas, 
y según el Ministerio de Trabajo, 
el desempleo sólo disminuyó en 
Navarra (-0,09 por ciento), en 
tanto que Baleares, Madrid y La 
Rioja experimentaron los mayo
res aumentos en términos relati
vos, un 22,11 por ciento, un 6,04 
y un 5,68 por ciento, respectiva
mente.

En términos absolutos, las co
munidades que registraron ma
yor número de parados fueron 
Andalucía (con 21.053 parados 
más, de los que 9.236 correspon
dieron a Sevilla), Madrid 
(12.283), Cataluña (11.791) y 
Baleares (7.014).

En la Comunidad de Castilla 
y León, de los 123.101 parados 
el mes de septiembre se ha pasa
do a 126.340 en octubre, con una 
variación absoluta de 3.239 de
sempleados y una variación rela
tiva del 2,63 por ciento.

IU califica de “auténtico despropósito jurídico” el escrito firmado por Rubial

La Mesa del Congreso rechaza la 
petición de amparo del PSOE

La Mesa del Congreso ha archivado el 
escrito en el que el PSOE pidió amparo ante 
las investigaciones sobre el “Caso Filesa” del 
magistrado Marino Barbero, por entender 
que no atenían contra la Cámara ni los de

rechos constitucionales de sus miembros, en 
concreto del diputado socialista Carlos Na
varro, según informó hoy el presidente del 
Congreso, Félix Pons, en rueda de prensa al 
finalizar la reunión de la Mesa.

Madrid (Efe).— Pons dijo 
que la decisión se tomó por 
unanimidad y sin debate des
pués de que la Secretaría Ge
neral de la Cámara presentara 
su informe jurídico en tal sen
tido. Los datos reclamados 
por el magistrado del Tribunal 
Supremo Marino Barbero, 
afirmó el presidente del Con
greso, se refieren a una activi
dad del diputado Carlos Nava
rro que no guarda relación con 
su trabajo parlamentario, 
como son los cargos orgáni
cos que ostenta en el partido, 
de lo que se desprende, aña
dió, que esta solicitud judicial 
no afecta a la inmunidad o la 
inviolabilidad del diputado.

La tramitación del escrito, 
firmado por el presidente del 
PSOE, Ramón Rubial, ha sido 
la ordinario en estos casos, se
ñaló Pons, y la propuesta de la 
Secretaría General ha sido 
asumida unánimemente por 
todos los miembros de la 
Mesa de la Cámara.

Félix Pons añadió que la 
presidencia y la Cámara Baja 
estarán siempre dispuestas a 
amparar a los diputados cuan

do estén amenazadas sus pre
rrogativas constitucionales, lo 
cual no se da en las actuacio
nes judiciales del magistrado 
Marino Barbero.

SATISFACCION DEL PP

El vicepresidente segundo 
del Congreso, Federico Trillo, 
del PP, se mostró satisfecho 
de la decisión tomada porque, 
indicó, “era la única que en 
derecho cabía aceptar”. 
“Quienes representamos a la 
oposición en la Mesa del Con
greso —manifestó el dirigente 
conservador— estamos satis
fechos por la actitud de la Pre
sidencia y de la propia Mesa”, 
porque, añadió, “cualquier in
tento de instrumentalización 
se ha rechazado”.

Por su parte, el vicepresi
dente cuarto, José María Trías 
de Bes, del Grupo Catalán, 
afirmó que la Mesa “ha toma
do el único acuerdo que podía 
adoptar reglamentariamente, 
que era tomar conocimiento 
del escrito y punto”.

DESPROPOSITO

El secretario cuarto, José

Luis Núñez, de Izquierda Uni
da, calificó de “auténtico des
propósito jurídico” el escrito 
del Partido Socialista Obrero 
Español y añadió que “era ló
gico que la Mesa lo rechazara 
por unanimidad”.

El representante de la coali
ción de izquierdas dijo que “es 
preocupante que el partido 
que apoya al Gobierno pueda 
cometer errores tan profimdos 
como el de remitir este escrito, 
porque va en contra de las nor
mas más elementales de lo que 
es el ordenamiento constitu
cional de este país”.

También deberán pronun
ciarse hoy sobre la misma 
cuestión la Mesa del Senado 
y la comisión permanente del 
Consejo General del Poder 
Judicial, instituciones a las 
que el PSOE también ha re
mitido la carta de Ramón Ru
bial.

Fuentes de la Mesa del Se
nado manifestaron a la agen
cia Efe antes del comienzo de 
su reunión ordinaria de hoy 
que la Cámara Alta tomará 
una decisión similar a la adop
tada en el Congreso.

El fiscal pide 
que Manuel 
Ollero confirme 
si implicó a 
López Marios

Sevilla (Efe).— El fiscal jefe 
de Sevilla solicitó ayer a la jueza 
del “caso Ollero” una nueva de
claración de Manuel Ollero, ex 
director de Carreteras de la Jun
ta, para que confirme si implicó 
en el caso al consejero de Obras 
Públicas, Juan José López Mar- 
tos, durante su comparecencia 
parlamentaria.

El fiscal jefe, Alfredo Flores, 
dijo que ha pedido esta nueva 
comparecencia tras las filtracio
nes periodísticas, aunque no qui
so precisar qué aspectos de la 
declaración de Ollero ante la co
misión parlamentaria de investi
gación deberá aclarar ahora ante 
la jueza. De esta manera, el fiscal 
ha desistido de su intención ini
cial de solicitar las actas de la 
declaración de Manuel Ollero 
ante la comisión parlamentaria, 
cuyo presidente, el socialista 
Guillermo Gutiérrez, ya anunció 
que no las remitiría por conside
rarías secretas.

Según desvelaron las filtra
ciones periodísticas, luego des
mentidas por él mismo, Manuel 
Ollero implicó, durante su com
parecencia parlamentaria, al 
consejero de Obras Públicas 
como máximo responsable de la 
adjudicación irregular a la cons
tructora Ocisa de la obra investi
gada.

___ J

Basta una sola copia para apreciar la calidad, rapidez 

y fiabilidad de la nueva Canon NP-3030 (30 copias por minuto). 

Pero si es usted de los que precisan más de una demostración, 

las primeras 50.000 copias le saldrán gratis 

al adquirir esta copiadora.

Llévese la nueva Canon NP-3030 y felicítese más de 50.000 

veces por haberla comprado.

COPIADORAS DE SEGOVIA Madrona, 3. Telf. 911-42 56 47

CONVENCE
Los bomberos tardaron en llegar 

a Flying ocho minutos
Zaragoza (Efe).— El subjefe 

del Cuerpo de Bomberos del 
Ayuntamiento de Zaragoza, Pe
dro Javier Urroz, aseguró ayer 
que desde que se recibió el aviso 
del incendio de la discoteca 
Flying hasta que llegaron al lu
gar del suceso los efectivos 
transcurrieron ocho minutos.

Javier Urroz aseguró a los me
dios de comunicación, tras pres
tar declaración en la vista oral 
por el incendio, que causó la 
muerte de 43 personas en enero 
de 1990, que el Cuerpo de Bom
beros dispone de un protocolo 
automatizado que, por medio de 
un ordenador, recoge desde la

El dueño de la laguna dice que la 
desecó a petición del leona

Aa Canon
Accesorios no incluidos en el precio.
Promoción válido hasta el 15 de Diciembre. 

No acumuladle a otros ofertas o recompras.

Sevilla (Efe).— José María 
Blanch, presidente de la Funda
ción Blanch, propietaria del lu
cio del Cangrejo Grande, dijo 
ayer en la última sesión del jui
cio por la muerte de 20.000 aves 
de Doñana (Huelva) en 1986, 
que desecó la laguna donde se 
desató la mortandad a petición 
del I£ONA. Blanch añadió que 
asume la responsabilidad de va
ciar el lucio en una ocasión y 
rellenerlo luego, aunque explicó 
que esta actividad no favoreció 
la aparición de una epidemia de 
botulismo.

Blanch aseguró que mantuvo 
el lucio lleno en una época en la 

hora de llamada hasta la hora de 
vuelta del servicio “con todos 
sus pasos”.

Esta versión contradice to
das las aportadas por los testi
gos que han declarado hasta 
ahora en la causa, ya que estos 
habían indicado que los bom
beros tardaron en llegar a la 
discoteca alrededor de veinte 
minutos, mientras que el con
cejal delegado de Bomberos 
del Ayuntamiento de Zaragoza, 
Acacio Gómez, afirmó que fue
ron seis los minutos que trans
currieron entre la llamada y la 
llegada de los primeros efecti
vos del Cuerpo.

que se vacían todos los del par
que, porque sus aguas siempre 
estuvieron limpias, lo que le 
convertía en el lugar ide¿ para 
anidar y protegerse en verano 
cuando las aves huyen de la falta 
de agua en Doñana. Agregó que 
no vulneró la ley que regula el 
uso del Parque Nacional de Do
ñana, que establece la consulta 
obligatoria con el Patronato al 
tener lleno el lucio, ya que su 
laguna se encuentra fuera de los 
hmites de la reserva natural.

El juicio se reanudará el pró
ximo viernes cuando las partes 
comiencen la presentación efe 
sus conclusiones definitivas.
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El acuerdo sobre la Ley de Huelga reconoce la labor de los piquetes informativos

Los sindicatos esperan aplicar el acuerdo 
en la próxima hue ga de la Administración

Los sindicatos UGT y 
CCOO han propuesto al 
Grupo Socialista establecer 
alguna fórmula que permita 
aplicar los aspectos funda
mentales del acuerdo sobre la 
Ley de Huelga en las dos jor
nadas de paro convocadas en 
la Administración.

Madrid (Efe).— Agustín 
Moreno, secretario de Acción 
Sindical de CCOO, informó 
ayer de esa petición, que justi
ficó en que, tras alcanzar un 
acuerdo general, no tendría 
sentido que hubiera problemas 
en la fijación de mínimos para 
la huelga del 26 de noviembre 
y el 15 de diciembre, a la que 
están convocados cerca de dos 
millones de empleados públi
cos, aunque la ley no esté apro
bada. La mayoría de los servi
cios afectados por la convoca
toria de huelga —justicia, sa
nidad, correos, aduanas, insti
tuciones penitenciarias, entre 
otros— están incluidos dentro 
de los 17 sectores que confor
man el listado de servicios 
esenciales pactado por el Gru
po Socialista y los sindicatos.

Fuentes del Ministerio de 
Administraciones Públicas 
coincidieron en la necesidad 
de llevar el consenso logrado 
entre los sindicatos y el Grupo 
Socialista al desarrollo de la 
próxima huelga. El acuerdo, 
que fiie ratificado ayer por el 
Gobierno, establece como 
principal novedad el hecho de 
que los servicios mínimos en 
los 17 sectores considerados 
esenciales para la comunidad 
serán pactados por los sindica
tos y la Administración corres
pondiente en el plazo de un año

El ministro de Trabajo, Martínez Noval, durante la reunión con los representantes sindicales.TEl£FOTOEFE

desde la aprobación de la ley. 
Los empresarios, aunque esta
rán presentes, sólo lo harán “a 
los efectos de contribuir a con
cretar la organización técnica" 
de los servicios mínimos. Si no 
se llegase a un acuerdo entre 
las centrales y la Administra
ción correspondiente, una co
misión formada por cinco ex
pertos nombrados por el Go
bierno, “teniendo en cuenta las 
propuestas de las partes”, for
mulará una propuesta para su
perar las diferencias. De per
sistir el desacuerdo, el Gobier
no iniciará el procedimiento 
para la aprobación de una nor
ma sustitutoria en acuerdo, de 
manera que la autoridad man
tiene la última palabra en la

fijación de los servicios míni
mos en los sectores esenciales.

PIQUETES

Otros aspectos destacables 
del acuerdo son la rebaja de 
las sanciones a los trabajado
res —en caso de participación 
en huelga ilegal no podrá apli
carse el despido—, un procedi
miento negociado de fijación 
de servicios de mantenimiento 
y seguridad, y la imposibilidad 
de que los empresarios sustitu
yan trabajadores en huelga con 
empleados de otros centros de 
trabajo. Se reconocen las labo
res efe información, recogida 
de fondos y extensión de la 
huelga, lo que supone admitir 
la actuación de “piquetes”, 

aunque esta palabra no aparez
ca en el texto.

Los secretarios de Acción 
Sindical de UGT, Apolinar 
Rodríguez, y de CCOO, Agus
tín Moreno, coincidieron en 
rueda de prensa en que el nue
vo texto mejora la legislación 
vigente y despeja la amenaza 
de regresión que suponía el 
Proyecto de Ley elaborado ini
cialmente por el Gobierno.

Por otro lado, la Unió De
mocrática de Catalunya consi
dera que el acuerdo entre el 
PSOE y los sindicatos “impli
ca un llamamiento al mundo 
sindical para votar a ese parti
do e intentar obtener nueva
mente la mayoría” en las pró
ximas elecciones legislativas.

“La petición de 
González es 
una provocación 
a los 
trabajadores”

Madrid (Efe).— El presidente 
del sindicato CC.OO, Marcelino 
Camacho, dijo que la petición de 
Felipe González a los sindicatos 
de que apoyen su política econó
mica “es una provocación a los 
trabajadores”. Para el dirigente 
sindical, “eso sería darle un ba
lón de oxígeno al Gobierno del 
PSOE y yo no se lo doy ni dor
mido, ya que la política que rea
liza es de centro-derecha y nada 
más tonto que un trabajador vote 
a la derecha”.

Tras pronuciar una conferen
cia anoche en la localidad madri
leña de Getafe en la que pidió un 
referéndum sobre el Tratado de 
Maastricht, Camacho se pronun
ció sobre la Ley de Huelga, de la 
que dijo que no le convence y 
que con ella el Gobierno trata de 
ganarse a los sindicatos porque 
sabe que tiene perdida la mayo
ría absoluta. “La mejor Ley de 
Huelga es la que no existe y cual
quier intento de regularía reduce 
la capacidad de los trabajado
res", agregó el presidente de Co
misiones Obreras.

Por su parte, la ministra de 
Asuntos Sociales, Matilde Fer
nández, dijo ayer en Murcia que 
“nadie se tiene que extrañar de 
que el presidente del Gobierno 
de la nación, Felipe González, 
pida el voto a los militantes la 
UGT", porque “la mayoría de 
los socialistas tenemos el carnet 
de ese sindicato”. En su opinión, 
la petición de voto de González 
a los ugetistas para ganar las pró
ximas elecciones en el mitin que 
tuvo lugar en Barcelona el pasa
do sábado, “forma parte de nues
tra historia, ya que la mayor par
te de los socialistas tenemos la 
doble militancia y un compromi
so con UGT”.

La Bolsa de Madrid
ORIENTACION AL ALZA

El índice general provisional de la Bolsa de Madrid subió 
al mediodía de hoy 0,25 y quedó situado en 199,41 puntos.

El mercado madrileño se alineó hoy con la orientación al 
alza fijada por el mercado londinense, mientras que París y 
Frankfurt iniciaron la jomada bursátil con tendencia a la baja.

Los inversores madrileños iniciaron hoy la semana con los 
ojos puestos en el próximo viernes, cuando se publicará el IPC 
del mes pasado, y sobre el que todavía no se han empezado a 
barajar previsiones en el mercado.

Los únicos sectores que subieron fueron Metal-mecánica y 
Petróleo, con algo más de dos enteros, seguido de Electrici
dad.

El resto de los grupos perdieron en pequeña proporción, 
destacando con sus bajas alimentación e inversión con des
censos superiores a un punto.

Las diferencias por grupos fueron las siguientes:
En Automóviles, Santana baja 2,50.
En Aparcamientos, Iberpistas baja 0,50 y Saba sube 16.
En Alimentación, Cervecera baja 1.
En Inmobiliarias, Del Sur sube 10.
En Cementos y Materiales de Construcción, Cosmos 

sube 5.
En Papeleras, Zubiri baja 6.
En Metal-mecánica, Interclisa baja 10 y Alhajar 4.
En Sociedades de Cartera e Inversión Mobiliaria, Rentca- 

pital baja 3, Bansaliver 13, Selectiva 10 y Fiponsa 20. Inver- 
pastor sube 1. Peninsular hace posición papel a 75 y Ucem 
hace posición papel a 100.

Los valores no reseñados repiten cambio.

El Rey asegura que el sector 
público tendrá en cuenta las 

necesidades del empresariado
Valencia (Efe).—El Rey Juan 

Carlos aseguró ayer en Valencia 
que el sector público “tendrá en 
cuenta” las necesidades del em
presariado y “sabrá aportar los 
medios y fórmulas necesarios 
para multiplicar la eficacia de 
tantos esfuerzos”.

Don Juan Carlos respondía así 
a las peticiones de mayores in
versiones de la Administración 
central hechas durante el al
muerzo ofrecido ayer a los sobe
ranos en el recinto de la Feria 
Internacional de Muestras, en la 
primera jomada de su visita ofi
cial a Valencia. Alh, ante más de 
150 representantes del mundo 
económico y social valenciano, 
Don Juan Carlos felicitó a los 
empresarios valencianos por su 
esfuerzo para que España alcan
ce su máximo desarrollo “en el 
marco del proceso de integra
ción europea” y les pidió que “en 
ningún momento” se dejen lle
var por el desaliento.

Tanto el presidente de la Ge-

neralitat, Joan Lerma, como la 
alcaldesa de Valencia, Rita Bar- 
berá, habían aprovechado la pre
sencia de los Reyes para solici
tar, en sus respectivas interven
ciones, mayores inversiones del 
Estado en las infraestructuras de 
la Comunidad valenciana.

Los Reyes se reencontraron 
también ayer con la cultura y la 
historia de esta ciudad en la inau
guración del recién restaurado 
edificio de las Reales Ataraza
nas, que ahora será museo naval 
y sala de exposiciones. Desde 
allí, los Reyes se trasladaron al 
nuevo velódromo de Valencia 
donde se reunieron con los me- 
dallistas olímpicos valencianos, 
antes de recibir a una delegación 
de la Cámara de Comercio y a 
miembros de la asociación “Pro
yecto Hombre”, dedicado a la 
rehabilitación de toxicómanos. 
La jomada se había iniciado con 
dos actos de homenaje al huma
nista Luis Vives, en el V Cente
nario de su nacimiento.

El consejero vasco de Urba
nismo, el socialista José Anto
nio Maturana, inició ayer en 
Guipúzcoa la campaña “puerta a 
puerta” del PSE/PSOE, con la 
visita a varios domicilios del ba
rrio obrero de Alza, en San Se
bastián.

La conferencia de ministros 
de la Agencia Espacial Europea 
(ESA) que se celebra en Granada 
ha acordado la continuación de 
los proyectos Hermes y Colum- 
bus, hasta ahora en duda por el 
recorte del presupuesto de la 
ESA. Por su parte, el ministro de 
Industria, Claudio Aranzadi, 
dijo que los quince países miem
bros de ESA están a favor del 
recorte incluido en el plan de 
ahorro de este organismo, que 
rebajará 423.000 millones de pe
setas su presupuesto hasta el año 
2000.

El secretario general del PP, 
Francisco Al vare z Cascos, ha di
cho a propósito del mitin de Bar
celona en el que participó el pre
sidente del Gobierno, que “la Es
paña de Felipe González va ha
cia los tres millones de parados".

M.C.D. 2022
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El PSE lanzó una severa advertencia a Gran Bretaña y Dinamarca por su demoras

González pide a los socialistas europeos 
una rápida ratificación de Maastricht

El presidente del Gobierno español, Felipe González, rea
lizó ayer, lunes, un llamamiento a sus colegas socialistas de la 
Comunidad Europea (CE) para que apuesten por una rápida 
ratificación del Tratado de Maastricht. Los socialistas de los 
doce países de la Comunidad Europea (CE) ligaron ayer su 
futuro al de la construcción de la Unión Europea.

La Haya (Efe).— González, 
que participa en el congreso 
fimdacional del Partido de los 
Socialistas Europeos (PSE) en 
la capital holandesa, dijo que la 
prioridad “en este momento de 
confusión” debe ser “hacer un 
esfuerzo por despejar el máxi
mo de incertidumbres posi
bles".

Con la fundación del Parti
do de los Socialistas Europeos 
(PSE) bajo el lema “Europa, 
nuestro futuro común", los so
cialistas de los doce países de 
la Comunidad Europea (CE) 
ligaron ayer, lunes, su futuro al 
de la construcción de la Unión 
Europea.

El secretario general del 
Partido Socialista francés, 
Laurent Fabius, explicó en La 
Haya que la creación del PSE 
significaba “comprometer el 
futuro del socialismo con la 
construcción europea, por lo 
que si ésta fracasa, nosotros 
también”.

Los líderes de los doce par
tidos socialistas de la CE, en
cabezados por el presidente del 
Gobierno español, Felipe Gon
zález, hicieron un llamamiento 
para que se ratifique cuanto an
tes el Tratado de Maastricht 
para despejar las incertidum
bres que planean sobre el futu
ro de la Unión Europea.

Más participación ciudada
na, una política social para fa
vorecer el empleo en los años 
noventa, una financiación ade

cuada para la CE y una mayor 
cohesión económica y social 
entre los “Doce”, son los prin
cipales puntos del programa 
que presentaron en La Haya 
los socialistas europeos para 
hacer frente a la crisis comuni
taria.

El presidente del Gobierno 
español, Felipe González, pro
puso además que todos los de
mócratas europeos firmen un 
pacto contra la disgregación, el 
hipemacionalismo, la xenofo
bia y el racismo para evitar 
volver al pasado.

González señaló que dicho 
pacto sólo lo pueden llevar a 
cabo en Europa los socialistas. 
El presidente del grupo socia
lista del Parlamento Europeo, 
el francés lean Fierre Cot, ma
nifestó que la fundadón del 
PSE corresponde “a la necesi
dad de lanzar una nueva diná
mica socialista y socialdemó- 
crata en la CE porque ya nadie 
reclama las políticas neolibe
rales de Margaret Thatcher o 
Ronald Reagan”.

ADVERTENCIA

Los líderes socialistas lan
zaron una severa advertencia a 
sus colegas de Dinamarca y 
Gran Bretaña para que hagan 
todo lo posible para que sus 
países ratifiquen el Tratado de 
Maastricht, aunque ni laboris
tas británicos ni socialdemó- 
cratas daneses ocupan puestos 
en el Gobierno.

TELEFOTO EFE

González firma el acta de constitución del congreso del PSE.

Felipe González advirtió 
ante el riesgo de no alcanzar el 
“mínimo” que supone el Trata
do de Maastricht para progre
sar en la construcción europea 
y pidió un compromiso en la 
próxima cumbre de Edimbur
go para resolverlos tres princi
pales problemas de la CE: la 
ratificación del Tratado, el pre
supuesto para el futuro y la 
ampliación a nuevos miem
bros.

El hder laborista británico, 
John Smith, reprochó al presi
dente Felipe González de 
modo irónico que España ha
bía podido ratificar el Tratado 

de Maastricht después de un 
debate de dos horas, mientras 
en su país el proceso va a ser 
más largo, ya que, según dijo, 
no han hecho más que empe
zar.

En su intervención, el diri
gente laborista explicó que du
rante la votación de la semana 
pasada en la Cámara de los Co
munes su partido no había vo
tado en contra de Maastricht, 
sino “de una moción de con
fianza en favor del primer mi
nistro John Major”.

González no pudo respon
der públicamente porque no 
tuvo oportunidad de replicar.

Masiva 
protesta 
alemana en 
contra del 
antisemitismo

Bonn (Efe).— En la mayoría 
de los 16 estados federados ale
manes se manifestaron miles de 
personas en protesta contra la 
creciente ola de xenofobia y an
tisemitismo en Alemania con 
motivo de conmemorarse ayer, 
lunes, el 54 aniversario de la 
“Noche de los Cristales Rotos”.

Esa fecha de la noche del 9 al 
10 de noviembre de 1938 está 
considerada como el comienzo 
de los programas abiertos de la 
Alemania nazi en la que Hitler 
dio la orden de destruir todos los 
establecimientos judíos como 
“respuesta” a un atentado perpe
trado en París contra un diplo
mático alemán.

La manifestación central .se 
concentró en la ciudad de Dresde 
donde 5.000 personas protesta
ron contra la violencia hacia los 
extranjeros. Dirigentes sindica
les destacaron en Dresde que la 
manifestación es una clara señal 
en contra de la xenofobia y pi
dieron a los participantes que de
muestren coraje civil para acabar 
con los extremismos de cual
quier signo.

En Hamburgo se reunieron 
más de 3.000 manifestantes y 
participaron en una “marcha del 
silencio” y en Francfort otras 
1.000 personas protestaron con
tra el racismo y acusaron a las 
autoridades de no actuar con la 
debida decisión contra los neo- 
nazis.

ITALIA

Por otra parte, decenas de mi
les de estudiantes se manifes- 
tron ayer en 31 ciudades italia
nas en contra del racismo, al 
tiempo que nuevos episodios de 
violencia antisemita se produje
ron en el país.

EGOVIA

CAJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD

DE SEGOVIA

FEDERACION EMPRESARIAL

SEGOVIANA

Colegio Universitario 
de Segovia

CURSO PRACTICO 
DE CONTABILIDAD 

Y ANALISIS 
DE BALANCES

INFORMACION Y MATRICULA
A partir del Miércoles 11 de Noviembre en el 
Colegio Universitario de Segovia 
"DOMINGO DE SOTO". C/ Trinidad, 3. 
SEGOVIA. De 10 a 14 y de 16,30 a 20,30 horas.
Teléfono: 43 45 61

EI especial sistema pedagógico permite en muy pocas horas comprender 
y aplicar la contabilidad y las técnicas de gestión empresarial. Estará 
perfectamente preparado para organizar, desarrollar y cerrar su contabilidad 
con un ordenador. Utilizará los datos obtenidos de su contabilidad para, 
mediante su análisis económico y financiero, obtener mayor rentabilidad. 
• No se necesitan conocimientos previos • En 23 sesiones de dos 
horas • Horario a elegir de 9 a 22 horas

PRESENTACION DEL CURSO
Invitamos a todas las personas interesadas, a conocer las 
especiales características y metodología de este curso que 
presentamos hoy martes 10 de Noviembre, 
a las 8,15 de la tarde, en el Salón de Actos del 
Colegio Universitario de Segovia "Domingo de Soto" 
c/ Trinidad, 3. Segovia.

iece
Instituto Empresarial 

de Contabilidad y Economia
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Cruz Roja evacuará a 6.000 
residentes de Sarajevo sin 

la ayuda de la ONU
Sarajevo (Efe).— La Cruz 

Roja bosnia anunció ayer que la 
evacuación masiva de unos 
6.000 residentes de Sarajevo co
menzará hoy, martes, y se desa
rrollará durante tres días.

La evacuación tendrá lugar 
sin la ayuda de ninguna comi
sión ni agencia de las Naciones 
Unidas y se convertirá en la más 
importante operación de salva
mento de población civil desde 
que comenzara el asedio de la 
capital de Bosnia-Herzegovina 
en el pasado mes de abril, agregó 
la fuente.

El coordinador local de la 
Cruz Roja, Pava Barisic, señaló 
que los convoyes de autobuses 
en los que se realizará la evacua
ción se dirigirán hacia el puerto 
croata de Split, en la costa adriá- 
tica, y hacia Belgrado. Asimis
mo indicó que un convoy espe
cial, formado por mujeres y ni
ños, muchos de ellos enfermos,

Las tropas de Israel, en máxima 
alerta en la frontera con el Líbano

Jerusalén (Efe).— Las tropas 
de Israel en la frontera con el 
Líbano y en la “zona de seguri
dad”, en el sur de ese país, se 
encuentran hoy, martes, en esta
do de máxima alerta ante la po
sibilidad de nuevos ataques gue
rrilleros de Hizbulá.

Esta mañana, antes de comen
zar la actividad laboral en los 
poblados situados junto a la 
frontera, los guerrilleros del Par
tido de Dios reanudaron el lan
zamiento de cohetes “katyusha” 
contra la Galilea occidental y el 
“dedo de la Galilea”.

En las últimas 48 horas caye
ron cerca de cincuenta cohetes 
en esa zona, y en varios poblados 
no había clases ni se trabajaba.

podría abandonarla zona en con
flicto en dirección a Checoslova
quia mañana, miércoles. El or
ganismo humanitario, que hizo 
el llamamiento de la evacuación 
a través de la radio y la televisión 
locales, ya intentó la semana pa
sada organizar una evacuación 
de miles de refugiados antes de 
que llegue el duro invierno, pero 
fiie impedida por el Gobierno 
bosnio al exigir que la población 
se defienda de los ataques de los 
serbios.

Por otra parte, el Consejo de 
Seguridad de las Naciones Uni
das elaboró ayer, lunes, un pro
yecto de resolución por el que 
“reafirma su prohibición de vue
los militares en el espacio aéreo 
de Bosnia-Herzegovina, que se 
aplicará a todos los vuelos, tanto 
de aviones como de helicópte
ros”. El proyecto se aprobará 
con, toda seguridad, a lo largo de 
hoy, martes.

De momento, Israel reaccionó 
abriendo fuego de artillería pero 
los comentaristas no descartan 
una posible incursión militar al 
norte de la “zona de seguridad” 
—franja de territorio libanés en 
poder de Israel— contra los 
guerrilleros musulmanes.

Las hostilidades de las últi
mas 48 horas fueron desencade
nadas a raíz de un bombardeo de 
la Fuerza Aérea israelí, el do
mingo pasado, contra una base 
de Hizbulá en Ain el-Tine, en la 
Beká del Líbano, donde resulta
ron muertos cuatro de sus guerri
lleros.

La actual ola de ataques y re
presalias es la segunda desde fi
nes de octubre pasado.

El Comité del GATT se reúne hoy en Ginebra para estudiar la crisis

La CE hará lo posible para evitar 
una guerra comercial con EEUU

La Comunidad Europea (CE) se comprometió ayer, lunes, 
a “hacer todo lo posible para evitar una espiral” que con
duzca al estallido de una guerra comercial contra Estados 
Unidos. Por su parte, el Comité de Negociaciones Comercia
les (CNC), integrado por las 108 Partes Contratantes del 
GATT, se reúne hoy, en Ginebra, para estudiar la grave 
crisis planteada ante la amenaza de guerra comercial entre 
EE.UU. y la CE, ambos miembros del Acuerdo.

Bruselas (Efe).— Según 
manifestó Douglas Hurd, se
cretario británico del Foreign 
Office, tras la reunión de los 
ministros de Exteriores comu
nitarios en Bruselas, la CE 
“desea concluir de forma justa 
y global” un acuerdo con los 
Estados Unidos que permita 
concluir satisfactoriamente la 
Ronda Uruguay del GATT.

Los “Doce” expresaron 
nuevamente su “decepción” 
debido a las sanciones anun
ciadas por Estados Unidos, 
pero no aprobaron ninguna 
medida de represalia inmedia
ta.

Los ministros reconocie
ron, no obstante, como pedía 
Francia, que la aplicación de 
las sanciones por parte de 
EEUU “conduciría inevita
blemente a represalias euro
peas", según manifestó el titu
lar francés, Roland Dumas.

El presidente francés, Fran- 
cois Mitterrand, considera que 
las negociaciones del Acuer
do General sobre Aranceles 
Aduaneros y Comercio

Los franceses regalan vino a Clinton
La Cámara de Comercio e 

Industria de Burdeos (CCIB) 
decidió ayer ofrecer al presi
dente electo de Estados Uni
dos, Bill Clinton, una caja de 
vinos blancos de la región, de 
excepcional calidad. El objeti

(GATT) “no están bloquea
das” y dijo: “espero que Esta
dos Unidos haga concesio
nes”.

En una entrevista televisada 
ayer, en directo Mitterrand 
aseguró que Francia estaría 
dispuesta, por su parte, a efec
tuar concesiones pero precisó 
“depende de cuales”.

AISLAR A FRANCIA

“No se trata de que los es
tadounidenses se digan ‘lle
garemos a aislar a Francia en 
el seno de la CE y entonces 
en el resto del mundo’”, se
ñaló Mitterrand. “El aisla
miento de Francia, si debiera 
producirse, sería muy peli
groso”, consideró el jefe del 
Estado francés quien expre
só su deseo de “un acuerdo 
global y equilibrado”.

Mitterrand subrayó que un 
acuerdo comercial mundial en 
el marco de la denominada 
‘Ronda de Uruguay’ del 
GATT sería “no sólo útil sino 
necesario”.

Por otras parte, el Comité

vo de este regalo es que Clin
ton reconsidere la decisión de 
Washington de aplicar a partir 
del 5 de diciembre un impues
to del 200 por ciento a algunos 
productos europeos, entre 
ellos el vino blanco.

Francols Mitterrand. ar c h iv o

(te Negociaciones Comercia
les (CNC), integrado por las 
108 Partes Contratantes del 
GATT, se ha reunido hoy en 
Ginebra, para estudiar la gra
ve crisis planteada.

Todo parece indicar que el 
Comité decidirá por consenso 
pedir la intervención media
dora del director general del 
GATT , el suizo Arthur Dun- 
kel, a quien enviarán a Was
hington y Bruselas para pedir
les que nuestren flexibilidad 
en sus amenazas de imponerse 
sanciones mutuas.

“Esperamos que el nuevo 
presidente estadounidense 
apreciará la excepcional cali
dad de estos vinos”, declaró el 
presidente de la CCIB, Paul 
Glotin, al anunciar esta inicia
tiva.
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ITALIA.— Salvatore la 
Rosa, ex alcalde dem ocristiano 
de Belmonte Mezzagno, locali
dad próxima a Palermo, y su 
guardaespaldas Giovanni Spera, 
fueron asesinados ayer, lunes, en 
un tiroteo protagonizado al pare
cer por la Mafia

FRANCIA.— El cadáver de 
un técnico, que se había dado por 
desaparecido, tras la explosión 
ayer de la refinería de petróleo de 
la compañía Total, fue descu
bierto hoy por los bomberos, se 
informó en la Prefectura (Go
bierno Civil) de Marsella.

INGLATERRA.— El pri
mer ministro británico, John 
Major, y el presidente de Rusia, 
Boris Yeltsin, firmaron ayer un 
tratado para sentar las bases de 
una más estrecha cooperación y 
poner fin definitivamente a la 
“guerra fría” entre los dos países.

EGIPTO.— Veinticinco es
tudiantes de un colegio murieron 
al chocar anoche el autocar en 
que viajaban con un tractor en la 
localidad de Safaga, en la región 
del Mar Rojo a unos 600 kilóme
tros al sur de El Cairo.

M.C.D. 2022
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Importante triunfo. ar c h iv o

Primera Preferente

¡Lo consiguió! 
Primera victoria 
de La Granja

La Granja ya no es uno de 
los dos equipos (Belorado es el 
otro), que no habían consegui
do ganar un sólo encuentro de 
los 8 que anteriormente se ha
bían disputado en la Regional 
Preferente. El pasado domingo 
rompió la mala racha y lo hizo, 
además, fuera de casa.
_________________ JOSE M? MARTIN

Ocho equipos se quedaron sin 
marcar en la novena jomada de 
liga en la Primera Regional Pre
ferente. Ello fue causa de que se 
marcaran 24 goles, una de las 
cifras más bajas de las que se han 
conseguido hasta ahora en la 
competición. Para el C.D. La 
Granja ha sido un éxito excelen
te el haber logrado la victoria en 
Soria, frente a un conjunto con el 
que seguramente va a tener que 
luchar en los puestos de la zona 
baja de la tabla.

RESULTADOS

Visontium, 2-La Granja, 3 
Villarcayo, 3-Carrión, 1 . 
Be cerril, 0-Herrera, 3 
Arenas, 1-Las Navas, 1 
Guardo, 3-San Esteban, 0 
Briviesca, 0-Velilla, 0 
Aguilar, 6-Belorado, 0 
Osomo, O-Villamuriel, 0 
Tardajos, 1-Alcázar, 0

, Los equipos de cabeza no 
pierden comba. El único que ce
dió un punto fue Osomo, mien
tras Tardajos se sitúa ahora en el 
tercer puesto de la tabla. La com
petición por ahora es un duelo 
interesante entre Herrera y Agui
lar que aparecen como los más 
fuertes del grupo A.

CLASIFICACION
ls Herrera 15 puntos; 2° Agui

lar 14; 3Q Tardajos 13; 4e Osomo 
12; 5° Las Navas 11; 6Q Guardo 
10; 79 Velilla 10; 8e Becerril 9; 
9® San Esteban 9; lO2 Briviesca 
9; 112 Villarcayo 9; 122 Arenas 
8; 132 Villamuriel 8; 142 Vison
tium 7; 15e La Granja 6; 162 Al
cázar 6; 172 Belorado 3; 18® Ca- 
rrión 3.

PROXIMA JORNADA

La Granja-Guardo 
Carri ón-T ardajos 
Herrera-Vil larcayo 
Las Navas-Becerril 
San Esteban-Arenas 
Velilla-Visontium 
Belorado-Briviesca 
Villamuriel-Aguilar 
Alcázar-Osomo

Mientras Centro Udaco y Unami perdían

Quintanar marcó más goles en un solo 
encuentro que en los seis anteriores

Se destapó el Quintanar y 
sacó a relucir su vena goleado
ra en la octava jornada de liga. 
En seis partidos había logrado 
cinco goles. Los otros dos equi
pos segovianos en esta compe
tición no tuvieron tanta fortu
na y terminaron perdiendo sus 
encuentros.

_________________ JOSE M.» MARTIN
No ha estado nada mal el nú

mero de goles conseguidos en la 
octava jomada de liga en la Re
gional Preferente de juveniles. 
Han sido 37, y curiosamente los 
únicos conjuntos que no han 
conseguido marcar han sido los 
dos segovianos que viajaron. En 
la cabeza de la t¿>la la situación 
se complica. Ahora, tras perder su

El árbitro del encuentro se lamentaba de la expulsión de Miguel Angel

Doro no podrá jugar en un mes
El encuentro jugado en La 

Mina, el pasado domingo 
tuvo otras cuestiones de des
tacado interés fuera del te
rreno de juego, que por falta 
de espacio no tuvieron acogi
da y que merecen ser desta
cadas..

_______________ JOSE M.» MARTIN
El jugador Carlos Rodrí

guez, que había llegado tar
de a la salida de los jugado
res desde la capital, una vez 
llegado al vestuario y com
probar que no estaba inclui
do en la alineación (infor
mación facilitada por los 
propios directivos), se mar
chó del campo, al que regre
só posteriormente para pre
senciar el partido entre los 
espectadores. “A mí no me 
extraña nada esa actitud, co
mentaba un directivo, ni 
tampoco me preocupa su 
marcha.

Creo que se cometió un 

ventaja el Numancia, hay tres 
equipos empatados, mientras 
que por abajo la situación, más o 
menos, se mantiene. El triunfo 
de Quintanar llega en un mo
mento muy importante, pues el 
equipo estaba atravesando una 
época de sequía goleadora. Los 
desplazamientos de Centro Uda
co y Unami, se saldaron con de
rrotas.

RESULTADOS

Quintanar, 6-Vadillos, 1
San Esteban, 3-Centro Udaco, 0 
Real Avila, 4-Unami, 0 
Deportiva, 2-Palencia, 4 
San Telmo, 1-Numancia, 1 
Arévalo, 2-Arandina, 2 
Real Burgos, 3-Cristo Ai., 3 
Peña Castilla, 3-Peña A José, 2

error al ficharle”.
♦ * *

El presidente del club azul- 
grana, ■ Baldomcro Martín, 
acudió al encuentro pese al 
fuerte golpe recibido en uno de 
los tobillos tras caer por una 
escalera. Su esfuerzo, ya que 
tema muchas dificultades para 
andar con normalidad, fue 
compensado con la amplia 
victoria efe su equipo.

* * ♦

Pese a que la G. Segoviana 
había logrado su sexto gol este 
no subió al marcador hasta mi
nutos más tarde. El encargado 
de ese menester sólo había lle
vado hasta el número cinco y 
hubo de acudir a buscar el resto.

* * *

El árbitro del encuentro, 
Chamoso Sánchez, que tuvo 
una buena actuación, comen
taba al final del encuentro, “no

CLASIFICACION

l2 Numancia 12 puntos; Fa
lencia 12; 32 Peña Castilla 12; 42 
San Esteban 11; 5° Real Burgos 
9; 62 San Telmo 9; 72 Real Avila 
9; 8® Cristo Atlético 9; 9® Peña 
A. José 8; 10® Vadillos 8; 11® 
Deportiva 7; 12® Arandina 5; 13® 
Unami 4; 14® Centro Udaco 3; 
15® Quintanar 3; 16° Arévalo 3.

PROXIMA JORNADA

Quintanar-San Esteban 
Centro Udaco-Deportiva 
Vadillos-Unami 
Palencia-San Telmo 
Numancia-Arévalo 
Arandina-Real Burgos 
Cristo Atlético-Peña Castilla 
Peña A. losé-Real Avila

ha sido un partido difícil para 
nosotros pese alarivalidad. Sien
to haber tenido que expulsar a un 
jugador. Es la segunda vez que lo 
hago desde que estoy en Tercera 
División. La otra ocasión, curio
samente, fue también en un en
cuentro G. Segoviana-DyC. Pese 
a que en el partido hubo lesiona
dos, creo que no hubo dureza ni 
mala intención. Han sido todos 
lances del juego. Los jugadores 
han colaborado para que todo sa
liera Herí’.

* * ♦

Doro, que abandonó el cam
po por lesión, padece fisura y 
hundimiento de una costilla, 
por lo que habrá de permene- 
cer inactivo no menos de trein
ta días. Alberto Beltrán, va a 
someterse a revisión médica. 
Tiene problemas en una de las 
rodillas y se teme que pueda 
ser algo relacionado con el me
nisco. A Mariano Martín las 
dificultades le crecen.

Provincial

Cayó el líder: 
El Cuéllar 

derrotado 
en Mozoncillo

Perdió el líder su primer en
cuentro de liga, lo que hace a 
esta mucho más interesante. El 
Mozoncillo, segundo clasifica
do hasta ese momento, ha sido 
el equipo que “ha parado los 
pies” al buen conjunto cuella- 
rano y ha puesto la competi
ción provincial en un impor
tante momento.
_________________ JOSE M.* MARTIN

Con la derrota del Cuéllar en 
Mozoncillo ya no quedan invic
tos en la liga provincial. Era el 
gran encuentro de la jomada 
nueve de la liga y, visto el mar
cador, resultó emocionante e in
teresante. Esa victoria del hasta 
ahora segundo clasificado, ha 
supuesto un alivio para otros 
equipos que venían empujando 
por atrás y que ante el excelente 
momento de los cuellaranos 
veían muchas dificultades para 
alcanzarle. Excelente el triunfo 
del Mozoncillo que abre una 
nueva fase en la liga.

RESULTADOS
Mozoncillo, 3-Cuéllar, 2 
Bemuy, 0-Valseca, 2 
Coca, 3-G. Ayllonesa, 1 
El Espinar, 5-Carbonero, 3 
San Lorenzo, 3-San Rafael, 4 
Riazano, 1-Cantimpalos, 2 
Virgen del Castillo, 3-G. Se

goviana B, 1
Navas de Oro, 2-Villacastín, 1 

CLASIFICACION
1® Cuéllar 14 puntos; 2° Mo

zoncillo 14; 3® Valseca 12; 4® 
Virgen Castillo 10; 5® Coca 9; 6® 
Villacastín 8; 7® Cantimpalos 8; 
8® Riazano 7; 9® Arlequín 7; 10® 
G. Segoviana 6; 11® Carbonero 
6; 12® G. Ayllonesa 6; 13® San 
Rafael 6; 14® El Espinar 6; 15® 
Navas de Oro 5; 16® Bemuy 4;
17® San Lorenzo 0. -

LIGA JUVENIL
RESULTADOS

Sepúlveda, 4-Nueva Segovia, 2 
G. Ayllonesa, 0-Quintanar, 5 
La Granja, 1-Cuéllar, 0
Apa Claiet, 4-Riazano, 4

CLASIFICACION
1® Quintanar 9 puntos; 2a Se

púlveda 9; 3° La Granja 9; 4® 
Nueva Segovia 6; 5® Cuéllar 6; 
6® G. Ayllonesa 3; 7® Riazano 3; 
8® Coca 2; 9® Apa Claret 1.

Excmo. Ayuntamiento 
de Segovia

Urbanismo y Obras

NOTA DE LA ALCALDIA

Se pone en conocimiento 
del público en general, que 
con motivo de las obras de 
hormigonado a efectuar en 
edificio sito en C/Taray n.812, 
se efectuará un corte de tráfico 
rodado en dicha calle, el miér
coles día 11 del presente mes, 
de 15,00 a 18,30 horas.

Rogamos disculpen las mo
lestias.

Segovia, 9 de noviembre de 
1992.

EL ALCALDE

M.C.D. 2022
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BALONCESTO

MOSACUL4Los segovianos se hicieron con el triunfo tras la prórroga.

Ya es segundo en la clasificación

Nueva victoria a domicilio de 
Caja Segovia CBS en León

Nueva victoria del Caja Se
govia CBS en su desplazamien
to a León. Curiosamente ha ga
nado los dos encuentros dispu
tados fuera, mientras perdió el 
único que jugó en casa. No es 
un conjunto irregular el sego- 
viano que está tomando el aire 
a una competición nueva para 
muchos de sus integrantes.

JOSE M.» MARTIN

RESULTADO: Basquet
Base, 67-Caja Segovia CBS, 69

Resultado primera parte: 32
28

Resultado tiempo reglamen
tario: 59-59

Cancha: Colegio Huérfanos 
Ferroviarios, León. Buena entra
da.

FORMACIONES: BAS
QUET BASE: limeño 8, Reyero 
10, Pérez 5, Perrero 7, José Ma
ría 10, equipo inicial, Cuesta 8, 
Robles, Casado 10, Cueto 9 y 
Fernández.

CAJA SEGOVIA CBS: Raúl
6, Moisés 13, Porras 6, Roberto 
11, Fefipe 13, equipo inicial, Mi
guel 14, Tachi 6, Gil, Antonio y 
José A.

ARBITROS: Martínez y Rá
bano. Estuvieron vahentes en 
sus decisiones en los momentos 
finales del encuentro.

Se jugaba la tercera jomada de 
hga en el grupo B de la Segunda 
División autonómica. El equipo 
segoviano se desplazó a León a 
disputar un encuentro con ciertas 
dificultades, ya que el conjunto 
local cuenta en sus filas con ju
gadores muy altos, superiores en 
esa circmstancia a los segovia
nos.

El partido fue en todo su desa
rrollo interesante. Saheron los 
visitantes con gran eficacia ano- 
tadora y mandaron en el marca
dor hasta el minuto cinco con un 
0-9, ventaja que sería anulada 
por los leoneses que a partir del 
minuto nueve dominaron en el 
marcador, si bien las ventajas no 
fueron demasiado grandes para 
no poder recuperarlas.

En la segunda mitad el trabajo 
defensivo local se hace en zona, 
lo que facilitó la labor de los 
segovianos que consiguen un 
parcial de 3-15 y se sitúan, mi-

ñuto 25, en 35-43. Siete minutos 
más tarde se produce el primer 
empate del encuentro y a falta de 
minuto y medio para finalizar 
CBS se sitúa 47-52, lo que pare
cía darle la opción de victoria. 
Una recuperación de balón y dos 
lanzamientos de tiros libres hace 
que la situación cambie y haya 
que ir a la prórroga. En este pe
ríodo suplementario la ventaja 
fue siempre visitante, pese a que 
los locales defendieron muy 
fuerte en individual y presión, 
frente al sistema zonal 3-2 que 
mantuvo Caja Segovia a lo largo 
de todo el encuentro. Con tres 
segundos para finalizar los loca
les tienen en las manos de Reye
ro el empatar el partido. Ha de 
lanzar dos tiros Ubres y falla en 
ambos. Ahí concluyeron todas 
sus posibilidades y fiie donde se 
fraguó el merecido triunfo final 
de los jugadores segovianos.

RESULTADOS

Basquet Base León, 67-Caja 
Segovia CBS, 69

Renault Corsino, 66-Huerta 
del Rey, 67

Arévalo Dosa, 91-Guijuelo,

Silencio, no se habla

MOSACULA
Dolores Bootz.

Incisa Benavente, 65-Seguros 
Caser, 73

Mesón La Vaguada, 69-Béjar, 82

CLASIFICACION

le Arévalo Dosa 6 puntos; 2S 
Caja Segovia CBS 5; 3e Béjar 
Industrial 5; 4e Guijuelo 5; 5e 
Huerta del Rey 5; 6e Renault 4; 
72 Incisa Benavente 4; 89 Segu
ros Caser 4; 9S Basquet Base 4; 
lO9 Mesón la Vaguada 3.

2a DIVISION FEMENINA 
RESULTADOS

Aldeadávila, 64-Zarzuela
Aguilas, 58

S. Francisco de Asís, 62-Je- 
suitinas Valladolid, 43

Universidad VA, 75-Lastra 
Sport, 47

Navega, 42-Hichu Avila, 38
Descansó: Cantimpalos Una- 

mi

CLASIFICACION
lancias de la c^)ital. “Era la em-

ls San Francisco de Asís 6 presa La Fuencisla, nos confir-
puntos; 2° Navega 6; 39 Univ. maunodelos jugadores, y des- 
Valladolid 5; 49 Cantimpalos de el primer momento la pre- 
Unami 4; 59 Zarzuela Aguila 4; gunta que nos hicieron era que 
69 Aldeadávila 3; 79 Lastra quién abonaría ese traslado. Le
Sport 3; 8e Hichu Avila 3; 99 dijimos que temamos cubierto
Jesuitinas VA 2. | el seguro con la Mutualidad

Deportiva a través de su asegu
radora en Segovia. Pero no 
hubo forma de convercerles, 
incluso le llegamos a decir que 
si ese mismo tratamiento daba 
cuando existía un accidente de 
carretera”.

Cuando concluyó el partido 
entre Caja Segovia y Juven 
acudimos a entrevistar a Dolo- 
rez Bootz. La pívot americana 
del equipo local, el techo de la 
liga femenina española, se 
negó al diálogo sin aducir otra 
cosa que el “no hablo”. Pese a 
nuestra insistencia a dialogar 
exclusivamente sobre temas 
del encuentro, la respuesta fue 
la misma “no hablo". La labor 
de los informadores es cada 
vez más difícil. Como dice el 
compañero de Antena 3, Car
los García Fuentetaja, llegará 
un momento en que nos tenga
mos que entrevistar unos a 
otros. Esperemos que Dolores 
Bootz no tenga necesidad de 
pedir a este medio de informa
ción que publique sus quejas o 
aclaraciones, porque a lo peor 
los que no queremos publicar
las somos nosotros.

FUTBOL SALA

MOSACULAAlbino González, hospitalizado.

Acusación de insolidaridad

Deportista gravemente lesionado 
hubo de esperar más de una hora 

la llegada de una ambulancia
_________________ JOSE M." MARTIN

Se disputaba el pasado sábado 
en el polideportivo de San Ilde
fonso uno de los encuentros de 
la hga provincial, en su Segunda 
División, entre los equipos Auto 
Escuela San Pablo y Puntales 
Taberna El Porrón. En un lance 
del juego y de manera totalmente 
fortuita, cae lesionado el jugador 
de este último equipo Albino 
González Gómez. Desde el pri
mer momento, y comprobada la 
situación en que quedó la pierna, 
se tuvo la certeza de que la lesión 
revestía gravedad. De manera 
urgente la delegada del equipo 
de A. San Pablo llama telefóni
camente a un servicio de ambu-

¿Desde cuándo no le marcaban 

trece goles a Caja Segovia?

El equipo de Caja Segovia tiene un bien ganado prestigio 
y una excelente trayectoria deportiva. Hay que entender 
que eso lo sabe su actual entrenador Jesús Mateos. Sin 
embargo la fuerte derrota sufrida en Salamanca, deja al 
equipo en mal lugar y hace pensar si jugadores y entrenador 
no se habrán tomado a la ligera la nueva competición en la 
que participan. La imagen que los aficionados tienen de su 
equipo, que es la que vende entradas, no puede quedar 
deteriorada ni en los encuentros amistosos. Los propios 
directivos no encuentran justificación a lo que sucedió en la 
capital charra. No estaría nada de más que el técnico toma
rá buena nota, que no realizara cambios “a la ligera” y que 
formara un equipo donde a sus integrantes no les gustara 
ni perder al mus. Sólo por cuestión de imagen, ¿recuerdan 
desde cuando no le marcaban 13 goles a Caja Segovia?

No queriendo mover al juga
dor lesionado por miedo a cau
sarle una mayor gravedad al 
caso, “nos pusimos en contacto 
con Cruz Roja, donde nos dije
ron que sus ambulancias no se 
podían mover por falta de con
ductores. Sin embargo fueron 
ellos los que llamaron a Ambu
lancias La Fuencisla para que 
acudiera a prestar el servicio. 
Cuando la ambulancia llegó al 
polideportivo había pasado una 
hora y cuarto”.

El jugador fue trasladado al 
hospital de La Misericordia don
de a las 10,30 de la noche era 
intervenido quirúrgicamente. El 
diagnóstico, rotura de tibia, pe
roné (por dos sitios) y maléolo 
interior. Albino González, que 
cumple el servicio militar, per
manece intemado en el citado 
centro hospitalario.

“Tanto los dos clubes, comen
tan, como los propios jugadores 
estamos dispuestos a denunciar 
judicialmente la grave negligen
cia cometida por el citado servi
cio de ambulancias”. La propia 
Delegación de Fútbol Sala está 
estudiando la posibilidad de de
nunciar el hecho a través de los 
servicios federativos.

M.C.D. 2022
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La niebla retrasó el comienzo de la competición

José Antonio Meléndez se proclamó 
campeón provincial de caza menor con perro

José Antono Meléndez, 
representando a la Socie
dad de Cazadores de Jua- 
rros de Riomoros, fue el 
vencedor del Campeonato 
Provincial de Caza Menor 
con Perro, superando al an
terior campeón, Antonio 
Llórente que ha quedado 
subcampeón, y por lo tanto 
ambos representarán a Se- 
govia en la competición au
tonómica a celebrar el día 
21 en tierras salmantinas.

________________ PABLO PASTOR
La densa niebla cernida so

bre Domingo García, no per
mitió el inicio del campeonato 
hasta las dos de la tarde. Con 
ese hándicap, la duración del 
mismo pasó a tres horas y me
dia, cuando estaba previsto un 
tiempo de cinco. El hermoso y 
variado coto “Santa Cecilia” 
en el término municipal de 
Domingo García, fue pateado 
por nueve cazadores repre
sentando a otras tantas socie
dades. Acompañados de sus 
respectivos perros y del cor
respondiente juez, práctica
mente a la carrera, salieron en 
pos de las “patirrojas”, dispo
niendo cada tirador de quince 
cartuchos.

BAJO PORCENTAJE

Por la cuestión que fuera, 
no dieron con los bandos 
más que en contadas ocasio
nes. Así, las piezas cobradas 
alcanzaron un bajo porcenta
je. Lo extraño fue que, Angel 
Herranz se presentó en el

BALONMANO

33-17 Las exclusiones sufridas por el Nava 
propiciaron el triunfo del Aula Cultural

■______________________AMARUARRI
El Aula Cultural demostró ser 

superior en el juego practicado 
en la cancha del polideportivo 
“Canterac” de Valladolid ante 
un Nava Caja Segovia que, aun
que intentó constantemente su
perar el marcador adverso, las 
expulsiones de cuatro jugadores 
propiciaron el triunfo local por 
un abultado 33-17.

Buena entrada de espectado
res y ambiente en las gradas 
durante el transcurso de un par
tido que pasó por distintas fa
ses de juego. Hasta el minuto 
20 éste fue muy igualado, tanto 
en juego como en el marcador 
electrónico, después los valli
soletanos aprovechando unos 
fallos de los naveros, comenza
ron a ejercer un juego más pre
sionante, moviendo el balón 
con rapidez por todas las zonas 
y entrando con acierto en todas 
las incursiones tras romper el 
6-0 defensivo del equipo visi
tante. Con esta reacción consi
guieron imprimir su ritmo y 
desmarcarse de una situación 
que les resultaba molesta y per

El campeón y subcampeón provinciales. c h av es

control con dos codornices y 
una perdiz. Extraño, claro 
está, lo de las codornices en 
esta época.

Resultó vencedor de la 
prueba y por tanto nuevo cam
peón provincial de caza menor 
con perro, José Antonio Me
léndez, con siete perdices co
bradas. Cazó con una excelen
te perra pointer llamada 
“Mika”. Segundo y subcam
peón, fue Antonio Llórente, 
campeón en 1991, con cuatro 

judicial si se m antenía dentro de 
la igualdad reinante.

La ventaja de seis goles obte
nida en el meridiano del encuen
tro dio cierta tranquilidad a los 
locales para continuar impo
niendo su juego e intentar (tes- 
bordar a los visitantes. Propósito 
que no les resultaría nada fácil, 
ya que los naveros no doblega
ban y luchaban incesantemente 
por contrarrestar este acoso ce
rrándose en defensa y llevando 
más peligro en sus jugadas de 
ataque para romper el esquema 
defensivo rival, compuesto por 
un 5-1 adelantado. Táctica que 
se vio notablemente peijudicada

HCHA TECNICA
AULA CULTURAL YARBISS: 

Caminero, Soto, Velasco (2), De la 
Fuente, Rodríguez (6), Lesmes (5), 
Cristóbal (5), Escudero(1), Iglesias (8), 
Javier (3), Curiel (2), y Pascual (1).

C.P. NAVA CAJA SEGOVIA: 
Enrique, Pelayo, Gulller(5), Chldl (1), 
Torres, Carrión, Juanjo, Juan 
Ignacio (4), Marqués, David (3), Tlnín 
(3), y López (1).

ARBITRAJE: A cargo de los

perdices. Ambos repre
sentarán a Segovia en el cam
peonato autonómico.

Tras la entrega de trofeos, el 
delegado de la Federación 
Provincial de Caza, José Min
gúela, dirigió unas palabras a 
los presentes, destacando el 
hecho constatado de que “son 
los cazadores quienes mayor
mente velan por la naturaleza. 
El deporte de la caza mantiene 
unas normas muy propias de 
caballeros deportistas”.

cuando a raíz del minuto 43 
empezaron a ser sancionados 
con cuatro exclusiones, que le
vantaron fuertes protestas y la 
tarjeta roja a Enrique y Quintín 
Maestro, y fueron la conse
cuencia de un absoluto hundi
miento moral, que los valliso
letanos aprovecharon para sen
tenciar el partido al marcar la 
mayoría de sus goles, en este 
período, de contraataque. Bajo 
esta situación y con un jugador 
menos durante ocho minutos, 
en este tiempo crucial, el Nava 
quedaba a merced y fuera de 
sitio, convirtiéndose en un au
téntico colador.

colegiados vallisoletanos Luis Angel 
Mata e Ignacio Monroy, cuya 
actuación fue fuertemente 
protestada por el Nava al 
considerarse perjudicados por 
algunas de sus decisiones. 
Protestas que los colegiados 
sancionaron con la descalificación 
del portero Enrique y el ayudante 
Quintín Maestro y a lo cual se 
unieron las cinco exclusiones 
recibidas.

«ímiilBfli» FUTBOL SALA ■«■B 

64 Cuéllar Mariano Rico 
decepcionó ante el Pryca

Majadahonda
_____________________ S. GUIJARRO

Nueva derrota del Cuéllar 
Mariano Rico en el pabellón de 
Santa Clara. Tras un prometedor 
comienzo de temporada, con 
victoria en los primeros cuatro 
encuentros, el equipo ha entrado 
en un profundo bache de juego. 
De su falta de ritmo y un juego 
sólo a ráfagas sacó provecho el 
Majadahonda, que ganó mereci
damente el encuentro.

Comenzó el partido con domi
nio del Cuéllar y juego al contra
ataque del Majadahonda. Dos 
robos de balón de Oscar, el juga
dor local más entonado, propi
ciaron los tantos marcados por 
Tigre y Josillo a favor de los 
locales. Sin embargo, el juego 
del equipo cuellarano no era flui
do ni constante.

Pasados los primeros minu
tos, el Pryca se ñie haciendo con 
el control del juego imponiendo 
su ritmo y jugando más ordena
damente. Al descanso se llegó 
con el resultado de 2 a 1.

La salida del equipo madrile
ño fue espectacular, ya que en la 
primera jugada consiguió el em
pate por mediación de Fali, y en 
el minuto 8 ganaba 2-4.

Tras estos minutos de juego 
efectivo del equipo visitante, el 
Cuéllar M. Rico reaccionó y 
tuvo sus mejores momentos de la

----- FICHA TECNICA------
CUELLAR MARIANO RICO:

Eduardo, Tigre (3), Josillo (2), 
Ricardo (1), Oscar, Melero y Bonl.

PRYCA MAJADAHONDA: 
Redondo, Fali (3), Rutschl (2), 
Franco (2), Santl (1), Baranda (1), 
Vlllaro y Coria.

ARBITROS: Carvajal y García, 
de Zamora Bien

6-3 Sugran La Bañeza 
derrotó con facilidad al 

Autocares Alvarez
_____________________ S. GUIJARRO

Este partido, correspondien
te a la jomada séptima de la 
Primera División Nacional 
grupo 2.2, se disputó en el pa
bellón municipal de La Bañeza, 
León. Un partido en el que el 
equipo cuellarano siempre fue 
por detrás en el marcador y 
quedó prácticamente senten
ciado en la primera parte tras 
un comienzo decepcionante del 
Autocares Alvarez.

Cerca de 200 espectadores 
presenciaron el encuentro. El 
Sugran marcó desde el comienzo 
del partido un fuerte ritmo a su 
juego presionando al equipo 
cuellarano en su campo. Autoca
res Alvarez no supo responder a 
esta presión y en los primeros 
diez minutos el equipo leonés se 
adelantó en el marcador con un 
claro 4-0. Con este resultado se 
llegó al descanso.

La segunda parte se inició con 
un juego más ordenado del Au

tarde adelantándose de nuevo 
cinco a cuatro.

A pesar de ello, el Pryca Ma
jadahonda no dio por perdido el 
encuentro y su juego (te ataque 
sentenció el partido en los últi
mos cinco minutos, ante el hun
dimiento físico del conjunto cue
llarano.

TERCERA DERROTA

Esta es la tercera derrota que 
sufre el Cuéllar Mariano Rico 
cuando tan sólo han transcurrido 
siete jomadas de la Liga de Pri
mera Nacional. Después del sen
sacional inicio de temporada, 
parece que el conjunto cuellara
no está perdiendo fuelle.

En la tabla calsificatoria se en
cuentra ahora a cuatro puntos 
del líder, el Sucran La Bañeza, 
con cuatro victorias y tres derro
tas y ocho goles a favor.

Otros resultados de la séptima 
jomada de la Liga de Primera 
nacional: San Sebastián de los 
Reyes, 8; Col. Las Sauces F.s., 2. 
Gil Curto, 4; Líder Sport, 3. Bra
vo Paña, 4; Leis Condes Alva- 
rei, 2. Academia Postal-Garmisa 
(aplaz.).Peruanos U.D., 4; Autos 
Puentes, 3. R. Baixas A. M. Co- 
dax, 5; Boadilla, 0.

Clasificación: 1. Sucran La 
Bañeza, con 12 puntos. 2. Aca
demia Postal, con 11. 3. Pryca 
Majadahonda, con 10. 4. R. 
Baixas A. M. Codax, 9 puntos. 
5. Cuéllar Mariano Rico, Gil 
Curto y Peruanos, con 8. 8. Bra
vo Parla, San Sebastián de los 
Reyes y Boadilla, con 7.11. Leis 
Condes, Alvarei, con 6.12. Au
tos Puentes, con 5.13. Autocares 
Alvarez y Líder Sport, con 4 
puntos. 15. Garmisa, con 2. 16. 
Col. Los Sauces, con 0 puntos.

tocares Alvarez, controlando el 
balón y llegando con facilidad a 
la meta de Miguel. En estos pri
meros minutos se colocó 4-2 en 
el marcador.

Pero el equipo leonés, un 
conjunto luchador que practi
ca un juego de choque casi 
continuo, tras esos minutos de 
mejor juego visitante, tomó 
de nuevo las riendas del parti
do y dominó el encuentro. El 
partido fue, en líneas genera
les, bronco y de escasa cali
dad.
----- FICHA TECNICA ------

SUGRAN LA BAÑEZA: Miguel, 
Ablllo (3), José (2), Pablo (1), 
Mínguez, Luis, Luengo, Roberto, 
Fran y Rodríguez.

AUTOCARES ALVAREZ:
Rubén, Paco (1), Maradona (1), 
Basl (1), Cesítar, Josillo, Quique, 
Fermín y Víctor.

ARBITROS: Balsa y Pájaro, de 
León. Mal.
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RALLY CATALUÑA CICLISMO ■

El francés Auriol 
ganó el tercer 

tramo de la 

segunda etapa

Lloret de Mar (Girona) 
(Efe).— El piloto francés Didier 
Auriol, actual h'derdel Campeo
nato del Mundo de Ralbes se ha 
impuesto en el tercer tramo de la 
segunda etapa del Rally Catalu
ña, puntuable para el Campeona
to del Mundo, después de perder 
casi 50 minutos en el primer tra
mo.

Auriol, que se salió en el pri
mer kilómetro de la especial en 
un lugar sin público, no pudo 
volver con el coche a la pista con 
la suficiente rapidez y perdió 34 
minutos con respecto a los pilo
tos más rápidos de la especial, 
además sufrió una penabzación 
de quince minutos en el siguien
te control horario, el máximo 
permitido antes de quedar fuera 
de carrera.

Con este resultado, tanto el 
español Carlos Sainz como el 
finlandés Juha Kankkunen ven 
crecer sus posibibdades de lu
char por el titulo. Sainz ahora 
tiene muchas posibilidades de 
obtener el título del Campeonato 
del Mundo, aunque para ello de
berá ganar el Cataluña-Costa 
Brava y reahzar una buena ac
tuación en el RAC Rally británi
co. En esta primera especial de 
la segunda etapa el mejor tiempo 
fue conseguido por el piloto es
pañol “Mia” Bardolet (Ford), 
por delante del italiano Andrea 
Aghini (Lancia) y seguido por 
Kankkunen, al que su coche 
efectuó un trompo y se le paró el 
motor, y Carlos Sainz.

La clasificación general de la 
prueba está comandada por Car
los Sainz con 1:31 minutos de 
ventaja sobre el Lancia de Aghi
ni, mientras que Schwartz figura 
tercero a 1:52

FUTBOL ■■ 
El Sevilla contará 

con un plazo de 
quince días para 
pagar al Ñapóles

Zurich, (Suiza) (Efe).— La 
Federación Internacional de 
Asociaciones de Fútbol (FIFA) 
ha ampliado en quince días el 
plazo, inicialmente fijado el 10 
de noviembre, para que el Sevi
lla abone al Nápoles los 4.5 mi
llones de dólares (unos 450 mi
llones de pesetas) que restan 
para completar el segundo plazo 
del fichaje del futbolista argenti
no Diego Armando Maradona. 
El Sevilla había gestionado el 
pago del segundo plazo a través 
de un banco español y no a través 
de una entidad bancaria habana 
como se había fijado. Por otro 
lado, el encuentro amistoso Se- 
viba-Lazio, que se jugará hoy en 
el estadio Ramón Sánchez Pi- 
zjuán, se disputará a las 20:00 
horas y no a las 21:00, como en 
un principio estaba previsto.

RECORRIDO VUELTA CICLISTA A ESPAÑA

Con menos kilómetros contrarreloj y la misma montaña

La Vuelta’93, más completa y 
equilibrada que en años anteriores

La próxima edición de la Vuelta a España, que comenzará 
en La Coruña el 26 de abril y morirá en Santiago de Compos- 
tela el 16 de mayo, se presenta mucho más completa y equili
brada que años anteriores, ya que son menos los kilómetros 
cronometrados, se mantiene la montaña y se mejora la parti
cipación, principalmente la extranjera.

La Coruña (Efe).— La 
Vuelta’93 constará de veintiu
na etapas con un total de 3.465 
kilómetros —a una media dia
ria de 165 kilómetros—, de los 
que cerca de 300 son como 
poco de subida sin contar repe
chos y altos no puntuables, y 
110 cronometrados.

Las novedades, en esta oca
sión, son la ebminación de la 
contrarreloj por equipos y la 
inclusión de una cronoescala- 
da con sabda en la locabdad 
segoviana de Palazuelos de 
Eresma y llegada en el alto de 
Navacerrada, con 24 kilóme
tros de recorrido.

El resto del menú cronome
trado son los primeros 8 kiló
metros en La Coruña, los 40 de 
la decimotercera etapa en Za
ragoza y los últimos 38 kiló
metros de la Vuelta’93 por ca
bes de Santiago de Composte- 
la.

FINALES EN ALTO

Los finales en alto serán cin
co y tendrán por escenario Na
vacerrada; Cerler con sabda en 
Lleida, la estación riojana de 
Valdezcaray; Alto de Campoo 
y la tradicional etapa con inicio 
en Santander y Uegada en la 
cima de los míticos Lagos de 
Covadonga. Son los puntos 
claves de la Vuelta’93, aunque 
tampoco hay que olvidar las 
habituales jomadas bañas de la

meseta castebano-manchega o 
las consideradas de media 
montaña, en especial la que be- 
vará a los corredores de Sala
manca a Avila, como prólogo 
a la cronoescalada de la sierra 
segoviano-m adrileña.

PARTICIPACION

Si el recorrido parece equi- 
bbrado la participación, siem
pre y cuando cumplan su pala
bra los equipos extranjeros, 
será de lujo, pues corredores 
üustres que ocupan puestos de 
privilegio en la clasificación 
de la Federación Internacional

Los Lagos, etapa clave
El final de la decimosépti

ma etapa en los míticos Lagos 
de Covadonga volverá a ser 
una jomada clave, ya que a la 
dureza de la etapa hay que 
añadir el hecho de que tan 
sólo faltarán cinco etapas 
para el final de la prueba.

En esta ocasión más que 
nunca, la subida a los Lagos 
de Covadonga es un día im
portante, pues los escaladores 
tendrán una magmfica opor
tunidad de restar diferencias o 
aumentarlas ante la contrarre
loj que se disputará dos días 
después.

Junto a esta etapa los fina-

de Ciclismo (FICP) como el 
mexicano Alcalá o el holandés 
Breukink de alguna forma es
tán comprometidos con los or
ganizadores de la ronda espa
ñola.

La Vuelta’93, al igual que 
en las últimas ediciones, con
tará con 198 corredores en la 
línea de sabda o lo que es lo 
mismo, 22 equipos de nueve 
cicbstas cada uno, fórmula que 
también emplean las otras dos 
grandes pruebas por etapas: 
Tour de Francia y Giro de lia
ba.

Respecto a la participación 
decir que además de los equi
pos españoles (Banesto, Gas, 
Seguros Amaya, Kelme, 
ONCE y Artiach), son fijos el 
Lotus andorrano con el holan
dés Rooks y los franceses Lino 
y Virenque. 

les en alto serán los de Nava- 
cerrada —novedad en la ca
rrera al ser una cronoesca- 
la—, el tradicional de Cerler, 
Valdezcaray y Alto de Cam
poo con los puertos de Luna
da y Alisas por medio.

El menú montañoso se 
completa con las jomadas 
consideradas de media mon
taña como son las de Sala- 
manca-Avüa (día 30 de abril 
y quinto día de competición), 
Santo Domingo de la Calza- 
da-Santander (10 de mayo y 
decimoquinta etapa) y la de
cimonovena etapa entre Gi- 
jón y Oviedo.

ETAPAS
Prólogo, 26 abril: La Co

ruña, circuito urbano (8 km. 
CRI).

1’ etapa, 27 abril: La Co- 
ruña-Vigo (205 km.). -

2a etapa, 28 abril: Vigo- 
Orense (175 km.).

3a etapa, 29 abril: La Gu- 
diña-Salamanca (220 km.).

4a etapa, 30 abril: Sala- 
manca-Avüa (220 km.)

5a etapa, 1 mayo: Pala
zuelos de Eresma-Navace- 
rrada (24 km. CRI).

6a etapa, 2 mayo: Pala
zuelos de Eresma-Madrid 
(165 km.).

7a etapa, 3 mayo: Aran- 
juez-Albacete (220 km.).

8a etapa, 4 mayo: Albace
te-Valencia (200 km.).

9a etapa, 5 mayo: Valen
cia-La Senia de Antraix (210 
km.)

10a etapa, 6 mayo: Llei- 
da-Ceñer Ampriu (200 km.).

11a etapa, 7 mayo: Benas- 
que-Zaragoza (220 km.).

12a etapa, 8 mayo: Zara- 
goza-Zaragoza (40 km. 
CRI).

13a etapa, 9 mayo: Tude- 
la-Valdezcaray (180 km.)

14a etapa, 10 mayo: Sto. 
Domingo la Calzada-San- 
tander (220 km.).

15a etapa, 11 mayo: San
tander-Alto de Campoó (160 
km.). -

16a etapa, 12 mayo: San- 
tander-Lagos de Covadonga 
(185 km.).

17a etapa, 13 mayo: Can
gas de Onís-Gijón (150 km.).

18a etapa, 14 mayo: Gi- 
jón-Oviedo (200 km.).

19a etapa, 15 mayo: Sa- 
las-Ferrol (225 km.).

20a etapa, 16 mayo: Pa
drón-Santiago de Composte- 
la (38 km.CRI).

DIFICULTADES
MONTAÑOSAS

49 etapa (Salamanca-Avi
la): Peña Negra (Ia. 1910 
m.). Serranülos (Ia. 1575 
m.). Navalmoral (2a. 1520 
m.).

59 etapa (Palazuelos-Na- 
vacerrada): Navacerrada 
(especial, 1860 m.).

109 etapa (San Mi
guel! Lleida-Cerler): Perves 
(2a. 1350 m.). Espina (2a. 
1410 m). Cerler/Ampriu 
(especial, 1900 m.).

139 etapa (Tudela-Valdez- 
caray): Valdezcaray (Ia. 
1950 m.).

149 etapa (Sto Domingo 
de la Calzada-Santander): 
Portillo de la Sia (Ia. 1240 
m.). Absas (Ia. 680 m.).

159 etapa (Santander-Alto 
de Campoo): Lunada (Ia. 
1350). Escudo (Ia. 1011 
m.). A. Campoo (especial, 
1660 m.)

169 etapa (Santander-La
gos de Covadonga): Carmo- 
na (2a. 620 m.). Ozalba (2a. 
570 m.). De la Hoz (2a. 660 
m.). Lagos Covadonga (es
pecial 1110 m.).

1S9 etapa (Gijón-Oviedo): 
Faha de Los Lobos (2a. 650 
m.). Puerto Amicio (2a. 910 
m.). Alto de la Cobadona 
(2a. 850 m.).
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